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CÁMARA DE DIPUTADOS 

NOTAS QUE MENCIONAN AL PRESIDENTE  

“AMLO no podrá contra un México reconciliado”.- El presidente de la Cámara de Diputados, el 
panista Santiago Creel Miranda, aseguró que el amago del presidente Andrés Manuel López Obrador 
para desaforar a los magistrados del TEPJF, es un ejemplo más de que la oposición debe permanecer 
unida. A través de su cuenta en la red social X, antes Twitter, el legislador blanquiazul, quien también 
aspira a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, subrayó que el Jefe del 
Ejecutivo federal no podrá contra un México reconciliado. “El amago del Presidente para promover 
el desafuero de los magistrados del TEPJF que no doblaron sus manos para darle gusto al dictador 
del palacio, es un ejemplo más de por qué debemos unirnos en un solo equipo. Contra un México 
unido y reconciliado no podrán”, escribió Creel Miranda. [UNIVERSAL] [LATINUS] [INDEPENDIENTE]  

Estaré listo, sin lugar a dudas, para después de la encuesta seguir adelante en este proceso: 
Santiago.- En entrevista con Manuel Feregrino para Telefórmula, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, comentó: “Llego con mucho entusiasmo a esta nueva etapa del proceso 
para elegir coordinar al Frente Amplio por México, y tengo ese entusiasmo porque he recibido 
muchísimos apoyos que me han logrado no solamente cumplir con la meta sino rebasarlo con creces 
y esto me pone muy bien para la siguiente etapa, la etapa del foro y eventualmente la que sigue que 
será la de la encuesta. Estaré listo, sin lugar a dudas, para después de la encuesta seguir adelante en 
este proceso”. [TELEFÓRMULA] 

Se perfilan 7 aspirantes del Frente Amplio por México a la presidencia 2024, para la segunda 
etapa.- El Comité Organizador del proceso para la selección del responsable de la construcción del 
Frente Amplio por México, dará a conocer este miércoles los nombres de los aspirantes que pasarán 
a la segunda etapa. Al momento, siete de los inscritos se perfilan en la lista, tras asegurar que 
cumplieron con el requisito de las 150 mil firmas de apoyo, en tanto, van 2 millones 225 mil 319 
ciudadanos inscritos  para participar en la consulta nacional. Se trata de Xóchitl Gálvez, Santiago 
Creel, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera, Francisco Javier García Cabeza 
de Vaca y Silvano Aureoles. [HERALDO] [OVACIONES] [REFORMA] [INFOBAE] [LISTA] [FORBES] [W 
RADIO] [INDEPENDIENTE] [JORNADA] [RAZÓN] [PAÍS]  

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) Se espera que el día de hoy, tras darse a conocer los nombres de 
los aspirantes que continuarán en el proceso interno para encabezar el Frente Amplio por México, 
se confirme que el diputado Santiago Creel, es uno de quienes lograron las firmas requeridas, lo que 
abriría la puerta a su renuncia a la presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro y, según los 
acuerdos alcanzados en días previos, esta posición seguirá siendo para un diputado del grupo 
parlamentario del PAN, de aquí al 31 de agosto. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Ayer, terminó el plazo fatal en el Frente Amplio por 
México, para que sus aspirantes a la candidatura presidencial, recaben firmas de apoyo. Hoy, por la 
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tarde, los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, dan a conocer los que cumplen ese requisito... Se 
espera entren a la segunda fase del proceso interno: el diputado y presidente en Mesa Directiva, 
Santiago Creel Miranda; la senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz; Enrique de la Madrid; el senador 
Miguel Ángel Mancera; el ex diputado federal, exsenador y exgobernador en Michoacán, Silvano 
Aureoles Conejo, entre otros aspirantes. [LOS TRES PODERES] El tema lo comenta: BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Entre hoy y el jueves 17 el Frente 
Amplio Opositor deberá definir a 3 finalistas de entre al menos 4 grandes contendientes: Xóchilt 
Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid (…) [INDEPENDIENTE/p.5] 

Propone auditorias Santiago Creel a firmas que reúnen aspirantes del Frente Amplio por México.- 
El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, propuso que se haga 
una auditoría a las firmas que se están recabando en la plataforma que fue abierta; dijo que en su 
caso está en capacidad de seguir a la siguiente ronda. [MEGALÓPOLIS MX] [HERALDO]  

Creel responde a cuestionamientos de Xóchitl Gálvez sobre recolección de firmas.- Santiago Creel 
respondió a los cuestionamientos de Xóchitl Gálvez referente a la veracidad de las firmas que algunos 
de los aspirantes presidenciales de la oposición han recolectado desde que inició el proceso interno 
del Frente Amplio por México. En este sentido, Creel Miranda enfatizó que esta primera etapa del 
proceso interno del bloque opositor no es "una etapa de campaña", por lo que aseguró que no es 
una etapa en la que los aspirantes debían de llevar a cabo eventos masivos para impulsar sus 
aspiraciones presidenciales. [DOSSIER POLÍTICO] 

Niega dados cargados hacia ella.- Desde Monterrey, la aspirante a representante del Frente Amplio 
por México, Xóchitl Gálvez, rechazó una posible ruptura en el movimiento en el que participa y 
explicó a qué se refería al pedir que se revisen las firmas que se han subido a la plataforma del Frente. 
En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Multicast, destacó que no ve riesgo de ruptura 
en el movimiento en el que participa, más bien dijo que lo que le preocupa “son los ajenos al Frente. 
A mí no me preocupan, yo creo que adentro cada quien ha hecho un esfuerzo importante, pero aquí 
hay una plataforma abierta y puede haber el sentido perverso de que alguien dé de alta firmas para 
después tratar de influir en la elección”. Aclaró que, para ella, “tanto Beatriz (Paredes), Enrique (De 
la Madrid), el propio Santiago (Creel), tienen el esfuerzo, lo hicieron muy bien. (Miguel Ángel) 
Mancera, Silvano (Aureoles), obviamente tienen estructuras partidistas muy fuertes y a eso no veo 
ningún problema”, sólo precisó que “ojalá no vaya a haber mano negra de fuera”. [EXCÉLSIOR]  

Santiago Creel se reúne con exgobernador de Veracruz y alcalde de Boca del Río.- El diputado y 
aspirante a la candidatura del Frente amplio por México para la presidencia en 2024, Santiago Creel 
Miranda, fue recibido por el ex gobernador Miguel Ángel Yunes Linares a su llegada al puerto de 
Veracruz. Santiago Creel informó lo anterior en sus redes sociales y manifestó: “Un gusto saludar al 
exgobernador @YoconYunes. Sin duda que los gobiernos del PAN han sido los mejores de Veracruz”. 
[XEU] 

"Corcholatas "quedaron aplastadas por avance de oposición".- El aspirante a coordinador del 
Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, aseguró que el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, "está desesperado y enojado porque sus 'corcholatas' no crecen ante 
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el avance que estamos teniendo en todas las encuestas". En conferencia de prensa, desde el Puerto 
de Veracruz, afirmó que las llamadas "corcholatas" de Morena ya quedaron aplastadas por el 
crecimiento de la oposición. [EL PORVENIR] 

¡No tembló, pero cimbró!.- El diputado del PAN, y Presidente de la Cámara de Diputados Santiago 
Creel Miranda, sostuvo una intensa gira por la zona conurbada Veracruz- Boca del Río, esto en su 
búsqueda por la candidatura presidencial del PAN. [NOTIVER] 

CNDH niega que AMLO viole derechos humanos de Xóchitl Gálvez en conferencias matutinas.- La 
CNDH determinó que no existe violación alguna a los derechos humanos de Xóchitl Gálvez en las 
menciones que realiza de ella el presidente Andrés Manuel López Obrador en sus conferencias 
matutinas. La CNDH respondió a la queja interpuesta por el PAN contra los señalamientos del 
presidente López Obrador sobre Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca. 
[LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [MILENIO TV] [UNIVERSAL]  

Xóchitl Gálvez encabeza las preferencias como candidata del Frente Amplio.- Difunde una encuesta 
El Financiero en donde en la selección del candidato del Frente Amplio parece que Xóchitl Gálvez 
tiene una clara delantera sobre quien sea, poniendo los nombres de todos los aspirantes tiene el 
23% de la intención de voto y en segundo lugar vendría Santiago Creel con el 14%; en tercero Enrique 
de la Madrid con 13%, en cuarto Miguel Ángel Mancera con 12% y al último Beatriz Paredes con 8%. 
[TELEFÓRMULA] [ECONOMISTA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Falsos señalamientos y politiquería vs libros de la SEP laceran la educación de menores: Nacho 
Mier.- Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, consideró que son las y 
los niños de educación básica los afectados por los señalamientos falsos que la oposición ha 
divulgado en torno a la publicación de los nuevos libros de la SEP, y adelantó que sostendrá una 
reunión con el enlace de la dependencia federal a fin de esclarecer los malentendidos. [DIARIO 
CAMBIO] [MÁS] [HERALDO]  

Ignacio Mier se reunirá con autoridades de la SEP.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, reiteró su respaldo a la SEP por la distribución de los nuevos libros de 
texto gratuito y adelantó que en breve sostendrá una reunión con el enlace de dicha Secretaría para 
abordar el tema. A través de un comunicado, el también presidente de la Jucopo, criticó a la 
oposición, y aseguró que, con señalamientos falsos a los libros de texto gratuitos, sólo afectan a las 
alumnas y los alumnos. [UNOMÁSUNO]  

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) Entrevista con Mario González.- En 
entrevista con Mario González para Enfoque Noticias, el coordinador de los diputados panistas, Jorge 
Romero, señaló: “Habemos muchas, muchas personas en este país que consideramos que estos 
nuevos libros de texto son una intromisión, son libros que se supone deben de regir la educación de 
niños, que están plagados de errores, es increíble, pero un contenido plagado de errores, de faltas 
de ortografía, de pleonasmos. Además, creemos que lo usa este gobierno para imprimir un contenido 
ideológico, un poquito megalómano. Nosotros en el Frente efectivamente vamos a ejercer varias 
acciones legales porque más allá de todo, lo que existe es una suspensión por parte de un juzgado 
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de distrito administrativo en donde ordena la suspensión de esta distribución de los libros porque 
no se cumplió con el requisito legal para distribuirlos”. [ENFOQUE]  

Jorge Romero llama a padres a no usar libros de texto si no están de acuerdo con su contenido.- El 
coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, aseguró que la discusión sobre los libros de texto 
se debe a que el Gobierno Federal está desacatando una sentencia dictada por un juzgado federal. 
Romero declaró: “Yo como padre justo los tengo en mis manos, los destruyo, así de simple o les quito 
las páginas que yo considero que no vienen de acuerdo con la educación que a mi juicio como padre 
yo les quiero dar; no hay mayor activación que esa, ni un amparo colectivo, ni una acción de 
inconstitucionalidad sino el llamado a los padres y madres de familia que no estén de acuerdo con 
este texto a que simple y sencillamente no se use por sus hijos y tan, tan”. [HERALDO]  

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Populismo educativo profundizará la brecha económica.-  
(…) Detengamos el populismo educativo, que profundizará la brecha económica y arrebatará la 
oportunidad de un cambio positivo en nuestra sociedad. La educación es el camino para romper el 
círculo de pobreza y brindar oportunidades para las niñas y niños de nuestro país. [UNIVERSAL/p.15] 

ARTÍCULO/ JORGE ROMERO HERRERA/ “No podría contestar eso…”.- (…) Nos unimos al llamado del 
presidente de nuestro partido, Marko Cortés, para detener la distribución de los libros de texto, que 
son finalmente el resumidero de los efluvios ideológicos de quienes, como ya lo confesaron, no 
sabrían contestar a la pregunta sobre cómo enseñar matemáticas a un niño de segundo año de 
primaria. Desde la Cámara de Diputados los integrantes de la Coalición Legislativa ingresaremos una 
acción de inconstitucionalidad por violación a la Constitución (…) [HERALDO/p.15]  

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Alejandro Moreno, Marko Cortés y 
Jesús Zambrano tomaron la decisión de abrir el procedimiento y lo están haciendo. Decir que hay 
cartas marcadas es absurdo (…)  El Comité de Organización ha hecho un gran trabajo, pero viene 
todavía lo más arduo e interesante. Todo es revisable y auditable. Pero hay confianza por la 
capacidad probada de Luisa Alejandra Latapí, Rodrigo Morales, Teresa González, Marco Baños o 
Rubén Moreira. No hay espacio para ocurrencias ni improvisaciones. [INDEPENDIENTE/p.7] 

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) Entrevista con Juan Manuel de Anda.- En 
entrevista para Radio Fórmula el coordinador de los diputados perredistas, Luis Espinosa Cházaro, 
destacó: “El artículo tercero constitucional es muy claro en su inciso J, que si me permites te leo, son 
dos renglones: ‘El criterio que orientará esa educación se basará en los resultados del progreso 
científico, luchará contra la ignorancia y sus efectos, las servidumbres, los fanatismos y los 
prejuicios´. Claramente estos libros de texto están violando este precepto constitucional y por eso 
esta misma semana recurriremos con la acción de inconstitucionalidad ante la Corte. Ayer la 
diputada del PRI, Cynthia López Castro presentaba un ejemplar de cada uno de los años donde se 
pueden constatar un cúmulo de errores científicos importantes y nosotros no estamos de acuerdo 
en que se le condene a la niñez a la ignorancia”. [RADIO FÓRMULA]  

Presentarán PAN, PRI y PRD acción de inconstitucionalidad contra los nuevos libros de texto 
gratuitos de la SEP.- Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD, que 
integran la coalición legislativa “Va por México”, aseveraron que los nuevos libros de texto gratuitos 
están politizados, vulneran la Constitución y contienen diversas inconsistencias y errores, por lo que 
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emprenderán una serie de acciones legales para frenar la entrega de estos ejemplares en las 
escuelas. El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo que, más allá de la discusión 
ideológica, los nuevos libros de textos gratuitos están plagados de errores, de falta de rigurosidad 
científica, por lo que es preciso frenar su distribución, ya que harán daño a la niñez del país. 
[NOTICIAS DE CHIAPAS] [HERALDO]  

Espinosa Cházaro afirma que contenido de los libros de texto violan el artículo tercero 
constitucional.- El coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, aseguró 
que el contenido de los nuevos materiales educativos viola el artículo tercero constitucional. 
Espinosa Cházaro señaló que presentarán como Va por México una acción de inconstitucionalidad 
con relación a los libros de texto, por violación al artículo tercero constitucional. [HERALDO]  

Afirman que libros de texto son basura.- Legisladores de oposición le recriminaron a Morena y al 
Gobierno federal que usaran la confianza que le dio la ciudadanía en las elecciones de 2018 y los 
recursos de los mexicanos para hacer libros de texto basura. El coordinador de Movimiento 
Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dijo que es condenable que los libros 
contengan errores, como la imagen de un sistema solar que la científica Julieta Fierro hizo trizas en 
redes sociales. No obstante, dijo que durante los Gobiernos del PRI y del PAN, también se 
imprimieron libros ideologizados. [EL NORTE] [DIARIO MX] [INFOBAE] [MILENIO TV] [FINANCIERO] 
[OVACIONES] [JORNADA] [REFORMA]  

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ ALFREDO GONZÁLEZ/ (…) la siguiente tarea del ganador o ganadora 
será la de establecer las bases para los procesos de elección de candidatos a nueve gubernaturas, el 
Senado, la Cámara de Diputados y las alcaldías en juego.  Lo trabajará de la mano de Morena, que 
encabeza Mario Delgado, pero también con las dirigencias del PT, de Alberto Anaya, y el Partido 
Verde, de Karen Castrejón (…) [HERALDO/p.5] 

COMISIONES  

Comisión de Hacienda y Crédito Público ha recibido 694 asuntos para análisis.- El diputado Luis 
Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, informó 
que, al 31 de julio, fueron turnados a este órgano legislativo 694 asuntos correspondientes a la LXV 
Legislatura para su análisis. Durante la reunión de Junta Directiva, el legislador detalló que, de ese 
total, 628 se refieren a iniciativas, seis a minutas y 60 relativas a puntos de acuerdo. [HOJA DE RUTA] 

Reconoce Cámara de Diputados al alcalde Pedro Rodríguez por el modelo policial en Atizapán.- 
Pedro Rodríguez Villegas, presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, y Fabián Ricardo Gómez 
Calcáneo, Director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, recibieron un reconocimiento por 
parte de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados. Esto, por los resultados que el municipio 
ha tenido en materia de seguridad y su modelo policial que incluye a elementos de la Marina Armada 
de México en beneficio de la ciudadanía. [MILENIO EDOMEX] 

Inician “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional e interlocución plena con el Estado 
mexicano”-- La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, presidida por el diputado Alfredo 
Vázquez Vázquez (Morena), organizó el foro “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional 
e interlocución plena con el Estado mexicano”, con el objeto de proponer un plan de acción 
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legislativa que garantice una representación e interlocución entre los miembros de comunidades, 
pueblos indígenas y las diferentes instituciones del Estado. En el marco del Día Internacional de los 
Pueblos Indígenas, que se celebra el 9 de agosto, se pretende generar un espacio de análisis y 
reflexión sobre la agenda legislativa pendiente con aportes de los propios indígenas y de diferentes 
actores involucrados en la promoción y respeto de derechos humanos. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Aprueba Comisión reformas a la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud.- La Comisión de 
Juventud, presidida por la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), aprobó dos dictámenes que reforman 
la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud, para establecer que éste deberá promover la cultura de 
la paz, y garantizar la inclusión de personas de grupos vulnerables en el Consejo Ciudadano de 
seguimiento de políticas públicas en materia de juventud. Al respecto, la diputada Ayala Villalobos 
sostuvo que “lo que más necesitamos en México son aliados de la juventud y nos da gusto que cada 
vez más legisladoras y legisladores se integren a esta lucha que estamos dando todos los días”. 
[NUEVO MÉXICO PLURAL] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Comisión Permanente informa de la reincorporación del diputado Luis Gerardo Serrato Castell.- La 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, informó de la reincorporación a los trabajos de la 
LXV Legislatura del diputado Luis Gerardo Serrato Castell (PAN-Primera Circunscripción), a partir del 
4 de agosto. Además, la Mesa Directiva de la Permanente turnó a la Cámara de Diputados y a las 
comisiones ordinarias diversas comunicaciones de dependencias federales y de congresos locales. 
[HOJA DE RUTA] 

Ante la Permanente, Martha Peón Sánchez rinde protesta como embajadora de México en 
Honduras.- Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Martha Susana Peón Sánchez 
tomó protesta como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en la República de 
Honduras, luego de que diputadas, diputados, senadoras y senadores, ratificaron su nombramiento 
por 30 votos a favor. [HOJA DE RUTA] [JORNADA]  

Reconoce Comisión Permanente a representantes de los medios de comunicación, periodistas y 
comunicadores.- En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció 
a un grupo de representantes de los medios de comunicación, periodistas y comunicadores, por su 
destacada trayectoria y su labor, informando de manera oportuna y veraz. Se reconoció a Miguel 
Badillo Cruz, de la revista Contralínea; Carlos Brito Lavalle, director de XEIPN-Canal Once; Oscar 
Camacho Guzmán, director de Información, y Alicia Menéndez Figueroa, de PorEsto. De igual modo, 
a Humberto Musacchio López, escritor de Excélsior, y a Xavier González Rubio, in memoria, a través 
de su esposa Liliana Lara de Rubio. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Diputadas y diputados del PRI y del PAN solicitan comparecencia del secretario de Salud, Jorge 
Alcocer.- Un exhorto a la Comisión Permanente para que comparezca el titular de la Secretaría de 
Salud, Jorge Alcocer Varela, y explique los resultados publicados por el Coneval, en su estudio sobre 
el Derecho a la Salud 2023, presentaron las diputadas Frinné Azuara Yarzábal, Mariana Nassar 
Piñeyro y Laura Barrera Fortoul, así como el diputado Xavier González Zirión, del PRI, en un punto de 
acuerdo que respalda el diputado Ector Ramírez Barba, del PAN. [EFEKTO 10 
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Legisladores de Morena frenan que López-Gatell informe sobre cancelación de 35 normas 
oficiales.- El grupo de Morena en la Comisión Permanente impidió que Hugo López-Gatell, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informara a los legisladores sobre la 
cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas (NOMs) en materia de salud. [MILENIO EDOMEX] 
[OVACIONES] [CRÓNICA]  

Comisión Permanente aprobó tres exhortos de la Segunda Comisión, para autoridades sanitarias 
y de protección civil.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación 
económica, tres dictámenes con punto de acuerdo de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, 
Defensa Nacional y Educación Pública, para hacer exhortos a las autoridades federales y estatales 
del sector salud y de protección civil, en materia de atención a pacientes con enfermedades de baja 
prevalencia, prevención de daños ante ciclones tropicales y avance en la implementación del Registro 
Nacional de Cáncer. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 

Diputados priistas exigen que se apliquen solo las vacunas contra Covid-19 aprobadas por la OMS.- 
Ante la alerta de la Secretaría de Salud por un aumento en los casos de contagio por el coronavirus, 
los diputados Frinné Azuara Yarzábal, Mariana Nassar Piñeyro, Laura Barrera Fortoul y Xavier 
González Zirión, señalaron que es necesario elaborar y ejecutar de manera inmediata un plan de 
vacunación, pero que solo contemple la administración de las vacunas autorizadas por la OMS. Los 
del PRI expusieron que dentro de las vacunas disponibles para su aplicación en la próxima campaña 
de vacunación se encuentra la Abdala, originaria de Cuba; sin embargo, anotaron, es relevante 
mencionar que ésta no ha obtenido la aprobación de la OMS; además de tomar en cuenta que la 
vacuna “Patria” de producción nacional todavía no estará lista para utilizarse. [HOJA DE RUTA] 

PRI, PAN y PRD van contra los libros de texto, presentarán acciones de inconstitucionalidad.- Los 
grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados anunciaron que presentarán 
una acción de inconstitucionalidad y promoverán amparos colectivos para frenar la distribución de 
los nuevos libros de texto. Los tres grupos aseguran que el contenido de los libros viola el artículo 3° 
constitucional. La diputada priista, Cynthia López, clausuró de forma simbólica las instalaciones de la 
SEP, además llamó a una resistencia nacional para impedir que se repartan estos materiales. 
[MILENIO TV]  

Proponen reformas para que la atención en salud reproductiva sea con perspectiva de derechos 
humanos.- Las diputadas Nayeli Arlen Fernández Cruz y María del Carmen Pinete Vargas, del PVEM, 
plantearon reformas para que el Programa Integral para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la 
Violencia contra las Mujeres contenga entre sus acciones transformar los modelos de atención de 
salud reproductiva desde una perspectiva de derechos humanos. [EFEKTO 10] 

Talan más de 50 árboles en la Cámara de Diputados por construcción de un nuevo edificio.- Cerca 
de 50 árboles, ubicados en el estacionamiento cuatro, en la zona oeste de la Cámara de Diputados, 
fueron talados este martes. La tala está relacionada con la construcción de lo que será el “edificio J” 
del recinto legislativo, que comenzó a construirse a finales del año 2022 con un presupuesto de 272 
millones 900 mil pesos, y que al momento concluyó la etapa de “levantamiento de estructura”. Al 
respecto, la secretaria general de la Cámara de Diputado, Graciela Báez, puntualizó a El Gran Diario 
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de México que “en efecto sí se dio permiso para derribar algunos árboles que iban a obstruir la 
construcción del edificio nuevo”. Asimismo, Graciela Báez aseguró que otra arista del derribo de 
árboles, tiene que ver con una plaga que se dio al interior del recinto legislativo, así como un plan 
para derribar árboles muertos; sin embargo, en los videos se observa que los que fueron talados 
lucían verdes. “Hicimos un diagnóstico de cómo están los árboles de la Cámara y descubrimos que 
40% de los árboles de la Cámara de Diputados tenían una plaga, y otro porcentaje importante son 
árboles que ya están muertos”, puntualizó. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

ASF 

Denuncian a ASF ante la UEC por 2 auditorías ocultas al Infonavit.- Gerardo Lozano Dubernard, 
exauditor especial de cumplimiento financiero, presentó una denuncia ante la Unidad de Evaluación 
y Control (UEC), de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara 
de Diputados, contra quien resulte responsable de ocultar dos auditorías al Infonavit, de las cuentas 
públicas de los años 2017 y 2018 y que hasta el momento no han salido a la luz. [UNIVERSAL]  

INFORMACIÓN GENERAL 
PRIMERAS PLANAS 
• REFORMA – Enaltece libro de SEP secuestro y guerrillas 
• UNIVERSAL – Guevara: libros de la SEP, un absurdo pedagógico 
• EXCÉLSIOR – Chocan por los libros de texto, en el Congreso 
• LA JORNADA – Retiro de las boyas en el Bravo, tema central de Bárcena en EU 
• MILENIO – Cártel de Sinaloa ya opera en Colombia sin intermediarios 
• EL FINANCIERO – Comercio entre México y EU logra récord al cierre de junio 
• EL ECONOMISTA – México se consolida como principal socio comercial y proveedor de EU 
• LA CRÓNICA – Los libros de texto se quedan, responde el gobierno federal 
• EL SOL DE MÉXICO – Libros de Chuayffet tuvieron más errores 
• LA RAZÓN – Errores no suman más de 20: Arriaga; los compara con los 117 de Chuayffet 
• 24 HORAS – Justifica SEP libros; los abre a medias 
• EL HERALDO – Lanzan litigios contra gobernadores y juez 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Refuta vigilancia del INE sobre ‘corcholatas’.- Las corcholatas de Morena 
continúan con su recorrido nacional. Gerardo Fernández Noroña criticó la vigilancia que el Instituto 
Nacional Electoral (INE), tiene sobre él, a manera de mofa, señaló que "'me acompañan hasta el 
pinche baño, a ver cuántas veces voy". En una asamblea en Iztapalapa se percató de la presencia de 
observadores del INE y criticó la vigilancia sobre las corcholatas. [HERALDO / pp-p6] 

“No ande de perdonavidas y denuncie si tiene elementos”: Xóchitl a AMLO.- Luego de reunirse en 
privado con industriales en Monterrey, Nuevo León, Xóchitl Gálvez reveló que un juez le otorgó un 
amparo que ordena al presidente López Obrador bajar todas las menciones que ha hecho en su 
contra en la mañanera. En conferencia de prensa, la aspirante presidencial del Frente Amplio 
presumió el amparo en términos beisboleros, dijo que con esta resolución “sigue bateando en hits y 
haciendo carreras”. Envió un reto al Presidente: “Yo le digo que no ande de perdonavidas, que si hay 
elementos que actúe y que lo haga apegado a la ley. Verá que no hay nada”. [MILENIO / p12] 
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GOBIERNO 

Denunciará al juez Martín Santos por el caso a favor de la 'innombrable'.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador advirtió que denunciará al juez Octavo en Materia Administrativa, Martín 
Santos Pérez, por otorgar un amparo con el que lo silencia respecto del tema Xóchitl Gálvez, 
aspirante a la Presidencia en 2024 del Frente Amplio por México. “Me quieren silenciar. Un juez que 
quiere con malicia efectiva. La malicia efectiva es de su parte”, dijo. El mandatario comentó que le 
mandaría esta respuesta por escrito. Aunado a ello, presentará una denuncia formal ante el Consejo 
de la Judicatura Federal. [FINANCIERO / pp-p35] 

“No son errores sino áreas de oportunidad”.- Ante los señalamientos sobre los errores que se han 
detectado en los nuevos libros de texto gratuitos, Marx Arriaga, director de materiales educativos 
de la SEP, afirmó que éstos no suman más de 20. Además, prefirió no llamarles errores sino áreas de 
oportunidad y asumió la responsabilidad de éstos. Por su parte la secretaria de Educación, Leticia 
Ramírez, dijo que los libros se pueden consultar en el portal de la Conaliteg. [EXCÉLSIOR / pp-p6] 

Dan mando de AICM a Semar.- La Secretaría de Marina (Semar) asumió el control total de la 
administración y operación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y de las entidades 
paraestatales de prestación de servicios aeroportuarios en la capital del país. A través de un acuerdo 
publicado en el Diario Oficial de la Federación, el presidente Andrés Manuel López Obrador entregó 
a la Armada de México las instalaciones aeroportuarias capitalinas para contener los delitos y 
mejorar el servicio de transportación aérea. [HERALDO / pp-p11] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Nueva variante de Covid prende alerta ahora en EU.- En Estados Unidos, 17% de los casos 
confirmados de Covid corresponden a la variante eris, revelaron los Centros de Control y Prevención 
de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés). Esto representa un aumento de 7.5% con relación 
al mes pasado. Con eso, se convierte en la versión dominante del virus en ese país. Además, hubo un 
aumento de 12% en las hospitalizaciones en la última semana, para dar un acumulado de 6.2 
millones. [EXCÉLSIOR / pp-p24] 

SEGURIDAD 

Vigilancia autodefensa se extiende a Tecámac.- Ante el asombro y temor, tanto de transportistas 
como pasajeros, los grupos de autodefensa ahora realizan revisiones de unidades en este municipio, 
con el fin de inhibir las extorsiones y robos. En camionetas y vestidos con playeras negras, algunos 
incluso con pasamontañas, paraban algunas unidades para preguntar si todo estaba bien. Por otro 
lado, el gobierno municipal de Ecatepec creó un cuerpo policiaco para frenar las extorsiones, delito 
que ya ha ocasionado el cierre de pequeños comercios. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

Cártel de Sinaloa ya opera en Colombia sin intermediarios.- El Cártel de Sinaloa se olvidó ya de los 
intermediarios en Colombia y opera la negociación y el envío de droga a Chiapas con sus propios 
medios y personal, documentan la Sedena y la Fiscalía colombiana. En tanto, el FBI da a conocer que 
los chapitos pasaron la charola para poder pagar la defensa de Ovidio Guzmán. [MILENIO / pp-p4-
p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_FINANCIERO_PP.35_DENUNCIARAALJUEZ_ALJUEZQUEAMPAROAGALVEZ_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_EXC_PP.6_NOSONERRORES_SEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_HERALDO_PP.11_ROMAMARINACONTROL_MANDOAAICMYSEMAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_EXC_PP.24_17PORCIENTODELOSCASOS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_EXC_PP.14_EXTORSIONES_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_MIELNIO_PP.4.6_CARTELDESINALOA_YAOPERAENCOLOMBIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_MIELNIO_PP.4.6_CARTELDESINALOA_YAOPERAENCOLOMBIA_12NACIONAL.pdf
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GENERAL 

Se rebasan promedios de temperatura.- Julio fue el tercer mes más cálido a nivel global desde que 
hay registros, con oleadas de calor que provocaron incendios en Portugal. En este mes, la 
temperatura del planeta superó en 1.5 grados centígrados la media del periodo preindustrial (1850-
1900), según el Servicio de Cambio Climático de Copernicus. En México, a pesar de que nos 
encontramos a la mitad de la temporada de lluvias, la sequía sigue avanzando en el país, ya que en 
los últimos 15 días la superficie afectada pasó de 76.07% a 87.57% del territorio nacional. [EXCÉLSIOR 
/ pp-p18-p25] 

ECONOMÍA 

Comercio entre México y EU logra récord al cierre de junio.- El comercio exterior entre México y EU 
alcanzó cifras históricas en el primer semestre, pese a la fortaleza del peso y las altas tasas de interés. 
Según datos de la Oficina de Estadísticas de EU, el comercio total entre ambas naciones alcanzó 396.6 
mil millones de dólares en el primer semestre, un crecimiento del 3.1 por ciento contra el mismo 
periodo del año anterior. En el lapso referido, el tipo de cambio pasó de 19.48 a 17.13 pesos por 
dólar, que significó una apreciación de 12 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Nearshoring y obras del gobierno llevan inversión a niveles récord: Banorte.- La mudanza de 
empresas a México, fenómeno conocido como nearshoring, y los proyectos prioritarios del 
presidente Andrés Manuel López Obrador impulsaron la inversión a niveles récord y la confianza en 
el país, consideran especialistas. Analistas de Banorte destacaron que el mayor gasto gubernamental 
destinado a obras de infraestructura, como el Tren Maya, y la creciente demanda de espacios 
industriales se refleja en los indicadores de la Secretaría de Economía y del INEGI. [MILENIO / pp-
p21] 

Regresa la incertidumbre a mercados.- La aversión al riesgo volvió a presentarse en los mercados 
accionarios, después de que se dio a conocer información sobre la balanza comercial de China, en la 
que se reportó que las exportaciones en julio cayeron a una tasa anual de 14.5 por ciento, y tras las 
acciones que hizo Moody’s sobre los bancos en Estados Unidos. En el mercado local, las bolsas 
finalizaron en terreno de pérdidas. Este entorno impulsó el avance del índice dólar (DXY) 0.49 por 
ciento, con lo que el peso cerró en 17.1010 unidades, con lo que reflejó una depreciación de 0.35 
por ciento o 5.95 centavos, de acuerdo con el Banco de México. [FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Fentanilo sí se fabrica en México, acusa EU.- Todd Robinson, secretario adjunto para Asuntos 
Internacionales de Narcóticos, dijo que a pesar de las reiteradas negativas del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el Departamento de Estado de Estados Unidos sostiene que “el fentanilo si 
se fabrica en México". Robinson dijo que los cárteles mexicanos de Sinaloa y Jalisco Nueva 
Generación producen el fentanilo en laboratorios clandestinos mediante productos químicos y 
cosméticos que adquieren legalmente de China y luego lo trafican y distribuyen en territorio 
estadounidense. [RAZÓN / p11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_EXC_PP.18.25_SEQUIALEVAGANANDO_SEQUIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_EXC_PP.18.25_SEQUIALEVAGANANDO_SEQUIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_FINANCIERO_PP.4_COMERCIOENTREMEXICOYEU_COMERCIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_MILENIO_PP.21_NEARSHORINGYOBRAS_RECORDINVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_MILENIO_PP.21_NEARSHORINGYOBRAS_RECORDINVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_FINANCIERO_PP.12_REGRESALAINCERTIDUMBRE_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_RAZON_11_FENTANILOSISEFABRICA_FENTANILO_12NACIONAL.pdf
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Zelenski admite trabas y estima escalada rival.- Al cumplirse dos meses de la contraofensiva 
ucraniana, el presidente Volodimir Zelenski reconoció que el camino no es fácil, pues enfrentan 
obstáculos y retrasos para expulsar a los rusos. Sin hablar del intento de asesinato orquestado por 
espías invasores, el mandatario se enfocó en la estrategia de su ejército contras las fuerzas de 
Vladimir Putin y explicó que la situación no ha resultado como estimaban, pues esta avanza a un 
ritmo más lento del esperado, probablemente por el cansancio de una lucha que ya rebasó los 530 
días. [RAZÓN / p23] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9823_N_RAZON_23_ZELESKIADMITE_ADMITETRABBAS_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Manuel Feregrino 

“Llego con mucho entusiasmo a esta nueva etapa del proceso para elegir coordinar al Frente Amplio 

por México, y tengo ese entusiasmo porque he recibido muchísimos apoyos que me han logrado no 

solamente cumplir con la meta sino rebasarlo con creces y esto me pone muy bien para la siguiente 

etapa, la etapa del foro y eventualmente la que sigue que será la de la encuesta. Estaré listo, sin lugar a 

dudas, para después de la encuesta seguir adelante en este proceso”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5905?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5905&authkey=!AIItxyidb7qa_og&ithint=video&e=1ECHfY 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5905?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5905&authkey=!AIItxyidb7qa_og&ithint=video&e=1ECHfY
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5905?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5905&authkey=!AIItxyidb7qa_og&ithint=video&e=1ECHfY
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Contra un México unido y reconciliado no podrán: Santiago Creel 

 

Hoy, Santiago Creel tuiteó que el amague del presidente López Obrador para promover el desafuero de 

magistrados del Tribunal Electoral, que no doblaron sus manos para darle gusto al dictador de palacio, 

así lo dijo, es un ejemplo más de por qué debemos unirnos en un solo equipo. Contra un México unido 

y reconciliado no podrán.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5918?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5918&authkey=!AL4lhLJACJERPEc&ithint=video&e=Ql0NLb 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5918?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5918&authkey=!AL4lhLJACJERPEc&ithint=video&e=Ql0NLb
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Comisión Permanente informa de la reincorporación del 

diputado Luis Gerardo Serrato Castell 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en la sesión de hoy, informó de la reincorporación a 

los trabajos de la LXV Legislatura del diputado Luis Gerardo Serrato Castell (PAN-Primera 

Circunscripción), a partir del 4 de agosto. Además, la Mesa Directiva de la Permanente turnó a la Cámara 

de Diputados y a las comisiones ordinarias diversas comunicaciones de dependencias federales y de 

congresos locales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-informa-de-la-reincorporacion-del-diputado-luis-gerardo-serrato-castell/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-informa-de-la-reincorporacion-del-diputado-luis-gerardo-serrato-castell/
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Comisión Permanente informa de la 
reincorporación del diputado Luis Gerardo 

Serrato Castell 
 

Boletín No. 4761 

• La Mesa Directiva remite a la Cámara de Diputados diversas comunicaciones de dependencias y 

congresos  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en la sesión de hoy, informó de la 

reincorporación a los trabajos de la LXV Legislatura del diputado Luis Gerardo Serrato Castell (PAN-

Primera Circunscripción), a partir del 4 de agosto. 

Además, la Mesa Directiva de la Permanente turnó a la Cámara de Diputados y a las comisiones 

ordinarias diversas comunicaciones de dependencias federales y de congresos locales. 

De la Secretaría de Gobernación se remitió el Informe bimestral sobre la ejecución de los 

programas y actividades gubernamentales, correspondiente al tercer bimestre de ejercicio fiscal 

2023. Se mandó a la Comisión de Radio y Televisión. 

El Congreso del estado de Baja California dio cuenta del proyecto de decreto por el que se reforma 

la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, en materia de 

penas por difusión de datos personales. Fue enviada a la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción. 

A la Comisión de Justicia se turnó oficio del Congreso del estado de Baja California, con el que 

remite proyecto de decreto por el que se reforma para adicionas los artículos 105 Bis, 105 Ter y 

105 Quater de la Ley Nacional del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes, relativo a 

procedimiento abreviado. 
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Del Congreso del estado de Campeche se conoció el proyecto de decreto por el que se reforma la 

fracción XXXIV del artículo 132; la fracción XV del artículo 133 y adiciona un artículo 164 Bis a la Ley 

Federal del Trabajo; y adiciona el artículo 28 Bis a la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del 

Estado, Reglamentaria del Apartado B del artículo 123 Constitucional, sobre incapacidad por 

alteraciones en la salud por motivos del periodo menstrual. Se remitió para dictamen a la Comisión 

de Trabajo y Previsión Social, con opinión de la Comisión de Salud. 

Se canalizó a la Comisión de Salud oficio del Congreso de la Ciudad de México sobre el proyecto 

de decreto que reforma los artículos 1° bis, 3° fracciones II, IV Bis3, XXVII bis, XXVIII, XXIX; 27 

fracciones I y III; 77 bis1; y 77 Bis 11 al 77 Bis 15 de la Ley General de Salud, para incorporar los 

conceptos de telesalud, telemedicina y receta electrónica. 
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Reconoce Comisión Permanente a representantes de los 

medios de comunicación, periodistas y comunicadores 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de 

representantes de los medios de comunicación, periodistas y comunicadores, por su destacada 

trayectoria y su labor, informando de manera oportuna y veraz. Se reconoció a Miguel Badillo Cruz, de 

la revista Contralínea; Carlos Brito Lavalle, director de XEIPN-Canal Once; Oscar Camacho Guzmán, 

director de Información, y Alicia Menéndez Figueroa, de PorEsto. De igual modo, a Humberto Musacchio 

López, escritor de Excélsior, y a Xavier González Rubio, in memoria, a través de su esposa Liliana Lara de 

Rubio. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/reconoce-comision-permanente-a-representantes-de-los-medios-de-comunicacion-

periodistas-y-comunicadores/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/reconoce-comision-permanente-a-representantes-de-los-medios-de-comunicacion-periodistas-y-comunicadores/
https://www.nuevomexicoplural.com/reconoce-comision-permanente-a-representantes-de-los-medios-de-comunicacion-periodistas-y-comunicadores/
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Reconoce Comisión Permanente a 
representantes de los medios de comunicación, 

periodistas y comunicadores 
 

Boletín No. 4764 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de representantes de los 

medios de comunicación, periodistas y comunicadores, por su destacada trayectoria y su labor, informando de manera 

oportuna y veraz.  

Los reconocimientos se entregaron de manos del presidente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena), y de la secretaria, diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena). 

Se reconoció a Miguel Badillo Cruz, de la revista Contralínea; Carlos Brito Lavalle, director de XEIPN-Canal Once; Oscar 

Camacho Guzmán, director de Información, y Alicia Menéndez Figueroa, de PorEsto. 

De igual modo, a Humberto Musacchio López, escritor de Excélsior, y a Xavier González Rubio, in memoria, a través de 

su esposa Liliana Lara de Rubio. 
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Santiago Creel se reúne con ex gobernador de Veracruz y 

alcalde de Boca del Río 
 

El diputado federal y aspirante a la candidatura del Frente amplio por México para la presidencia en 
2024, Santiago Creel Miranda fue recibido por el ex gobernador Miguel Ángel Yunes Linares a su llegada 
al puerto de Veracruz. 
Santiago Creel informó lo anterior en sus redes sociales y manifestó: “Un gusto saludar al exgobernador 
@YoconYunes. Sin duda que los gobiernos del PAN han sido los mejores de Veracruz”. 
 
 
https://xeu.mx/veracruz/1284117/santiago-creel-se-reune-con-ex-gobernador-de-veracruz-y-alcalde-de-boca-del-rio 
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¡No tembló, pero cimbró! 

Tal como lo había adelantado NOTIVER; este lunes el diputado federal del PAN, y Presidente de la Cámara 

de Diputados Santiago Creel Miranda, sostuvo una intensa gira por la zona conurbada Veracruz- Boca 

del Río, esto en su búsqueda por la candidatura presidencial del PAN. Desde muy temprana hora, estuvo 

en conocido café de la ciudad de Boca del Río, en donde en entrevista con medios de comunicación, y 

en donde estuvo acompañado de los diputados federales, Maryjose Gamboa, Carlos Valenzuela y el 

dirigente estatal del PAN en Veracruz, Federico Salomón Molina. 

 

https://www.notiver.com.mx/no-temblo-pero-cimbro/ 
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Santiago Creel propone hacer auditoría a las firmas que recaba el 

Frente Amplio 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, propuso hacer una auditoría a las firmas que 

están recabando los participantes del proceso interno del Frente Amplio por México, ante las dudas 

planteadas por la senadora Xóchitl Gálvez. Santiago Creel afirmó: “Yo creo que por el bien del proceso, 

por el bien de los aspirantes, pero sobre todo por el bien de todos los que le han apostado a este 

proyecto que se llama Frente Amplio por México, debe de hacerse una buena auditoría, pero que no 

sea una auditoría que se politice en contra o en favor de alguien, simplemente hacerla”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nT-70VKDL7mMh3Dn1DtgjMfWgSDSkTeh/view 

https://drive.google.com/file/d/1nT-70VKDL7mMh3Dn1DtgjMfWgSDSkTeh/view
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Concluye plazo del Frente Amplio para recolección de firmas 

 

Hoy concluye el plazo para que los aspirantes del Frente Amplio por México rumbo al 2024 reúnan 150 

mil firmas en al menos 17 entidades para pasar a la siguiente fase del proceso interno. De acuerdo con 

sus propias declaraciones y de sus partidos, ya habrían reunido los apoyos Xóchitl Gálvez, Beatriz 

Paredes, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Santiago Aureoles, Miguel Ángel Mancera y Francisco 

García Cabeza de Vaca. Mañana el comité organizador dará el informe oficial sobre quienes cumplieron 

con el requisito.  

 

https://drive.google.com/file/d/1QeoWu1tu_OCIFp7Hjzb2VfxqdXoi7BjK/view 

https://drive.google.com/file/d/1QeoWu1tu_OCIFp7Hjzb2VfxqdXoi7BjK/view
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"Corcholatas "quedaron aplastadas por avance de 

oposición" 

 El aspirante a coordinador del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, aseguró que el 

Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, "está desesperado y enojado porque sus 

'corcholatas' no crecen ante el avance que estamos teniendo en todas las encuestas". En conferencia de 

prensa, desde el Puerto de Veracruz, afirmó que las llamadas "corcholatas" de Morena ya quedaron 

aplastadas por el crecimiento de la oposición. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/corcholatas-quedaron-aplastadas-por-avance-de-oposicion/611402 

 

 

 

 

 

 
 

https://elporvenir.mx/nacional/corcholatas-quedaron-aplastadas-por-avance-de-oposicion/611402
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Creel responde a cuestionamientos de Xóchitl Gálvez 

sobre recolección de firmas 
 

Santiago Creel respondió a los cuestionamientos de Xóchitl Gálvez referente a la veracidad de las 
firmas que algunos de los aspirantes presidenciales de la oposición han recolectado desde que inició el 
proceso interno del Frente Amplio por México.  
En este sentido, Creel Miranda enfatizó que esta primera etapa del proceso interno del bloque 
opositor no es "una etapa de campaña", por lo que aseguró que no es una etapa en la que los 
aspirantes debían de llevar a cabo eventos masivos para impulsar sus aspiraciones presidenciales.  
 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285879&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 

 
 

 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285879&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Propone auditorias Santiago Creel a firmas que reúnen 

aspirantes del Frente Amplio por México 
El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, propuso que se haga una 
auditoría a las firmas que se están recabando en la plataforma que fue abierta; dijo que en su caso está 
en capacidad de seguir a la siguiente ronda. 
 
 
https://megalopolismx.com/noticia/101668/propone-auditorias-santiago-creel-a-firmas-que-reunen-aspirantes-del-frente-amplio-
por-mexico 

 

 

 

 

 

https://megalopolismx.com/noticia/101668/propone-auditorias-santiago-creel-a-firmas-que-reunen-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico
https://megalopolismx.com/noticia/101668/propone-auditorias-santiago-creel-a-firmas-que-reunen-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico
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La oposición llega a una fase clave de la selección de su candidatura presidencial bajo la sombra del fraude | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-08-09/la-oposicion-llega-a-una-fase-clave-de-la-seleccion-de-su-candidatura-presidencial-bajo-la-sombra-del-fraude.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-09/la-oposicion-llega-a-una-fase-clave-de-la-seleccion-de-su-candidatura-presidencial-bajo-la-sombra-del-fraude.html
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Frente Amplio cierra entre polémica etapa de recolección de firmas; presumen 2.2 millones (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/frente-amplio-cierra-entre-polemica-etapa-de-recoleccion-de-firmas-presumen-2-2-millones/
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¿Xóchitl, Creel, Paredes? Los “frentistas” que dicen tener 150 mil firmas para seguir en la contienda presidencial - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/08/xochitl-creel-paredes-los-frentistas-que-dicen-tener-150-mil-firmas-para-seguir-en-la-contienda-presidencial/
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Frente Amplio por México encuesta: posible fecha y aspirantes (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/08/frente-amplio-por-mexico-encuesta-posible-fecha-y-aspirantes
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El opositor Va por México cierra entre polémicas su primera etapa hacia las presidenciales - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_el-opositor-va-por-m%C3%A9xico-cierra-entre-pol%C3%A9micas-su-primera-etapa-hacia-las-presidenciales/48721350
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Oposición denunciará a AMLO ante organismos internacionales por influir en elecciones: “Morena es una tragedia” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/08/oposicion-denunciara-a-amlo-ante-organismos-internacionales-por-influir-en-elecciones-morena-es-una-tragedia/
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CNDH niega que AMLO viole derechos humanos de Xóchitl Gálvez en 

conferencias matutinas 

 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos 

(CNDH) determinó que no existe violación 

alguna a los derechos humanos de Xóchitl 

Gálvez en las menciones que realiza de ella el 

presidente Andrés Manuel López Obrador en sus 

conferencias matutinas. 

La CNDH respondió a la queja interpuesta por el 

Partido Acción Nacional (PAN) contra los 

señalamientos del presidente López Obrador 

sobre Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Francisco 

García Cabeza de Vaca. 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) determinó que no existe violación alguna a los 

derechos humanos de Xóchitl Gálvez en las menciones que realiza de ella el presidente Andrés Manuel 

López Obrador en sus conferencias matutinas. La CNDH respondió a la queja interpuesta por el Partido 

Acción Nacional (PAN) contra los señalamientos del presidente López Obrador sobre Xóchitl Gálvez, 

Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca. 

Derivado de un análisis jurídico de 128 conferencias matutinas la Comisión no halló elementos que 

pudieran derivar en violaciones a derechos humanos “ni por su condición de género ni por su clase 

social o condición económica, ni por su origen étnico o nacional ni por su edad ni por su religión”. 

Rechazó también que se desprendan elementos objetivos que pudieran presumir un riesgo inminente 

que comprometa la integridad física y/o patrimonial de los aspirantes a la candidatura presidencial por 

la oposición. De esta forma, la CNDH decidió no emitir medidas cautelares. 

Señaló que tampoco existe riesgo de que el presidente López Obrador incida en el resultado de las 

elecciones, en favor o en contra de algún aspirante. En el caso particular de Xóchitl Gálvez, la Comisión 

no advirtió expresiones amenazantes o violencia de género que pudieran ponerla en una posición de 

riesgo de convertirla en víctima potencial de actos delictivos. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Sin embargo, refirió que se puede acudir ante el Ministerio Público a fin de formal la denuncia 

respectiva, y en su caso, aportar los elementos de prueba que considere permitirán a la autoridad 

ministerial realizar la investigación de los actos delictivos. 

https://lopezdoriga.com/nacional/cndh-niega-amlo-viole-derechos-humanos-xochitl-galvez-

conferencias-matutinas/  

https://lopezdoriga.com/nacional/cndh-niega-amlo-viole-derechos-humanos-xochitl-galvez-conferencias-matutinas/
https://lopezdoriga.com/nacional/cndh-niega-amlo-viole-derechos-humanos-xochitl-galvez-conferencias-matutinas/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La CNDH respalda a AMLO 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Comisión Nacional de los Derechos Humanos, determinó 

descartar la queja presentada por el PAN tras los ataques del presidente Andrés Manuel López Obrador 

en contra de Xóchitl Gálvez, al considerar que los señalamientos del mandatario no son violencia 

política en razón de género. A través de sus redes sociales, la CNDH compartió la resolución a la 

denuncia que presentó Kenia López Rabadán, en representación de la bancada del PAN en el Senado, 

con la que se buscó blindar a los aspirantes panistas del Frente Amplio, Santiago Creel, Francisco García 

Cabeza de Vaca, pero especialmente Xóchitl Gálvez, de los ataques presidenciales.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5920?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5920&authkey=!AH8TX9ox5fdczuk&ithint=video&e=AjqQhK 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5920?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5920&authkey=!AH8TX9ox5fdczuk&ithint=video&e=AjqQhK
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5920?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5920&authkey=!AH8TX9ox5fdczuk&ithint=video&e=AjqQhK
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Xóchitl Gálvez encabeza las preferencias como candidata del Frente 

Amplio 

Hoy difunde una encuesta El Financiero en donde en la selección del candidato del Frente Amplio 

parece que Xóchitl Gálvez tiene una clara delantera sobre quien sea, poniendo los nombres de todos 

los aspirantes tiene el 23% de la intención de voto y en segundo lugar vendría Santiago Creel con el 

14%; en tercero Enrique de la Madrid con 13%, en cuarto Miguel Ángel Mancera con 12% y al último 

Beatriz Paredes con 8%. Se tenía la impresión de que Santiago Creel tenía amarrado uno de esos dos 

lugares principales, pero a juzgar por la encuesta tiene 14% y de la Madrid 13%.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5911?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5911&authkey=!AEv1WNdRZdYGjig&ithint=video&e=hoAkJV 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5911?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5911&authkey=!AEv1WNdRZdYGjig&ithint=video&e=hoAkJV
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5911?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5911&authkey=!AEv1WNdRZdYGjig&ithint=video&e=hoAkJV
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Sheinbaum y Xóchitl Gálvez lideran sondeo para la 

candidatura presidencial 
 

En tanto, en la contienda para definir la candidatura presidencial de la alianza opositora Va por México, 
la senadora Gálvez obtiene 23 %, nueve puntos por encima del presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel (14 %), ambos del derechista Partido Acción Nacional (PAN). 
 
 
https://udgtv.com/noticias/sheinbaum-y-xochitl-galvez-lideran-candidatura-presidencial/194138 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://udgtv.com/noticias/sheinbaum-y-xochitl-galvez-lideran-candidatura-presidencial/194138


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Xóchitl acorta distancia con Sheinbaum y Ebrard: encuesta (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/08/08/xochitl-acorta-distancia-con-sheinbaum-y-ebrard-encuesta-de-el-financiero
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Sheinbaum y Xóchitl Gálvez lideran sondeo para ser las candidatas presidenciales en México - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_sheinbaum-y-x%C3%B3chitl-g%C3%A1lvez-lideran-sondeo-para-ser-las-candidatas-presidenciales-en-m%C3%A9xico/48720698
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Pide Deschamps a Creel que camine en colonias y deje 

hoteles de lujo 

El exalcalde y diputado local del PAN, Polo Deschamps, insistió en su crítica hacia la oposición por su 

desinterés hacia los ciudadanos y el pueblo y le pidió a Santiago Creel, aspirante a coordinador del Frente 

Amplio Opositor en el país, dejar los hoteles y cafés y ponerse a caminar por las colonias. En un 

videomensaje publicado en sus redes sociales, Polo Deschamps comentó que escuchó una respuesta de 

Creel a su crítica en una conferencia de prensa y que le parecía que lo comentado por el aspirante 

presidencial panista es parte de lo que ha estado diciendo: que la oposición está alejada del pueblo. 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/pide-deschamps-a-creel-que-camine-en-colonias-y-deje-hoteles-de-lujo/ 

 

 

 

 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/pide-deschamps-a-creel-que-camine-en-colonias-y-deje-hoteles-de-lujo/
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Comisión de Hacienda y Crédito Público ha 
recibido 694 asuntos para análisis 

 

Boletín No. 4760 

• De este total, 628 corresponden a iniciativas, seis a minutas y 60 a puntos de acuerdo 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, informó que, 

al 31 de julio, fueron turnados a este órgano legislativo 694 asuntos correspondientes a la LXV Legislatura para su análisis.  

Durante la reunión de Junta Directiva, el legislador detalló que, de ese total, 628 se refieren a iniciativas, seis a minutas y 

60 relativas a puntos de acuerdo. 

Precisó que, de las 628 iniciativas, 230 están vigentes, 272 se encuentran precluidas, 31 fueron retiradas por sus proponentes 

y 95 se incorporaron a diversos dictámenes aprobados por la Comisión. 

Apuntó que la distribución de las 230 proposiciones activas por grupo parlamentarios son las siguientes: Morena 44, PAN 

78, PRI 44, PVEM 12, PT 15, MC 17, PRD 15 y cinco de congresos locales. 

Melgar Bravo explicó que de estas iniciativas 45 muestran un impacto recaudatorio o presupuestario y 66 no lo tienen 

cuentan, de acuerdo con la valoración del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). 

Agregó que la Comisión estima que 54 por ciento de las iniciativas vigentes cuentan con algún tipo de afectación a las 

finanzas públicas de la Federación, mientras que el 22 por ciento se estima inviable y el 24 por ciento necesita de un mayor 

análisis para definir su viabilidad, porque versan sobre temas operativos de diversas instituciones o dependencias. 

Señaló que de las seis minutas turnadas a la Comisión tres se encuentran dictaminadas, dos precluidas y una sin materia. En 

tanto, a puntos de acuerdo no se tienen exhortos para dictaminar. 

Asuntos Generales 

En el apartado de asuntos generales, las y los diputados integrantes de esta instancia legislativa acordaron con 20 votos a 

favor enviar un oficio para solicitar una prórroga a la Mesa Directiva de aquellos asuntos que presenten fechas próximas de 

vencimiento. 
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Permanente ratificó dictámenes de la Tercera 
Comisión para exhortar a diversas autoridades 

 

Boletín No. 4769 

• Intervinieron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT y PRD  

• Citan para el martes 15 de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, legisladoras y legisladores avalaron, en votación económica, cuatro 

dictámenes con punto de acuerdo de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, referentes a exhortos para dependencias federales, organismos públicos y gobiernos 

locales. 

Los temas: atención de la contingencia climatológica de sequía y uso adecuado del agua, apoyo y orientación jurídica a las 

y los trabajadores acosados por exigir el pago de utilidades, cumplimiento de recomendaciones emitidas por la Auditoría 

Superior de la Federación, y acciones de información a pescadores ribereños, para su incorporación a la seguridad social. 

Problemáticas urgentes por resolver 

Al presentar los dictámenes, la presidenta de la Tercera Comisión, diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) 

mencionó que la construcción de los dictámenes ha sido el resultado de los consensos obtenidos por la mayoría de las y los 

integrantes, y a favor de fortalecer a las instituciones y servir a la gente y sectores que se buscan proteger.  

Indicó que los dictámenes atienden diversas problemáticas que resultan urgentes por resolver, como es la contingencia 

climatológica de sequía y conservación y uso adecuado del agua en todas regiones del país; el tema de escasez de agua debe 

ser primordial para todas y todos, “no importan los colores cunado está en juego nuestro futuro y el de las próximas 

generaciones”, enfatizó. 

Otro dictamen, dijo, destaca las prestaciones laborales a las que tienen derecho todas y todos los trabajadores de México; 

uno más, busca dar certeza y legalidad a los recursos destinados a la educación de los estados y respetar la normatividad en 

el ejercicio de las finanzas públicas; y el último, pretende emprender acciones de información y fomento dirigidas a las 

pescadoras y a los pescadores ribereños, en materia de incorporación al régimen de seguridad social. 
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No se puede ser ajeno a la crisis hídrica 

El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) resaltó que en el actual gobierno hay un compromiso con el 

desarrollo del país, el fomento de la industria e inversión y con la calidad de vida de las y los mexicanos. “No podemos ser 

ajenos a la crisis hídrica y la sobreexplotación de los mantos acuíferos; debemos atender el tema y las consecuencias que 

impactan en las y los habitantes”.   

También de Morena, la diputada Lidia García Anaya dijo que votaría a favor de los dictámenes. En el tema educativo afirmó 

que “decir que los padres de familia eduquen como quieran, es una ausencia de principios y valores, pues los docenes se 

formaron en el magisterio para eso enseñar a leer y escribir”. Llamó a preocuparse por que ningún niño se quede sin 

educación. 

Salvaguardar derechos 

Del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete consideró que estos dictámenes abonan a salvaguardar derechos de las y 

los trabajadores mexicanos y mejorar las condiciones para el campo y los productores, pero “mi partido seguirá denunciando 

que el combate a la corrupción y la transparencia hoy están truncados e inacabados, y persisten funcionarios en total 

impunidad”. 

La diputada del PAN, Paulina Rubio Fernández hizo uso de la tribuna para hablar a favor de los dictámenes de la Tercera 

Comisión, y señaló que no es posible defender el mal trabajo de quienes elaboraron y redactaron los libros de texto gratuitos, 

que no supieron corregir los errores que contienen. 

A su vez, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) argumentó que los dictámenes hablan de respeto al sector 

productivo, el cual en “este sexenio ha sido el más golpeado y la etapa más difícil, con daños a sus bolsillos; debemos 

discutir lo que al pequeño productor les preocupa y ocupa; expliquen por qué no les llegan los apoyos”.   

Respaldo a los dictámenes 

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores externó su posición a favor de los dictámenes, principalmente, en el tema 

de trabajo, “ahí el modelo no hay duda de que lo hemos enderezado, porque tenemos un incremento salarial cuando en años 

estuvo por debajo de la inflación”. 

Añadió que se acabó con el outsourcing, hay mayores aportaciones a las afores y hay mejores utilidades. “Necesitamos 

acabar con la injusticia que se generó en 36 años en materia laboral. Vamos a desmantelar el modelo neoliberal, en donde 

la educación se convirtió en un negocio y privilegios de unos cuantos”.   
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Ciudad de México, con el mayor estrés hídrico 

Elizabeth Pérez Valdez, diputada del PRD, dijo estar a favor de los dictámenes, en particular, el relativo a la sequía, 

conservación y uso adecuado del agua; el estrés hídrico, es una problemática que aqueja a más del 50 por ciento del territorio 

nacional. 

Relató que los casos donde la población no tiene acceso al agua potable y para el consumo humano son cada día más 

notorios. La Ciudad de México es uno de los territorios con mayores afectaciones por ese estrés hídrico; la disposición de 

agua potable es una de las más bajas en todo el país.  

Para rectificación de hechos participó la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) y el diputado Manuel Alejandro Robles 

Gómez (Morena). 

Dictámenes aprobados 

Un dictamen exhorta a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para que remita un informe sobre las concesiones 

otorgadas a empresas de agua embotellada, de la industria refresquera, y hotelera; considere establecer mesas de trabajo 

con los sectores productivos y empresariales que soliciten concesiones de agua para uso industrial o aumento de volumen 

de agua en zonas con poca o nula disponibilidad de agua, con el fin de encontrar alternativas viables, sin que ello afecte el 

derecho humano al agua y la prioridad de los usos. 

Pide a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, a la 

Conagua y sus homólogos en las entidades federativas para que, en el ámbito de sus competencias, fortalezcan sus 

programas de capacitación para la conservación, cuidado y el uso sustentable del recurso hídrico en los sectores agrícola y 

ganadero, así como campañas de concientización para fomentar el uso sustentable del agua y el cuidado del medio ambiente. 

Además, plantea a la Conagua y sus homólogos en las entidades federativas para que, de acuerdo a la asignación del 

presupuesto de egresos correspondiente, se destinen los recursos necesarios para atender la sequía y escasez de agua que 

aqueja al país y diseñen e implementen las medidas orientadas a prevenir y mitigar la sequía, a fin de lograr un uso racional 

y eficiente del agua y garantizar a la población su acceso para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre 

y asequible. 

Otro dictamen exhorta a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo, 

al Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral y a sus homólogas en las entidades federativas, a que continúen 

fortaleciendo el apoyo y orientación jurídica a las y los trabajadores que, por exigir el pago de utilidades, hayan sido 

acosados, amenazados o en última instancia despedidos injustificadamente de su empleo, a efecto de salvaguardar sus 

derechos laborales. 
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Pide a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y a sus homólogas en las entidades federativas, a que continúen 

fortaleciendo las acciones de promoción del cumplimiento de la normatividad en materia de reparto de utilidades para que 

las y los trabajadores conozcan sus derechos y se informen sobre el proceso de determinación de las utilidades, la fecha 

límite para su pago, así como las vías de comunicación que existen para canalizar sus dudas o inquietudes y, en su caso, la 

atención de sus quejas o denuncias. Asimismo, para continúen fortaleciendo las acciones de atención de las denuncias 

presentadas en relación con el pago por concepto de utilidades y de vigilancia en el cumplimiento de los derechos de las y 

los trabajadores. 

Uno más que exhorta al Gobierno del Estado de México y a la Secretaría de la Contraloría en la entidad para que a la 

brevedad emitan un informe sobre el avance de cumplimiento de las recomendaciones emitidas por la Auditoría Superior 

de la Federación derivadas de los resultados de la Auditoría de Cumplimiento 2020-A-15000-19-0791-2021 y del estado 

que guardan las investigaciones para iniciar los procedimientos de responsabilidad administrativa sancionatoria señaladas 

por la Auditoría. 

En votación económica, se ratificó el dictamen que exhorta al Instituto Mexicano del Seguro Social, para que, en 

coordinación con la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, emprendan acciones de información y fomento dirigidas a 

las pescadoras y a los pescadores ribereños, en materia de incorporación al régimen de seguridad social, a fin de dar 

cumplimiento con lo dispuesto por los organismos internacionales convencionales y la Constitución Política en materia de 

Derechos Humanos y Seguridad Social. 

Cita para la próxima sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de 

agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá 

lugar el próximo martes 15 de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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El puyante, candente y estridente asunto que “movió” al Presidente de la República -ordenó que el 

asunto se lleve ante los medios, en conferencias vespertinas, que ofrecerán funcionarios del sector, 

“de Leticia Ramírez Amaya, para abajo”-, se discutió dentro y fuera de la sesión semanal en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Hubo dos actores políticos que, fueron puntuales en sus posturas, en contra y a favor, en la tribuna 

del órgano colegiado, y en el foro para conferencias de prensa que se dispone en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135. 

La senadora y vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia López Rabadán y el senador de 

Morena, y presidente  en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier. 

El tema de elaboración de los libros de texto, no se discutió de manera formal en el apartado de 

agenda política, pero en la discusión de exhortos y dictámenes que pusieron a consideración del 

pleno de la Permanente las comisiones de trabajo, se utilizó de parte de la oposición y de Morena, 

para hablar del controversial caso, a favor o para criticar sus contenidos. 

Cual adversaria de Morena y su jefe máximo, legisladora número 2 de la bancada blanquiazul en la 

Cámara del Federalismo, fue visceral: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LIBROS DE TEXTO: “TÓXICOS, CHAFAS” Y DAÑAN A LOS NIÑOS, ACUSA KENIA LÓPEZ; ALEJANDRO 

ARMENTA: “NO HAY SEMILLA DE COMUNISMO” 
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-“Es una vergüenza que hoy tengamos que litigar, incluso la violencia que López Obrador y Morena 

están ejerciendo en contra de los niños”. 

-“¡No es posible!, señoras y señores que estos libros que quiere distribuir el gobierno de Morena, 

lastimen tanto a la infancia. ¡No es posible!, que el gobierno de Morena, haya ocupado los recursos 

de los mexicanos para hacer libros ideologizados”. 

-“¿Qué es lo que quieren, señoras? ¿Quieren que los niños no cuestionen, quieren que los niños no 

pregunten, quieren que los niños no tengan la posibilidad de salir adelante? Si es quieren, me parece 

n unos mezquinos”, cuestionó y respondió así misma, desde la tribuna. 

Kenia López, crispó a la bancada de Morena: 

-“No es posible que han ocupado sus 30 millones de votos para esta basura de libros”. 

Enseguida, fue lapidaria en su discurso, al calificar elaboración de esos materiales de apoyo oficiales, 

gratuitos, para los alumnos de escuelas oficiales de primaria y secundaria: 

-“Estos libros son libros tóxicos, le hacen daño a los niños. Estos libros, son libros chafas, hechos por 

personas chafas que quieren generar una niñez que no produzca, que no sea independiente, que 

dependa lastimosamente de un gobierno, pero no se los vamos a permitir”. 

También ilustró y puyó con su intervención a la bancada de Morena y “cuates”, en la Comisión 

Permanente: 

-“¡Miren!, por si no lo saben, hoy, de cada 100 niños que entran a la primaria, solamente 26 acaban 

una licenciatura, ¿por qué no ocuparon su tiempo para hacer que los niños no dejen las escuelas?, 

¿por qué ocupan su tiempo  y ocupan el dinero de los mexicanos para exculpar a Claudia Sheinbaum 

de su responsabilidad en la tragedia Rébsamen? 

Luego de hacer alusión a la ex jefa del gobierno en CDMX, senadora de Tabasco, Mónica Fernández 

Balboa, cuestionó a Kenia López, quien replicó: 
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-“Sí, señora senadora de Morena, está usted confundida, lo sabemos, como está confundido 

Morena y como está confundido el gobierno, pero hoy se lo vamos a aclarar: no permitiremos que 

se metan con los niños, no permitiremos que lastimen a una generación completa, no permitiremos 

que dañen a México y no permitiremos que, con el abuso, la soberbia y la ignorancia que los 

caracteriza, esos libros se distribuyan”. 

Previo a terminar su intervención, la senadora del PAN, arengó: 

-“¡Mexicanas y mexicanos, rechacen estos libros de texto chafas y tóxicos!”. 

Por el MC, subió a tribuna, el senador, Luis David Ortiz, quien lamenta que en el nuevo plan de 

estudios, el gobierno de la República no considere a la educación como una herramienta para la 

formación de capital humano, sino que pretende manipularla con fines políticos o ideológicos, lo 

cual, restringe el pensamiento crítico de los niños que se forman en las aulas. 

El legislador de Nuevo León, no dudó en afirmar que los nuevos libros de texto gratuitos, “dejan 

mucho qué decir, pues presentan varios y graves problemas”. Acusó que para el nuevo ciclo escolar, 

habrá ausencia de un libro específico para el aprendizaje de matemáticas como materia propia, 

tanto en primaria como en secundaria. 

-“En Movimiento Ciudadano, no podemos avalar que el acceso a una educación gratuita de calidad 

esté limitado por motivos injustos o manipulativos del gobierno en turno”, advierte el senador. 

En entrevista que ofreció el senador de Puebla, Alejandro Armenta, reveló que en su estado natal, 

en conferencia de prensa, con un grupo de académicos, maestros, líderes sindicales, sección 51 y 23 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, expresaron “apoyo absoluto” al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, “con respecto al modelo educativo  con respecto a esta polémica de 

los libros de texto gratuito”. 
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-“Y ellos expresaron, los maestros, que, tal como da cuenta el proceso educativo, participaron más 

de 20 mil maestros en la producción y diseño de los libros de texto, así como más de 300 mil 

maestros en las asambleas organizadas para la definición de los textos”. 

-“Esto rompe con el comentario de que los libros de texto, son una idea del Presidente de la 

República”, pondera.  

-“El respaldo que los maestros de diferentes organismos educativos e instituciones en Puebla, 

hicieron el día de ayer (antier), en una rueda de prensa, para apoyar al Presidente de la República, 

con respecto a esta dicotomía, discusión que hay sobre los libros de texto”. 

Sin ambages, el presidente de la mesa directiva en el Senado, puyó al PAN, cuyo dirigente, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, arengó que rompan hojas de libros de texto, las cuales, a consideración 

de los padres de familia, atentan contra su educación: 

-“Se les olvida a quienes proponen ello, que durante los gobiernos del 2000 al 2018, antes del 18, 

en los libros de texto, cuando gobernó la derecha en México, se utilizaba a la secretaría de Educación 

Pública y se utilizaban los libros de texto para ponderar en la materia de Historia, el periodo 

monárquico de Maximiliano, minimizando a Lerdo de Tejada y a Benito Juárez". 

-“Y desde luego, se ponderaba a la tarea de Iturbide, como héroe nacional, cuando él impulsó la 

monarquía en nuestro país, en esta primera etapa”. 

Alejandro Armenta, justificó libros de texto que alista distribuir el gobierno. 

-“Entonces, los propios maestros han señalado que todos los libros de ciencias sociales, de 

educación, de humanidades, tienen una carga ideológica, todos, todos”. 

También, lapidario con el PAN-PRI-PRD: 

-“E incluso atreverse a decir que se promueve el comunismo en los libros de texto, pues es una 

aberración mayor, porque hoy (ayer), el Presidente comentó en la mañanera que, para ello, está 
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poniendo a disposición a su secretaria de Educación. Este día 8 de agosto (ayer), inician las 

conferencias de prensa vespertinas para abordar este tema de los libros de texto”. 

-“Pero confunden organización comunitaria con el comunismo y cuando la ignorancia es evidente, 

pues la ignorancia es abusiva, porque organización comunitaria tiene que ver con el rescate del 

tejido social, que tiene que ver con la faena, el tequio, la mayordomía, el asambleísmo, la identidad 

entre los individuos que participan en una sociedad”. 

-“Confundir comunismo con desarrollo comunitario, pues es grave, sin duda, sólo refleja ignorancia 

en quienes tienen sesgos ideológicos, porque no hay semilla del comunismo en los libros de texto”. 

Insistente, reiterativo, el senador Armenta en la defensa del gobierno y de los contenidos en nuevos 

libros de texto gratuitos: 

-“Y hoy (ayer) en la mañanera, el Presidente reconoció, recordó que va a tener ruedas de prensa, 

conferencias de prensa vespertinas con la secretaría de Educación, para que aclaren, para que 

comenten y para que se puedan disipar las calumnias, los comentarios subjetivos, carentes de 

sustento con respecto a los libros de texto”. 

Prudente, el presidente del Senado: 

-“Incluso, dedo decirles que los maestros, los maestros que están en el aula, saben, lo han dicho, 

que el libro de texto es un documento guía, pero no es una biblia”. 

Ambiguo, el discurso del senador de Puebla: 

-“El libro de texto es un material de apoyo, pero no es por ningún motivo, un documento que se 

convierta en una doctrina. Es un libro”. 

-“Son libros de texto que apoyan el proceso de aprendizaje de los alumnos, con el de enseñanza de 

los maestros. Así lo han señalado los propios maestros de las secciones sindicales, por lo menos que 

el día de ayer lo expresaron en la rueda de prensa de Puebla”. 
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O sea, el padre de familia puede decirle a su hijo que rompa las hojas incómodas para el aprendizaje 

del niño y no pasa nada.  

Reiteramos, el asunto, se judicializó. Una vez que presente el PAN-PRI-PRD, recurso inconstitucional 

contra distribución de libros de texto, habrá que esperar la resolución del pleno en Suprema Corte 

de Justicia en la Nación. 

-“Y el tema de la Corte, bueno, vamos a esperar cuál es la postura que tiene la Corte con respecto a 

la entrega o no de los libros de texto. Vamos a analizar de qué lado está la Corte. Lo hemos visto en 

los últimos meses, en los últimos años, yo les daría el beneficio de la duda”, ironiza el morenista. 

Tajante, reitera que los libros son “una herramienta más del conjunto de instrumentos del proceso 

de enseñanza-aprendizaje”, y “no creo que sea correcto parar el ciclo escolar por ello”. 

Por lo pronto, se confirma lo que ayer, anotamos en esta columna: por órdenes de “ysq”, a los libros 

de texto, no se les cambiará ni una coma, cual estilo personal de ejercer el poder en Andrés Manuel 

López Obrador. 

Y con ello, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, rebasó expectativas que tenía el 

diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en diálogo con el Enlace de la Sep en San Lázaro y con los 

responsables de elaborar los textos gratuitos, para el asunto, toda vez que, son “perfectibles”, 

declaró. 

Pero en este asunto, el Presidente de la República, no tiene el visto bueno de la combativa 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. 

¡Con los niños no!, fue la protesta que ayer hicieron legisladores del PAN en tribuna de Comisión 

Permanente, cuando intervención de la senadora Kenia López Rabadán. 

¡Con la CNTE, tampoco! 

EN EL CHACALEO 
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Reiteramos, los que medran con la ecología en este país, los que prostituyen la política, ejercen otra 

política, la del avestruz, en casos como los derrames de Pemex en el Golfo de México y nuevamente 

callan, en la tala de árboles que realizan ¡en la Cámara de Diputados!, en el área del estacionamiento 

4, lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en el cual, hay que decirlo, la naturaleza, es favorable 

para el crecimiento de árboles, que servían de “pulmón” verde en las instalaciones camerales… 

Junta de Coordinación Política que preside Ignacio Mier, coordinador del grupo mayor y el Comité 

de Administración, autorizaron construcción del edificio “J”, para alojar oficinas de resguardo 

parlamentario y bomberos ¡y del sindicato!, que son las oficinas que se ubican en el estacionamiento 

que se conoce como el de “basamento” y que se improvisaron por 4 décadas, donde laboran 445 

personas… Se requiere derribar ¡60 árboles!, y de acuerdo con diagnóstico del Instituto de Biología 

de la UNAM, 40 de ellos, están en condiciones de caer… No creemos que la modernidad, permita 

reforestar la hermosa área verde que había allí, con extensos jardines y frondoso pasto… ¡Viva 

México! ¡Viva!... ¡Uy!, no fuera oposición Morena, porque sus representantes habrían acampado ya 

en ese lugar, para evitar tala de árboles y destrucción de la naturaleza en la Cámara de Diputados… 

Los otros, los que medran con la ecología, ya sabemos que agachan la cabeza cando les conviene… 

Cuando eran PRD, criticaron proyecto de la nueva sede para el Senado, en el Paseo de la Reforma, 

número 135… Reiteramos a nuestra clase política, “del Presidente para abajo”: “¡nunca! digan de 

esa agua no he de beber, porque luego allí… ¡se ahogan!”… Ayer, terminó plazo fatal en el Frente 

Amplio por México, para que sus aspirantes a la candidatura presidencial, recaben firmas de apoyo; 

el parámetro es de 150 a 200 mil… Hoy, por la tarde, los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, dan 

a conocer los que cumplen ese requisito… Se espera entren a la segunda fase del proceso interno: 

el diputado y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, quien ayer tuvo actividades 

privadas; la senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz; Enrique de la Madrid; el senador Miguel Ángel 

Mancera; el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador en Michoacán, Silvano Aureoles 

Conejo, entre otros aspirantes. Todos ellos, se espera, estarán presentes en el anuncio que harán 

los dirigentes de su partido… Está a consideración de Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro 
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Moreno y Jesús Zambrano Grijalva, el que den a conocer o no, el número de firmas que obtuvo cada 

uno de los finalistas a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México… Asuntos políticos, 

rebasan los económicos, máxime, en tiempos de sucesión. Inevitable, dejar de comentar análisis del 

Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, CIEP, en el que resaltan lado “A” y “B”, del 

“superpeso”… El coordinador del grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, publicó 

en redes sociales, diálogo con integrantes de la bancada, en el que revisaron agenda legislativa que 

impulsarán en el siguiente periodo ordinario de sesiones… Al encuentro, asistieron los senadores, 

Ricardo Velázquez Mesa, José Ramón Enríquez Herrera, José Antonio Cruz Álvarez Lima, Ana Lilia 

Rivera Rivera, José Narro Céspedes, Martha Lucía Micher Camarena, Gricelda Valencia de la Mora, 

Gabriel García Hernández y Alejandro Rojas Díaz Durán… En entrevista que ofreció, el legislador 

comiteco reveló que para la presidencia en mesa directiva a partir del primero de septiembre 

siguiente, hay dos participantes, la representante de Quintana Roo, Freyda Maribel Villegas Canché 

y su correligionaria de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera… Hay una tercera propuesta, “pero no me lo 

ha manifestado. Esperaré que lo haga”, añadió… Que sería la representante de Guanajuato, Martha 

Lucía Micher Camarena… De confirmarse estas tres propuestas en el Senado y la de la priista de 

Hidalgo, Alma Carolina Viggiano Austria, en directiva de la colegisladora para el mismo periodo que 

inicia en el mes patrio, dos mujeres, tendrían la presidencia del Poder Legislativo, en el último año 

de gobierno de Andrés Manuel López Obrador… El sexenio lo inició con dos varones en la presidencia 

del Congreso de la Unión: el diputado Porfirio Muñoz Ledo, qepd, y el senador con licencia, hoy, jefe 

de gobierno en CDMX, Martí Batres Guadarrama… ¡Ah!, la política… Previo al evento partidista-

vespertino de hoy, se espera que Xóchitl Gálvez, acuda a reunión de la comisión que preside, 

Asuntos Indígenas, 10:00 horas, en el Senado, Sala 2, planta baja… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderescom/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderescom/
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Ignacio Mier respalda a la SEP por libros de texto 

 

Ignacio Mier reiteró su respaldo a la Secretaría de Educación Pública para distribuir los nuevos libros de 

texto gratuitos. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados adelantó que en unos días 

sostendrá una reunión con integrantes de la dependencia de la SEP, para analizar la polémica de los 

contenidos de dicho material educativo.  
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5909?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5909&authkey=!ACNlWpNBNlj0Jis&ithint=video&e=Q4d9Aw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5909?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5909&authkey=!ACNlWpNBNlj0Jis&ithint=video&e=Q4d9Aw
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Con señalamientos falsos a libros de texto gratuitos, la 

oposición afecta niñas y niños: Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo parlamentario de Morena, consideró que la 

oposición debe despojarse de cuestiones político-electorales y dejar de hacer señalamientos “falsos” a 

los libros de texto gratuitos de la Secretaria de Educación Pública (SEP), ya que sólo afectan a las alumnas 

y los alumnos. «No es normal que lo utilicen como un arma política de descalificación, todo lo quieren 

politizar, no se dan cuenta que afectan a millones de niñas y niños que están estudiando», sostuvo en 

un comunicado. 

 

https://www.masnoticias.mx/con-senalamientos-falsos-a-libros-de-texto-gratuitos-la-oposicion-afecta-ninas-y-ninos-ignacio-mier/ 

https://www.masnoticias.mx/con-senalamientos-falsos-a-libros-de-texto-gratuitos-la-oposicion-afecta-ninas-y-ninos-ignacio-mier/
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Falsos señalamientos y politiquería vs libros de la SEP 

laceran la educación de menores: Nacho Mier 
 

Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, consideró que son las y los niños de 
educación básica los afectados por los señalamientos falsos que la oposición ha divulgado en torno a la 
publicación de los nuevos libros de la SEP, y adelantó que sostendrá una reunión con el enlace de la 
dependencia federal a fin de esclarecer los malentendidos. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19215-falsos-senalamientos-y-politiqueria-vs-libros-de-la-sep-
laceran-la-educacion-de-menores-nacho-mier 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19215-falsos-senalamientos-y-politiqueria-vs-libros-de-la-sep-laceran-la-educacion-de-menores-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19215-falsos-senalamientos-y-politiqueria-vs-libros-de-la-sep-laceran-la-educacion-de-menores-nacho-mier
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La hija de Nacho Mier se anota a la interna en Puebla y ya disputa a Olivia Salomón la candidatura (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/la-hija-de-nacho-mier-se-anota-a-la-interna-en-puebla-y-ya-disputa-a-olivia-salomon-la-candidatura/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 Entrevista con Mario González 

“Habemos muchas, muchas personas en este país que consideramos que estos nuevos libros de texto 

son una intromisión, son libros que se supone deben de regir la educación de niños, que están 

plagados de errores, es increíble, pero un contenido plagado de errores, de faltas de ortografía, de 

pleonasmos. Además, creemos que lo usa este gobierno para imprimir un contenido ideológico, un 

poquito megalómano. Nosotros en el Frente efectivamente vamos a ejercer varias acciones legales 

porque más allá de todo, lo que existe es una suspensión por parte de un juzgado de distrito 

administrativo en donde ordena la suspensión de esta distribución de los libros porque no se cumplió 

con el requisito legal para distribuirlos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1g3vDwViDSA7e4hTaN_6XXBrgSUyDa9MR/view 

https://drive.google.com/file/d/1g3vDwViDSA7e4hTaN_6XXBrgSUyDa9MR/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Jorge Romero llama a padres a no usar libros de texto, si no están de 

acuerdo con su contenido 

 

El coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, aseguró que la discusión sobre los libros de texto 

se debe a que el Gobierno Federal está desacatando una sentencia dictada por un juzgado federal. 

Romero declaró: “Yo como padre justo los tengo en mis manos, los destruyo, así de simple o les quito 

las páginas que yo considero que no vienen de acuerdo con la educación que a mi juicio como padre yo 

les quiero dar; no hay mayor activación que esa, ni un amparo colectivo, ni una acción de 

inconstitucionalidad sino el llamado a los padres y madres de familia que no estén de acuerdo con este 

texto a que simple y sencillamente no se use por sus hijos y tan, tan”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1y-aAjW_9l_0MgMxHPD8c7LsbY_1yzY_P/view 

https://drive.google.com/file/d/1y-aAjW_9l_0MgMxHPD8c7LsbY_1yzY_P/view
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Frente Unido de Trabajadores en Defensa de los Derechos Laborales Tlaxcala, se manifiesta y entrega peticiones a 

Presidencia y Cámara de Diputados – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2069777.html
https://news.eseuro.com/local/2069777.html
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Los libros de texto de la SEP tenían errores desde hace 87 años: 

Álvarez Máynez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Legisladores de oposición llevaron a la Comisión Permanente la 

polémica sobre el contenido y errores en los libros de texto gratuitos, los cuales calificaron como 

‘basura’ y que enseñan a ‘odiar a las personas’. El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez 

Máynez sostuvo que, si bien hay varios errores, la intención de apuntalar a los gobiernos en turno es 

una práctica recurrente. "Es un error que no lleva cinco años, lleva 87 años de no entender que la 

educación es para formar ciudadanas y ciudadanos críticos, no militantes de ningún partido político, 

por eso no vamos a permitir que se destruyan o que se quemen; hay que corregirlos, revisarlos, pero 

no hay que hacer a las niñas y niños de México un botín”, recalcó. Por su parte, la diputada de Acción 

Nacional, Carolina Beauregard exigió la renuncia de los funcionarios de la 4T encargados de la 

elaboración de los libros. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5921?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5921&authkey=!AGGm765aoHbpzLc&ithint=video&e=ubqrak 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5921?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5921&authkey=!AGGm765aoHbpzLc&ithint=video&e=ubqrak
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5921?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5921&authkey=!AGGm765aoHbpzLc&ithint=video&e=ubqrak


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Afirman que libros de texto son basura 

 Legisladores de oposición le recriminaron a Morena y al Gobierno federal que usaran la confianza que 

le dio la ciudadanía en las elecciones de 2018 y los recursos de los mexicanos para hacer libros de texto 

basura. El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, 

dijo que es condenable que los libros contengan errores, como la imagen de un sistema solar que la 

científica Julieta Fierro hizo trizas en redes sociales. No obstante, dijo que durante los Gobiernos 

del PRI y del PAN, también se imprimieron libros ideologizados. 

 

https://www.elnorte.com/afirman-que-libros-de-texto-son-basura/ar2654149 

https://www.elnorte.com/afirman-que-libros-de-texto-son-basura/ar2654149
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Afirman que libros de texto son basura 

 Legisladores de oposición le recriminaron a Morena y al Gobierno federal que usaran la confianza que 

le dio la ciudadanía en las elecciones de 2018 y los recursos de los mexicanos para hacer libros de texto 

basura. El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, 

dijo que es condenable que los libros contengan errores, como la imagen de un sistema solar que la 

científica Julieta Fierro hizo trizas en redes sociales. No obstante, dijo que durante los Gobiernos 

del PRI y del PAN, también se imprimieron libros ideologizados. 

 

https://diario.mx/nacional/afirman-que-libros-de-texto-son-basura-20230808-2085030.html 

https://diario.mx/nacional/afirman-que-libros-de-texto-son-basura-20230808-2085030.html
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Álvarez Máynez acusó al PRI y al PAN de apoyar “noticias falsas” sobre libros de la SEP - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/08/alvarez-maynez-acuso-al-pri-y-al-pan-de-apoyar-noticias-falsas-sobre-libros-de-la-sep/
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Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 
Entrevista de Adriana Delgado  

 
 

 “Vamos a realizar varias acciones. La acción de inconstitucionalidad por la violación al artículo 3ro por 
la falta de rigor científico ante la SCJN. Amparos colectivos para padres de familia y que puedan obtener 
la suspensión y foros en la Cámara de Diputados a partir de la semana que entra; esos que el Gobierno 
no hizo y debió haber hecho con padres de familia, profesores, personajes que se dedican a la docencia. 
Los vamos a llevar a cabo para evaluar estos libros que, a todas luces, contienen un número importante 
de errores y que no podemos permitir se les entreguen a los niños”. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/17hn5dDkW4LsaS5mHv_-YaTxgBJOEZtk0/view  

https://drive.google.com/file/d/17hn5dDkW4LsaS5mHv_-YaTxgBJOEZtk0/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Espinosa Cházaro afirma que contenido de los libros de texto violan el 

artículo tercero constitucional 

 

El diputado coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, aseguró que el 

contenido de los nuevos materiales educativos viola el artículo tercero constitucional. Espinosa 

Cházaro señaló que presentarán como Va por México una acción de inconstitucionalidad con relación a 

los libros de texto, por violación al artículo tercero constitucional.  

 

https://drive.google.com/file/d/1NLp6ypDKQ7vAc8TMGsit2U2_dVPdQJuA/view 

https://drive.google.com/file/d/1NLp6ypDKQ7vAc8TMGsit2U2_dVPdQJuA/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

Entrevista con Juan Manuel de Anda 

“El artículo tercero constitucional es muy claro en su inciso J, que si me permites te leo, son dos 

renglones: ‘El criterio que orientará esa educación se basará en los resultados del progreso científico, 

luchará contra la ignorancia y sus efectos, las servidumbres, los fanatismos y los prejuicios´. 

Claramente estos libros de texto están violando este precepto constitucional y por eso esta misma 

semana recurriremos con la acción de inconstitucionalidad ante la Corte. Ayer la diputada del PRI, 

Cynthia López Castro presentaba un ejemplar de cada uno de los años donde se pueden constatar un 

cúmulo de errores científicos importantes y nosotros no estamos de acuerdo en que se le condene a la 

niñez a la ignorancia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Jvq6VChQhNzRyVG7e55IdMw2rCCCrQmy/view 

https://drive.google.com/file/d/1Jvq6VChQhNzRyVG7e55IdMw2rCCCrQmy/view
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Presentarán PAN, PRI y PRD acción de inconstitucionalidad 

contra los nuevos libros de texto gratuitos de la SEP 
 

Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD, que integran la coalición 
legislativa “Va por México”, aseveraron que los nuevos libros de texto gratuitos están politizados, 
vulneran la Constitución y contienen diversas inconsistencias y errores, por lo que emprenderán una 
serie de acciones legales para frenar la entrega de estos ejemplares en las escuelas. 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo que, más allá de la 
discusión ideológica, los nuevos libros de textos gratuitos están plagados de errores, de falta de 
rigurosidad científica, por lo que es preciso frenar su distribución, ya que harán daño a la niñez del país. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37513 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37513
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Ante la Permanente, Martha Peón Sánchez rinde protesta 

como embajadora de México en Honduras 

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Martha Susana Peón Sánchez tomó protesta 

como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en la República de Honduras, luego de 

que diputadas, diputados, senadoras y senadores, ratificaron su nombramiento por 30 votos a favor. El 

dictamen de la Segunda Comisión (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública) precisa 

que Martha Susana Peón Sánchez reúne las cualidades y requisitos necesarios para desempeñar 

eficazmente dicho cargo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/ante-la-permanente-martha-peon-sanchez-rinde-protesta-como-embajadora-de-mexico-en-

honduras/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/ante-la-permanente-martha-peon-sanchez-rinde-protesta-como-embajadora-de-mexico-en-honduras/
https://hojaderutadigital.mx/ante-la-permanente-martha-peon-sanchez-rinde-protesta-como-embajadora-de-mexico-en-honduras/
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Ante la Permanente, Martha Peón Sánchez 
rinde protesta como embajadora de México en 

Honduras 
 

Boletín No. 4763 

• Intervinieron diputadas y diputados de Morena, PAN, PT y MC 

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Martha Susana Peón Sánchez tomó 

protesta como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en la República de 

Honduras, luego de que diputadas, diputados, senadoras y senadores, ratificaron su 

nombramiento por 30 votos a favor. 

El dictamen de la Segunda Comisión (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública) 

precisa que Martha Susana Peón Sánchez reúne las cualidades y requisitos necesarios para 

desempeñar eficazmente dicho cargo. 

Hace mención que se ha desempeñado diversos cargos en la Secretaría de Relaciones Exteriores, 

por lo que cuenta con el conocimiento y la experiencia necesaria para desempeñar el cargo que 

le fue conferido. 

Ha coordinado diversas visitas de alto nivel 

Al fundamentar el dictamen, la presidenta de la Segunda Comisión, diputada Carolina Beauregard 

Martínez (PAN), expresó que Peón Sánchez cuenta con título de maestra, interprete y coreógrafa 

de ballet clásico, y tiene estudios de licenciatura en Historia del Arte por la Universidad de La 

Habana.  

Mencionó que es viuda del embajador de carrera Gustavo Iruegas, y realizó trabajo no 

remunerado en áreas de logística y protocolo en las diversas misiones en la que fue inscrito su 

esposo en Washington, Brasil, Jamaica, El Salvador, Nicaragua, Noruega y Uruguay. 
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La legisladora relató que Peón Sánchez se desempeñó como directora de Relaciones Públicas del 

Secretario de Relaciones Exteriores y como directora general de Protocolo en la Secretaría de 

Relaciones Exteriores; ha coordinado diversas visitas de alto nivel tanto a nivel federal como en la 

Ciudad de México.  

Externó su confianza de que “realizará un papel sobresaliente como embajadora de México en la 

República de Honduras; no tenemos dudas de sus sensibilidad y capacidad para afrontar tan 

loable encomienda; estamos seguros que su labor buscará el beneficio y hermanamiento de 

México con la región de Centroamérica”.  

Relación bilateral de casi 150 años 

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) indicó que con Honduras nos unen lazos 

históricos de amistad y una relación bilateral de casi 150 años, es decir, desde 1789. En 1908 se 

celebró el Tratado de Amistad, Comercio y Navegación y, recientemente, México ha buscado un 

relanzamiento de las relaciones diplomáticas. 

Recordó que Honduras es uno de los países del Plan de Desarrollo Integral de la región, el cual 

busca el desarrollo económico, el bienestar social, sostenibilidad ambiental y gestión integral del 

flujo migratorio de la región. “Si impulsamos a Centroamérica estaremos en condiciones de 

combatir la pobreza y la desigualdad”. 

Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, dijo acompañar este nombramiento; sin embargo, 

mencionó que el debate más importante de esta República, es la educación. “Es condenable que 

haya errores en los libros de texto; hay que corregirlos, revisarlos y no hay que hacer de las niñas 

y niños de México un botín político”.    

Por Morena, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez expuso que Honduras y México son 

pueblos hermanos, y ambas naciones han padecido el conservadurismo. Además, hizo mención 

al uso de las infancias, a los libros de texto y la educación que es pública, laica, gratuita, científica 

y libre de prejuicios y dogmas.   

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dio su respaldo al nombramiento de Martha Susana 

Peón Sánchez. “No tengo duda que su perfil y experiencia será avalado; nuestro reconocimiento a 

sus propuestas en temas de cooperación en asuntos migratorios y consulares, fomento al 

intercambio económico y comercial, así como la cooperación técnica, educativa y cultural; va a 

representar dignamente a México, en beneficio de las relaciones entre ambas naciones”. 
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Comisión Permanente aprobó tres exhortos de la Segunda 

Comisión, para autoridades sanitarias y de protección civil 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, tres dictámenes con 

punto de acuerdo de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, 

para hacer exhortos a las autoridades federales y estatales del sector salud y de protección civil, en 

materia de atención a pacientes con enfermedades de baja prevalencia, prevención de daños ante 

ciclones tropicales y avance en la implementación del Registro Nacional de Cáncer. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-aprobo-tres-exhortos-de-la-segunda-comision-para-autoridades-sanitarias-y-

de-proteccion-civil/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-aprobo-tres-exhortos-de-la-segunda-comision-para-autoridades-sanitarias-y-de-proteccion-civil/
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-aprobo-tres-exhortos-de-la-segunda-comision-para-autoridades-sanitarias-y-de-proteccion-civil/
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Comisión Permanente aprobó tres exhortos de 
la Segunda Comisión, para autoridades 

sanitarias y de protección civil 
 

Boletín No. 4768 

• Desechó un punto de acuerdo para conocer las razones de la cancelación de 35 Normas 

Oficiales Mexicanas, en materia de salud  

• En la discusión participaron diputadas y diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, tres 

dictámenes con punto de acuerdo de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa 

Nacional y Educación Pública, para hacer exhortos a las autoridades federales y estatales del 

sector salud y de protección civil, en materia de atención a pacientes con enfermedades de baja 

prevalencia, prevención de daños ante ciclones tropicales y avance en la implementación del 

Registro Nacional de Cáncer.  

Asimismo, con 16 votos a favor, 11 en contra y cero abstenciones, la Comisión Permanente 

aprobó el dictamen que desecha el punto de acuerdo por el que se exhortaba al presidente del 

Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública a informar de las razones de la 

cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas (NOM), publicadas en el Diario Oficial de la 

Federación el 1 de junio de 2023, en el Suplemento del Programa Nacional de Infraestructura de 

la Calidad 2023. 

Normas hechas a modo 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) señaló que se recibió un país con un 

cártel de medicinas. Asimismo, afirmó que nunca se ha dejado en un vacío el tema de salud en 

este gobierno y, por el contrario, se hace una revisión de este asunto “porque no había 

instrumentos para saber por qué había negocios o ‘moches’ en el sector salud y de la industria 

farmacéutica”. 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/08/2023 LEGISLATIVO 

Olimpia Tamara Girón Hernández, diputada de Morena, sostuvo que las NOM fueron hechas a 

modo para ceder contratos a ciertos sectores y actores del sector farmacéutico. “Las normas no 

se quitaron ni se dejaron a un lado, sino que están siendo analizadas por el sector salud, para 

depurar temas de corrupción y contratos exorbitantes”.  

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) indica que se acabó el negocio a la 

oposición; también expuso que los nuevos libros de texto gratuito están pensados para el 

desarrollo de las niñas y niños que serán el futuro de México; la escuela pública y humanista está 

contribuyendo a formar ciudadanas y ciudadanos más críticos, reflexivos y con un sentido 

comunitario. 

Las NOM son perfectibles 

Por el PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar lamentó la cancelación de 35 Normas 

Oficiales Mexicanas, las cuales son perfectibles como el sistema de salud del país. Hizo un 

llamado a garantizar el derecho a la salud de las personas con enfermedades que no cubre 

ningún sistema. 

Carolina Beauregard Martínez, diputada del PAN, exigió la renuncia de los funcionarios de la 4T 

encargados de la elaboración de los libros de texto gratuitos, pues es deber del Estado “pero no 

monopolio del Estado, procurar una oportunidad de educación, asegurar una enseñanza 

elemental para todos; de ahí la importancia de los libros de texto gratuitos”. 

Seguiremos luchando por un sistema de salud 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) indicó que el tema de las Normas Oficiales Mexicanas 

es relevante y celebró que no puedan ser atacadas, “ellas dan certeza de seguridad jurídica en 

los procesos de atención médica de las y los mexicanos, y exigió cumplir con un tema que es de 

calidad. 

Cuestionó por qué el afán de desaparecer todo cuando es perfectible y se puede actualizar, así 

como evaluar y revaluar como lo marca la ley. “Eso debemos analizar y por eso exigimos que 

López-Gatell asista a la Comisión Permanente, que rinda cuentas de cada una de sus acciones. 

Seguiremos luchando por tener garantizado el sistema de salud”.  
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Erradicación de desigualdades 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, precisó que los cambios del actual gobierno buscan 

la erradicación de desigualdades en la sociedad y propiciar un desarrollo inclusivo. “En ese 

sentido, el área educativa no podía permanecer inmóvil; se impulsa un enfoque crítico, 

humanista y comunitarios, no comunista, para formar ciudadanos con una visión integral”.  

Vital conocer información del Registro Nacional de Cáncer 

Del PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores manifestó su respaldo a los dictámenes, en 

particular, el exhorto a la Secretaría de Salud para que informe del avance en materia de cáncer, 

pues el Inegi en 2020 registró que un millón 86 mil 743 defunciones en México fueron por 

cáncer, de las cuales, el 8 por ciento fueron tumores malignos. 

Añadió que la tasa de defunciones por esta causa aumentó durante en la última década al pasar 

de 6.18 a 7.17 por cada 10 mil habitantes; por ello, es vital conocer información del Registro 

Nacional de Cáncer y así cumplir con lo establecido en la Ley General de Salud. 

Normas Oficiales Mexicanas no son por capricho 

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez argumentó que “el grupo oficialista decidió que la 

salud de las y los mexicanos no es prioridad, así como la educación, la seguridad, sino solamente 

las obras y megaobras de su presidente, lo que pone en riesgo a quienes más lo necesitan”. 

Dijo que las Normas Oficiales Mexicanas no son por capricho, sino son regulaciones técnicas 

expedidas por dependencias competentes, “pero se sigue optando por proteger al doctor Gatell; 

las NOM se tardan por lo menos cinco años de construirse, pero en un plumazo se decidió que 

ya no existían”.    

Avalan dictámenes  

La Permanente acordó exhortar a las autoridades sanitarias de Baja California, Baja California 

Sur, Campeche, Coahuila, Durango, Guerrero, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, 

Quintana Roo, Sonora, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas, a que, en el marco de sus atribuciones, 

promuevan la acreditación de, al menos, un establecimiento médico que atiendan pacientes con 

enfermedades de baja prevalencia. 
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Otro dictamen, exhorta a la Coordinación Nacional de Protección Civil, en su calidad de 

coordinador ejecutivo del Sistema Nacional de Protección Civil, a que considere llevar a cabo una 

revisión y, en su caso, actualización de las acciones dirigidas a la prevención de los daños que 

puede generar un ciclón tropical ante los inminentes efectos provocados por el cambio climático, 

a fin de que las autoridades de los tres niveles de gobierno cuenten con las herramientas 

necesarias ante los posibles daños en las áreas con mayor vulnerabilidad de impacto. 

También se ratificó el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a la Secretaría de Salud a 

enviar un informe sobre el avance en la implementación del Registro Nacional de Cáncer; 

asimismo, recomienda a las instituciones y/o entidades que forman parte del Sistema Nacional 

de Salud a que cuenten con bases de datos en materia de casos de cáncer y captar, integrar, 

procesar, sistematizar, evaluar y actualizar los datos del Registro Nacional de Cáncer, con la 

debida protección de datos personales. 
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PAN, PRI y PRD presentarán Acción de Inconstitucionalidad contra 

Libros de Texto 

 

En conferencia de prensa, el bloque opositor en la Cámara de Diputados reiteró que los libros de texto 

gratuitos contienen errores históricos y científicos, así como intenciones de adoctrinamiento, por lo 

que presentarán una acción de inconstitucionalidad por violar el artículo 3° constitucional y pusieron a 

disposición de los padres de familia amparos colectivos para frenar la distribución de los libros.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5914?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5914&authkey=!AGl_sXIye9e3_38&ithint=video&e=IL0Yhx 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5914?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5914&authkey=!AGl_sXIye9e3_38&ithint=video&e=IL0Yhx
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5914?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5914&authkey=!AGl_sXIye9e3_38&ithint=video&e=IL0Yhx
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Va por México buscará frenar ante SCJN distribución de libros de texto 

de la SEP 

 

La coalición Va Por México en la Cámara de Diputados presentará una acción de inconstitucionalidad 

ante el máximo tribunal contra el procedimiento de elaboración de los libros de la SEP. De ser aceptada 

por la Suprema Corte, sería otro intento para frenar la distribución de los textos en las escuelas del 

país, sumado al amparo que un juez federal admitió a trámite para suspender la repartición.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5908?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5908&authkey=!AEI7yErkWY3uJTg&ithint=video&e=6xye4c 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5908?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5908&authkey=!AEI7yErkWY3uJTg&ithint=video&e=6xye4c
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5908?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5908&authkey=!AEI7yErkWY3uJTg&ithint=video&e=6xye4c


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Buscan proteger a la niñez contra libros de texto 

 

Los coordinadores y diputados del frente legislativo Va por México se irán a la Corte para tratar de 

frenar su distribución. Van a interponer una acción de inconstitucionalidad por considerar que violan el 

inciso J del artículo 3ero. “El criterio que orientará esa educación se basará en los resultados del 

progreso científico, luchará en contra de la ignorancia y sus efectos, la servidumbre, los fanatismos y 

los prejuicios”. Pondrán amparos colectivos a disposición de padres de familia y organizar foros con 

expertos, padres de familia y científicos en Cámara de Diputados, para evitar que se afecten a los niños 

del país.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5917&authkey=!AGbbd2KIshOHCl8&ithint=video&e=tkY910 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5917&authkey=!AGbbd2KIshOHCl8&ithint=video&e=tkY910
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5917&authkey=!AGbbd2KIshOHCl8&ithint=video&e=tkY910


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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PRI, PAN y PRD van contra los libros de texto, presentarán acciones de 

inconstitucionalidad 

 

Los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados anunciaron que presentarán 

una acción de inconstitucionalidad y promoverán amparos colectivos para frenar la distribución de los 

nuevos libros de texto. Los tres grupos aseguran que el contenido de los libros viola el artículo 3° 

constitucional. La diputada priista, Cynthia López, clausuró de forma simbólica las instalaciones de la 

SEP, además llamó a una resistencia nacional para impedir que se repartan estos materiales.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5915?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5915&authkey=!AAiR-bNMSLP5oYI&ithint=video&e=cSKKhs 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5915?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5915&authkey=!AAiR-bNMSLP5oYI&ithint=video&e=cSKKhs
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5915?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5915&authkey=!AAiR-bNMSLP5oYI&ithint=video&e=cSKKhs


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Oposición acudirá a la SCJN y FGR por libros de texto 

 

Representantes de la oposición agrupados en el Frente Amplio por México anunciaron que acudirán 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Fiscalía General de la República y a juicios de amparo, 

para intentar frenar la distribución de los libros de texto por el conjunto de señalamientos que se han 

hecho entorno de estas publicaciones. En la Cámara de Diputados, legisladores del PRI, PAN y PRD 

adelantaron que presentarán una acción de inconstitucionalidad por la violación del artículo tercero de 

la Constitución.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5907?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5907&authkey=!AEvpfQLxD81vCVo&ithint=video&e=cDDl5d  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5907?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5907&authkey=!AEvpfQLxD81vCVo&ithint=video&e=cDDl5d
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5907?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5907&authkey=!AEvpfQLxD81vCVo&ithint=video&e=cDDl5d


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Va por México anuncia que presentará acción de inconstitucionalidad 

contra libros de texto 

 

Los dirigentes y diputados del PAN, del PRI y PRD anunciaron que van a presentar una acción de 

inconstitucionalidad para frenar la distribución de los libros de texto. Además, informaron que van a 

brindar asesoría legal para que los padres de familia soliciten amparos con este objetivo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ND3fkrWliQ798ig1__ZQ2gs-5LY2qgEL/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ND3fkrWliQ798ig1__ZQ2gs-5LY2qgEL/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/08/2023 LEGISLATIVO 

Oposición presentará acciones de inconstitucionalidad en contra de 

los libros de texto 

 

En conferencia de prensa, el bloque opositor en la Cámara de Diputados reiteró que los libros de texto 

gratuitos contienen errores históricos y científicos, así como intenciones de adoctrinamiento, por lo 

que presentarán una acción de inconstitucionalidad por violar el artículo 3° constitucional y pusieron a 

disposición de los padres de familia amparos colectivos para frenar la distribución de los libros.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5913?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5913&authkey=!AF_unpoQHlfodSA&ithint=video&e=pD1RO9 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5913?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5913&authkey=!AF_unpoQHlfodSA&ithint=video&e=pD1RO9
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5913?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5913&authkey=!AF_unpoQHlfodSA&ithint=video&e=pD1RO9
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PRI, PAN Y PRD presentarán acción de inconstitucionalidad contra los 

nuevos libros de texto gratuitos de la SEP 

 

Diputados y dirigencias del PRI, PAN y PRD anunciaron que presentarán una acción de 

inconstitucionalidad para frenar la distribución de los libros de texto gratuitos, además impondrán una 

serie de amparos colectivos que pondrán a disposición de padres y madres de familia. También se 

organizarán en San Lázaro foros con expertos, padres, maestros y científicos para analizar los 

contenidos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pJXEe5DuYYlM7wc1cZaXOBmF1_W7PnFI/view 

https://drive.google.com/file/d/1pJXEe5DuYYlM7wc1cZaXOBmF1_W7PnFI/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Va por México presentará una acción de inconstitucionalidad contra 

los nuevos libros de texto de la SEP 

 

Diputados y diputadas federales de la Alianza Va por México anunciaron que esta semana presentarán 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una acción de inconstitucionalidad contra los nuevos 

libros de texto gratuitos y es que los legisladores argumentaron que la Secretaría de Educación Pública 

está violando el artículo tercero de la Constitución, al vulnerar los textos para garantizar que la 

educación sea a favor del proceso científico y contra la ignorancia.  
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5910?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5910&authkey=!AHXprc_OKHa8EjU&ithint=video&e=H4i1aF
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5910?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5910&authkey=!AHXprc_OKHa8EjU&ithint=video&e=H4i1aF
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Legisladores de Morena frenan que López-Gatell informe sobre 

cancelación de 35 normas oficiales 

 

El grupo de Morena en la Comisión Permanente 

impidió que Hugo López-Gatell, subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, informara a los 

legisladores sobre la cancelación de 35 Normas 

Oficiales Mexicanas (NOMs) en materia de salud. 

Con 16 votos a favor y 11 en contra, la mayoría votó 

para que López-Gatell, en su calidad de presidente del 

Comité Consultivo Nacional de Normalización de 

Salud Pública, no enviara un informe con las razones 

fundadas y motivadas, sustentadas en información 

técnica y científica, que lo llevaron a proponer la cancelación de estas normas publicadas en el Diario 

Oficial de la Federación el 1 de junio, en el Suplemento del Programa Nacional de Infraestructura de la 

Calidad 2023. 

En otro dictamen discutido, la oposición criticó a Hugo López-Gatell de qué se está haciendo para 

atender los casos de personas con alguna enfermedad de baja prevalencia. 

La diputada del PRI, Sue Ellen Bernal, demandó en tribuna la comparecencia del subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, 

Alejandro Robles, diputado de Morena, acusó a la oposición de diseñar una estrategia de mentiras 

contra Hugo López-Gatell, quien ha combatido la corrupción en el sector salud. 

Refirió que no se dejó en vacío institucional al sector salud, sino se pusieron a revisión las normas a 

efecto de erradicar la corrupción. 

Además, señaló que el fundamentalismo de la oposición ha sido evidenciado con los negocios en los 

rubros de salud, inmobiliarios y en el tema de seguridad. 

https://www.milenio.com/politica/morena-frena-lopez-gatell-informe-cancelacion-35-normas  

   

https://www.milenio.com/politica/morena-frena-lopez-gatell-informe-cancelacion-35-normas
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Diputadas y diputados del PRI y del PAN solicitan 

comparecencia del secretario de Salud, Jorge Alcocer 

Un exhorto a la Comisión Permanente para que comparezca el titular de la Secretaría de Salud, Jorge 

Alcocer Varela, y explique los resultados publicados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social (Coneval), en su estudio sobre el Derecho a la Salud 2023, presentaron las diputadas 

Frinné Azuara Yarzábal, Mariana Nassar Piñeyro y Laura Barrera Fortoul, así como el diputado Xavier 

González Zirión, del Grupo Parlamentario del PRI, en un punto de acuerdo que respalda el diputado Ector 

Ramírez Barba, del PAN. 

 

https://efekto10.com/diputadas-y-diputados-del-pri-y-del-pan-solicitan-comparecencia-del-secretario-de-salud-jorge-alcocer/ 

https://efekto10.com/diputadas-y-diputados-del-pri-y-del-pan-solicitan-comparecencia-del-secretario-de-salud-jorge-alcocer/
https://efekto10.com/
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Reconoce Cámara de Diputados al alcalde Pedro Rodríguez por el 

modelo policial en Atizapán 

 

Pedro Rodríguez Villegas, Presidente Municipal de 

Atizapán de Zaragoza, y Fabián Ricardo Gómez 

Calcáneo, Director de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal, recibieron un reconocimiento por parte de 

la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados. 

Esto, por los resultados que el municipio ha tenido en 

materia de seguridad y su modelo policial que incluye 

a elementos de la Marina Armada de México en 

beneficio de la ciudadanía.   

“Gracias a esta estrategia, esa capacitación que hemos 

tenido de nuestros elementos ha permitido que los resultados sean mejores de lo que anteriormente 

se tenía en nuestro municipio. Hoy queremos que a Atizapán se le reconozca como la mejor Policía del 

Estado de México. Yo me siento muy orgulloso de ustedes”, detalló el Alcalde. 

En una ceremonia llevada a cabo en el patio central del Palacio Municipal, el Vicealmirante Jaime 

Martínez López, diputado presidente de la Comisión de Marina, refirió que una de las principales 

necesidades en el país es la seguridad pública y la Marina Armada de México acude a donde es 

requerida. 

“A nombre de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados celebro la oportunidad de este 

encuentro con todas y con todos, porque los resultados de esta Dirección de Seguridad Pública a cargo 

del Teniente (Fabián Ricardo Gómez Calcáneo) son dignos de reconocerse y aplaudirse”, consideró. 

“La Policía de Atizapán de Zaragoza es diferente, porque es el primer municipio mexiquense con visión 

y prácticas de personal naval en seguridad pública. Manifiesto mi reconocimiento a los 24 elementos 

de la Marina comisionados en este municipio, así como a todas y todos los que forman parte de la 

Dirección de Seguridad Pública, quienes trabajan día a día por hacer de Atizapán el municipio más 

seguro del Estado de México, de acuerdo con el Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Y es que, de acuerdo con la Encuesta de Seguridad Pública Urbana (ENSU) que publica el Inegi, este 

municipio ha logrado una disminución de 13.3% en la percepción de inseguridad, al pasar de 75% en 

enero de 2022 a 61.7% en julio del presente año. 

https://www.milenio.com/politica/reconoce-camara-diputados-alcalde-pedro-rodriguez-atizapan   

https://www.milenio.com/politica/reconoce-camara-diputados-alcalde-pedro-rodriguez-atizapan
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Diputados han buscado regular operación de drones con 

cuatro iniciativas; están en la 'congeladora' 

Ante la guerra con drones chinos protagonizada por grupos del crimen organizado en Michoacán y 

Guerrero, la Cámara de Diputados se ha mantenido al margen del tema y aunque legisladores de Morena 

y el PAN han presentado entre 2019 y 2023 cuatro iniciativas para regular la operación de dichas 

aeronaves, ninguna de ellas ha sido siquiera discutida en comisiones. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-han-buscado-regular-drones-con-cuatro-inicitivas 
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Talan más de 50 árboles en la Cámara de Diputados por 

construcción de un nuevo edificio 

Cerca de 50 árboles, ubicados en el estacionamiento cuatro, en la zona oeste de la Cámara de Diputados, 

fueron talados este martes. El hecho quedó documentado en fotografías y videos en los que se observa 

a trabajadores cortando, sierra en mano, dichas arboledas. La tala está relacionada con 

la construcción de lo que será el “edificio J” del recinto legislativo, que comenzó a construirse a finales 

del año 2022 con un presupuesto de 272 millones 900 mil pesos, y que al momento concluyó la etapa 

de “levantamiento de estructura”. 

 

https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/08/08/video-talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-

construccion-de-un-nuevo-edificio/ 

 

 

 

 
 

 

https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/08/08/video-talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-construccion-de-un-nuevo-edificio/
https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/08/08/video-talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-construccion-de-un-nuevo-edificio/
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Talan más de 50 árboles en la Cámara de Diputados por construcción 

de un nuevo edificio 

 

Cerca de 50 árboles, ubicados en el estacionamiento 

cuatro, en la zona oeste de la Cámara de Diputados, fueron 

talados este martes. 

El hecho quedó documentado en fotografías y videos en los 

que se observa a trabajadores cortando, sierra en mano, 

dichas arboledas. La tala está relacionada con la 

construcción de lo que será el “edificio J” del recinto 

legislativo, que comenzó a construirse a finales del año 

2022 con un presupuesto de 272 millones 900 mil pesos, y que al momento concluyó la etapa de 

“levantamiento de estructura”. 

Como parte de las obras, también se tiene previsto el gasto de 22 millones 750 mil pesos más, para la 

construcción de un puente que conectará al estacionamiento cuatro de la Cámara Baja, ubicado entre 

la calle Sidar y Rovirosa y Congreso de la Unión, con la exgarita de San Lázaro que ya fue remodelada y 

se encuentra del otro lado de la avenida Congreso. 

Al respecto, la secretaria general de la Cámara de Diputado, Graciela Báez, puntualizó a El Gran Diario 

de México que “en efecto sí se dio permiso para derribar algunos árboles que iban a obstruir la 

construcción del edificio nuevo”. 

Asimismo, Graciela Báez aseguró que otra arista del derribo de árboles, tiene que ver con una plaga 

que se dio al interior del recinto legislativo, así como un plan para derribar árboles muertos; sin 

embargo, en los videos se observa que los que fueron talados lucían verdes. “Hicimos un diagnóstico 

de cómo están los árboles de la Cámara y descubrimos que 40% de los árboles de la Cámara de 

Diputados tenían una plaga, y otro porcentaje importante son árboles que ya están muertos”, 

puntualizó. 

Agregó que desde hace meses se pidió un permiso a la alcaldía para derribar los árboles muertos, el 

cual se entregó hace poco tiempo: “Pero hemos ido avanzando poco a poco en deshacernos de esos 

árboles que ya estaban muertos, no tengo el número exacto, pero no es una cosa menor”Al insistir 
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sobre el número de árboles talados, secretaria detalló que “eran mucho más” de los 50 que El 

Universal contabilizó este martes. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-

construccion-de-un-nuevo-edificio/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-construccion-de-un-nuevo-edificio/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/talan-mas-de-50-arboles-en-la-camara-de-diputados-por-construccion-de-un-nuevo-edificio/
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Denuncia congresista a gobierno de Jalisco hacer negocios 

con dinero del pueblo 

 Sólo hay un cártel inmobiliario peor que el de la Ciudad de México, y es el cártel inmobiliario del estado 

de Jalisco, denunció la diputada morenista jalisciense, Cecilia Márquez Alkadef Cortés. En conferencia de 

prensa en el Senado de la República, en el marco de la Comisión Permanente, la legisladora federal 

recordó que el Parque San Rafael fue semillero de niños y jóvenes que practicaban el béisbol y fue 

destruido para lucrar por parte de personas cercanas al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, 

de MC. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/08/denuncia-congresista-a-gobierno-de-jalisco-hace-negocios-con-el-dinero-del-pueblo/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/08/denuncia-congresista-a-gobierno-de-jalisco-hace-negocios-con-el-dinero-del-pueblo/
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PRI responde a Preciado: ‘no hay dados cargados a favor 

de Xóchitl Gálvez' 
 

Carolina Viggiano, secretaria general del PRI, rechazó que en el proceso interno del Frente Amplio por 
México para elegir al candidato presidenciable para 2024 haya dados cargados. Esto ante la acusación 
de Jorge Luis Preciado, quien renunció al PAN por presuntas anomalías y al acusar un acuerdo para 
que Xóchitl Gálvez sea la candidata.  
 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285878&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/sl/lLk9P
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285878&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Permanente aprobó exhortos de la Primera 
Comisión para diversas dependencias, 

gobiernos y congresos estatales 
 

Boletín No. 4767 

Permanente aprobó exhortos de la Primera Comisión para diversas dependencias, 

gobiernos y congresos estatales  

• Intervinieron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT y PRD  

En votación económica, diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, así como senadoras y senadores, avalaron 11 dictámenes con punto de 

acuerdo de la Primera Comisión (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia) para realizar 

exhortos a diversas dependencias federales, gobiernos y congresos locales, y al Poder Judicial 

Federal, así como para hacer un reconocimiento.  

Los temas: prevención contra desastres naturales, interés superior de la niñez respecto a 

medidas de control de tabaco, leyes en materia movilidad y seguridad vial, mecanismos de 

democracia participativa, reconocimiento a la chef mexicana Elena Reygadas, incorporación del 

delito de agresiones inferidas con ácido o sustancias similares, tipificación del delito de 

pornografía infantil en los estados, vigilancia de la actividad del volcán Popocatépetl, seguridad 

en el país, evaluación de la estrategia de seguridad y erradicación del trabajo infantil. 

Se recogen inquietudes y peticiones 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) destacó que en estos puntos de acuerdo se 

recogen las inquietudes y peticiones de todos los grupos parlamentarios, como es el caso de 

seguridad pública, para fortalecer la coordinación de sus acciones encaminadas a combatir, 

prevenir y garantizar la seguridad en todo el territorio nacional. 

Añadió que la Guardia Nacional en Jalisco siempre ha deseado colaborar con las autoridades 

estatales y municipales e hizo votos para fortalecer la colaboración de las entidades a la 

federación. “Es importante cerrar filas en este punto, independiente de cualquier color 

partidista”.  
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A favor de la coordinación en materia de seguridad pública 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) mencionó que muchas niñas son víctimas de 

feminicidios; las y los adolescentes salen de casa y no regresan; se ocupa el primer lugar en el 

mundo con turismo sexual, por lo que se debe hacer algo para cambiar esa realidad. Asimismo, 

se engloban 116 propuestas en un solo dictamen en materia de seguridad y se tienen 50 

millones de víctimas de trata, 30 por ciento de ellas son niñas y niños. 

También del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete destacó que se debe estar a favor de la 

coordinación en materia de seguridad pública que mandata la Constitución, pero se ha 

desprotegido a las policías estatales y municipales, cuando son las tienen la mayor productividad 

y presentación detenciones. “No tenemos una unificación de criterios ni curricular uniforme de 

preparación y formación de los elementos de seguridad en las carreteas federales”.  

Paulina Rubio Fernández, diputada del PAN, mencionó que el problema es de fondo y hoy existe 

un amparo “porque se violentó el proceso de los libros de texto gratuitos; tendrían que haber 

hechos consultas y no se realizaron”.   

Los dictámenes son importantes y relevantes 

Por el PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik destacó que estos dictámenes son importantes y 

relevantes, como el hecho de que los estados puedan homologar en sus leyes locales los 

ataques con ácido y en las entidades donde no se tipifica el delito de pornografía infantil. 

No obstante, lamentó que, por un tema de economizar, se incluyan 116 propuestas en materia 

de seguridad en un solo dictamen y “tratar de englobar un tema que nos duele a las y los 

mexicanos que vivimos con el diariamente; seis de cada 10 mexicanos se siente inseguros, más 

de 60 mil desaparecidos en este sexenio, violencia contra periodistas, defensores de derechos 

humanos y madres buscadoras”.  

Corresponsabilidad en materia de seguridad 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, argumentó que es relevante el dictamen sobre la 

corresponsabilidad en materia de seguridad, el cual agrupa a 116 proposiciones y atiende las 

preocupaciones de diversos grupos parlamentarios; apoyamos el sentido del mismo para que se 

continúe fortaleciendo la coordinación. 
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Precisó que, a cuatro años de la estrategia de seguridad pública y derivado del esfuerzo conjunto 

de instancias en la materia y sector social y privado, “se observa una disminución gradual en la 

incidencia delictiva a nivel nacional; el delito que más impacta es el homicidio que no es federal 

sino común; el delito federal sí ha bajado”. 

Voluntad política 

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez hizo mención al dictamen en materia de movilidad y 

seguridad vial, que representa un gran esfuerzo en la materialización de derechos 

fundamentales de la población y un claro ejemplo de que la voluntad política. 

En cuanto a la violencia ácida, argumentó que, de acuerdo con el Observatorio Nacional de 

Feminicidios en 2021, fueron asesinadas en México casi 4 mil mujeres y, de todas las muertes 

violentas, solo el 30 y 35 por ciento son clasificadas como feminicidios; se siguen asesinando 11 

mujeres cada día. 

Dictámenes aprobados  

Uno, que exhorta a la Coordinación Nacional de Protección Civil y a sus homólogas en las 32 

entidades federativas, para que en el ámbito de sus atribuciones y de manera coordinada, 

fortalezcan las acciones encaminadas a la prevención de desastres naturales mediante la 

difusión del conocimiento respecto de los fenómenos perturbadores y de las medidas de 

preparación para la reducción de riesgos, y por conducto del CENAPRED se coadyuve a la 

actualización del Atlas Nacional de Riesgos y de los Atlas de Riesgos Locales y Municipales. 

Otro, que pide al Poder Judicial de la Federación para que en el ámbito de sus competencias 

privilegie en las resoluciones incidentales y de fondo, relativas a la impugnación de medidas 

implementadas para el control del tabaco y los nuevos productos de tabaco y nicotina, el interés 

superior de la niñez, así como el derecho humano a la protección de la salud de la población 

mexicana. 

Asimismo, se ratificó el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a los congresos de los 

estados de Baja California, Baja California Sur, Colima, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, 

México, Guerrero, Michoacán de Ocampo, Morelos, Nuevo León, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, 

Sonora, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Campeche, Coahuila, Chiapas, Guanajuato, 

Hidalgo, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Tabasco, Tamaulipas y Zacatecas, a homologar sus 

leyes en materia movilidad y seguridad vial conforme lo establecido en la Constitución Política y 

la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, a fin de dar cumplimiento al mandato legal 
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establecido en el Artículo segundo transitorio de dicha ley, el cual establece un plazo para la 

armonización de las leyes locales en esta materia que feneció desde el mes de noviembre de 

2022. 

También avaló el dictamen por el que se reconoce el avance que ha tenido el Instituto Electoral 

de la Ciudad de México sobre los mecanismos de democracia participativa por vía remota en el 

ejercicio de presupuesto participativo, y exhorta al Instituto Electoral de la Ciudad de México 

para informar a la ciudadanía por medios de comunicación respecto a los resultados obtenidos 

en la consulta ciudadana para el ejercicio del presupuesto participativo 2023, así como las 

ventajas de la participación ciudadana en la jornada para el presupuesto participativo.  

En votación económica, la Permanente aprobó el dictamen con punto de acuerdo por el que se 

hace un reconocimiento a la trayectoria y a los logros de la chef mexicana Elena Reygadas, que 

trascendieron fronteras y ponen en alto el nombre de México. 

Otro dictamen, exhorta a las legislaturas de los congresos de Campeche, Coahuila de Zaragoza, 

Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Michoacán de Ocampo, Morelos, 

Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, 

Veracruz de Ignacio de la Llave, Yucatán, y Zacatecas, a visibilizar e incorporar en sus 

legislaciones correspondientes el delito de agresiones inferidas con ácido o sustancias similares, 

así como sus agravantes cuando se trate actos premeditados en contra de una mujer, 

imponiendo penas severas y contemplando la reparación de los daños causados a la víctima. 

Un dictamen más, exhorta a los congresos de los estados de Chihuahua, Jalisco, Querétaro y San 

Luis Potosí, a tipificar como delito a la pornografía infantil, armonizando el tipo penal con el 

establecido en el Código Penal Federal.  

Por otra parte, se aprobó exhortar a las autoridades federales y locales con competencia para 

atender los asuntos relacionados con la actividad del volcán Popocatépetl, a que se mantengan 

alertas en el ámbito de sus facultades y atribuciones, ante cualquier eventualidad derivada del 

incremento en la actividad volcánica del volcán. 

La Comisión Permanente avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a los titulares de 

las instituciones de seguridad pública de los tres órdenes de gobierno, para que fortalezcan la 

coordinación de sus acciones encaminadas a combatir y prevenir inseguridad, a fin de garantizar 

la seguridad en todo el territorio nacional. 
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Además, exhorta al Consejo Nacional de Seguridad Pública, como la instancia superior de 

coordinación y definición de políticas públicas en materia de seguridad pública, para que, de 

conformidad con lo que establece la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

revise, analice y evalúe el cumplimiento de los objetivos y metas de los Programas de Seguridad 

Pública, y pide a las autoridades locales para que, en el ámbito de su competencia, revisen, 

analicen y evalúen la estrategia de seguridad implementada, y en su caso, valoren su 

continuación. 

En votación económica, se acordó exhortar a al Titular de la Procuraduría de Protección de 

Niñas, Niños y Adolescentes en el estado de Campeche, para que informe a esta soberanía de las 

acciones emprendidas con la finalidad de erradicar el trabajo en menores de quince años en ese 

estado. 

De igual modo, en sentido negativo, se avaló el dictamen por el que se desechan 16 

proposiciones en materia electoral, respecto de las entidades federativas de Coahuila y Estado 

de México. 
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Van por evitar "doble Congreso" y cobrar un mes más de 

dieta 

La bancada de Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión presentó una iniciativa de 

reforma para evitar el llamado "doble Congreso", es decir que la Legislatura actual y la entrante no se 

empalmen en el mes de agosto del 2024 y con ello los actuales 128 senadores y 500 diputados federales 

puedan gozar de un mes más de dieta. El diputado federal por Morena, Manuel Robles Gómez, presentó 

la iniciativa que señala que "no se podría disminuir el periodo de esta legislatura pues, en un hecho 

consumado, fue electa para un periodo que abarca del 1º de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 

2024". 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/van-por-evitar-doble-congreso-y-cobrar-un-mes-mas-de-dieta-/1702564 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/van-por-evitar-doble-congreso-y-cobrar-un-mes-mas-de-dieta-/1702564
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Inician “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación 
nacional e interlocución plena con el Estado mexicano” 

 
La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, presidida por el diputado Alfredo Vázquez Vázquez 

(Morena), organizó el foro “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional e interlocución plena 

con el Estado mexicano”, con el objeto de proponer un plan de acción legislativa que garantice una 

representación e interlocución entre los miembros de comunidades, pueblos indígenas y las diferentes 

instituciones del Estado. En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se celebra el 9 

de agosto, se pretende generar un espacio de análisis y reflexión sobre la agenda legislativa pendiente 

con aportes de los propios indígenas y de diferentes actores involucrados en la promoción y respeto de 

derechos humanos. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/inician-dialogos-indigenas-rumbo-a-una-rearticulacion-nacional-e-interlocucion-plena-con-

el-estado-mexicano/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/inician-dialogos-indigenas-rumbo-a-una-rearticulacion-nacional-e-interlocucion-plena-con-el-estado-mexicano/
https://www.nuevomexicoplural.com/inician-dialogos-indigenas-rumbo-a-una-rearticulacion-nacional-e-interlocucion-plena-con-el-estado-mexicano/
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Inician “Diálogos indígenas rumbo a una 
rearticulación nacional e interlocución plena 

con el Estado mexicano” 
 

Boletín No. 4765 

• La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación organiza dicho foro con motivo del Día Internacional de los Pueblos 

Indígenas 

• El diputado Alfredo Vázquez convoca a unificar esfuerzos en la propuesta de reforma constitucional en materia indígena 

y afromexicana 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, presidida por el diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), 

organizó el foro “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional e interlocución plena con el Estado mexicano”, 

con el objeto de proponer un plan de acción legislativa que garantice una representación e interlocución entre los miembros 

de comunidades, pueblos indígenas y las diferentes instituciones del Estado. 

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se celebra el 9 de agosto, se pretende generar un espacio 

de análisis y reflexión sobre la agenda legislativa pendiente con aportes de los propios indígenas y de diferentes actores 

involucrados en la promoción y respeto de derechos humanos. 

El acto inició con una ceremonia de ofrenda a los cuatro puntos cardinales y a los elementos de la naturaleza (agua, fuego, 

aire y tierra) con el objetivo de reconocer su cosmovisión ancestral sobre el medio ambiente y el lugar que ocupan en el 

universo. 

En su mensaje de inauguración, el diputado Alfredo Vázquez reconoció que a pesar de que se ha avanzado aún hay muchos 

pendientes, por lo que convocó a unificar esfuerzos para sacar la propuesta de reforma constitucional en materia indígena 

y afromexicana, porque no se ha presentado ante el Poder Legislativo. 

Hizo un llamado a la conciencia y la responsabilidad de todos para trabajar en la agenda pendiente en materia de justicia y 

derechos “Que nos empoderemos como pueblos. El día de hoy tenemos que acordar una agenda en común”. 

Para los legisladores, agregó, es un respaldo para asumir con responsabilidad lo que falta por concretar y no pasar por alto 

que hay una tarea pendiente en la que tenemos que avanzar en esta Legislatura. 
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En su oportunidad, el diputado Javier Huerta Jurado (Morena) dijo que la deuda pendiente con los pueblos originarios tiene 

raíces profundas. Destacó que es importante que las políticas de Estado incluyan a todos los pueblos originarios para 

conservar sus lenguas, cultura y costumbres, a fin de fortalecerlos. 

“Celebro que se ponga en el centro la discusión de uno de los temas que dieron origen a la Cocopa, que es el conflicto de 

1994, uno más de las 500 rebeliones indígenas que hubo en el país para defender su identidad, cultura, costumbres y 

derechos”, indicó. 

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) consideró que los legisladores deben partir de cuatro ejes: el primero, el respeto, 

porque institucionalmente no hay respeto, hay funcionarios que no entienden el valor de los pueblos originarios y lo que 

estos representan; el segundo, es que el Estado tiene que compensar la deuda histórica ya que fueron saqueados y 

exterminados. 

El eje tres es que las comunidades deben tener los beneficios económicos, sociales y tecnológicos; el cuarto es que se tiene 

que aprender para comprender porque “no nos hemos dado tiempo de entender la riqueza de cada pueblo originario”. Apuntó 

que es importante erradicar la concepción centralista.   

La diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena) consideró que falta crear más mecanismos de diálogo entre legisladores, 

movimientos indígenas y Poder Ejecutivo para articular y posicionar juntos la agenda indígena en los Congresos. 

“Debemos redoblar esfuerzos para que el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) forme parte de la construcción 

de los ejercicios de interlocución. Es urgente que el INPI se convierta en el interlocutor que impulse y abandere las causas 

indígenas”, refirió. 

De Morena, la diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra mencionó que las comunidades exigen ser sujetos y no objetos, 

por ello es importante avanzar en reconocerlas. “En el artículo 2º constitucional hay un reconocimiento a las comunidades 

indígenas con territorio, pero no incluye a los migrantes indígenas sin territorio”. 

Agregó que, aunque hay muchos avances, también falta legislar en temas laborales. “En estas mesas se tiene que plantear 

el incluir a todas y a todos y también a las comunidades afromexicanas; espero que este diálogo sirva para avanzar”. 

La senadora Nestora Salgado García (Morena) destacó la necesidad de impulsar acciones legislativas que permitan avanzar 

en la protección de los derechos humanos. Señaló que a pesar de los avances en las leyes locales y nacionales aún prevalecen 

estigmas que históricamente han excluido y limitado el ejercicio efectivo de sus derechos. 

Afirmó que ser mujer y además indígena es una condición que propicia los actos de violencia y discriminación; por ello 

“debemos asumir un papel más protagónico en la protección de las personas más vulnerables, eliminar la brecha histórica 

y generar un cambio de paradigma, así como las condiciones que permitan acceder a la justicia”. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/08/2023 LEGISLATIVO 

Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado de Morena, expresó que se tiene la convicción de acabar con el racismo. 

“México fue un concepto que se definió, pero que siguió significando para la mayoría el aniquilamiento de nuestras raíces”. 

Consideró que aún gobierna un régimen que es violento con los pueblos indígenas; “eso es lo que está gobernando 

realmente. Tenemos la Presidencia de la República, pero aún no hemos logrado que gobierne, esto que los conservadores 

llaman comunismo, pero en realidad es la democracia de nuestros pueblos originarios”. 

Edmundo Enriquez Arellano, del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas, comentó que estos pueblos 

suelen habitar en los municipios más marginados con enormes carencias de educación y salud. El Estado tiene una gran 

deuda con ellos y no hay una mejor manera de saldarla que dialogando y escuchando. “Se ha dado un salto cuantitativo, 

pero falta promover la representación y lograr consensos para que los representantes de los pueblos lleven su voz al 

Congreso”. 

María Antonieta Hernández Carmona, representante de la comunidad mazahua, afirmó que en este recinto donde debería 

florecer la palabra de los pueblos indígenas y afromexicanos, “simplemente no ha sucedido”. Consideró que los pendientes 

a resolver es que éstos sean sujetos de derecho público, tener libre determinación y lograr la consulta previa, libre e 

informada.   

Abundio Marco Prado, representante purépecha, subrayó que mientras no haya indígenas con un proyecto propio, no habrá 

política indígena porque seguirá la “política indigenista y esta es hecha y ejercida por los no indígenas”.  

Destacó que si no hay presupuesto no habrá justicia social y para “eso debe haber una reforma constitucional indígena con 

un solo capítulo en el que abarque el territorio con sus recursos naturales, la representación política y la cultura donde se 

oficialicen las lenguas”. 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Legisladores de Morena frenan que López-Gatell informe 

sobre cancelación de 35 normas oficiales 

 
El grupo de Morena en la Comisión Permanente impidió que Hugo López-Gatell, subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, informara a los legisladores sobre la cancelación de 35 Normas 
Oficiales Mexicanas (NOMs) en materia de salud. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/morena-frena-lopez-gatell-informe-cancelacion-35-normas 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-frena-lopez-gatell-informe-cancelacion-35-normas
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Morenistas se enfrentaron durante sesión de la Comisión Permanente - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/09/morenistas-se-enfrentaron-durante-sesion-de-la-comision-permanente/
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Necesario, que dependencias federales 
informen cómo ejecutan el presupuesto 

destinado a pueblos indígenas 
 

Boletín No. 4770 

• Concluye el foro “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional e interlocución plena con el Estado 

mexicano” 

El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), reconoció que 

la transversalidad de recursos en materia de pueblos indígenas no ha funcionado; por ello, planteó la necesidad de que las 

dependencias federales informen cómo gastan e invierten ese presupuesto. 

Al concluir el foro “Diálogos indígenas rumbo a una rearticulación nacional e interlocución plena con el Estado 

mexicano”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, dijo que los programas sociales, que tienen como propósito cerrar las 

brechas de desigualdad, deben priorizar a los pueblos indígenas, toda vez que son quienes más los necesitan. 

Destacó que una rearticulación nacional en materia indígena permitirá que se destine un presupuesto especial para 

garantizar los derechos indígenas y propuso que en esta tarea se involucre al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas 

(INPI) a fin de que esta gestión sea más eficiente. 

Comentó que otro elemento que se debe trabajar es crear los mecanismos que sancionen a quienes usurpen espacios de 

representación de los pueblos indígenas. 

Por su parte, el diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, se congratuló por este foro, ya que es primordial que las 

reformas tengan un enfoque indígena, de lo contrario los pueblos originarios y sus lenguas comenzarán a morir y, con 

ello, la riqueza del país. 

El representante de la Federación Indígena Empresarial y Comunidades Locales de México, Cecilio Solís Librado, solicitó 

al Poder Ejecutivo considere la iniciativa de reforma constitucional en materia indígena, y la turne al Congreso de la 

Unión para iniciar el proceso conducente y dar respuesta a las demandas de los pueblos originarios. Asimismo, pidió a la 

Comisión Bicamaral acompañar este asunto para que junto con las organizaciones civiles se llegue a buen puerto. 
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Conclusiones de mesas de trabajo 

Los participantes coincidieron en la importancia de atender el tema del saqueo en las zonas arqueológicas y plantearon la 

creación de un “cuarto nivel de gobierno”, a fin de que sean las mismas comunidades las que manejen sus recursos. 

En materia electoral, solicitaron tener interlocución con el Instituto Nacional Electoral para reorientar cómo serán electos 

los candidatos a diputados. Respecto al tema presupuestario, expresaron que desde 2018 a la fecha lo que se asigna a los 

pueblos indígenas se ha reducido aproximadamente un 54 por ciento y lamentaron que los problemas sociales, de salud, 

educación, inseguridad y saqueo estén aumentando. 

En su declaración política, los participantes reafirmaron su derecho indeclinable a la rearticulación y a la interlocución de 

los pueblos y organizaciones con el Estado, con el objetivo de continuar la lucha por el reconocimiento y respeto de sus 

derechos para acceder a una real democracia participativa. 

Pidieron que la agenda nacional colectiva incluya retomar la lucha por la reforma constitucional de los derechos de los 

pueblos indígenas y afromexicanos y se les reconozca como sujetos de derecho público. 

Solicitaron que el presupuesto etiquetado para el INPI sea resarcido y se incremente de manera sustancial, que el 

presupuesto transversal sea evaluado, fiscalizado y se transparente su aplicación. 

 Exigieron el cumplimiento del derecho a la consulta previa, libre e informada y culturalmente adecuada en todo proceso 

legislativo, administrativo o cuando se pretendan implementar planes, programas y proyectos de desarrollo. 
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2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Mariana Gómez del Campo presenta denuncia por desacato contra 

titular de la SEP 

 

La diputada del PAN, Mariana Gómez del Campo, presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República contra la titular de la SEP, Leticia Ramírez y otros funcionarios de la dependencia por 

desacatar la suspensión que ordena detener la edición, impresión y entrega de los nuevos libros. 

 

https://drive.google.com/file/d/14E9cG-orZ8i1zw1iQrdJj1S7dhHt_r4m/view 

https://drive.google.com/file/d/14E9cG-orZ8i1zw1iQrdJj1S7dhHt_r4m/view
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El PAN en Puebla capital logró recabar 50 mil firmas para el 

FAM, presume Chucho Zaldívar 
 

En un mes el dirigente municipal del PAN en Puebla, Jesús Zaldívar, logró recabar más de 50 mil firmas 
para el Frente Amplio Por México en la capital poblana y la zona metropolitana, por lo cual los panistas 
aseguraron que estos números pondrán a temblar a Morena. Asimismo, agradeció el apoyo de 
los diputados locales y federales quienes promocionaron al Frente Amplio Por México, pues aseguró que 

sin ellos no hubiera dado buenos resultados a nivel nacional. 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19226-el-pan-en-puebla-capital-logro-recabar-50-mil-firmas-para-

el-fam-presume-chucho-zaldivar 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18370-frente-amplio-por-puebla-presento-a-su-comite-organizador-que-elegira-al-abanderado-presidencial-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19226-el-pan-en-puebla-capital-logro-recabar-50-mil-firmas-para-el-fam-presume-chucho-zaldivar
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19226-el-pan-en-puebla-capital-logro-recabar-50-mil-firmas-para-el-fam-presume-chucho-zaldivar


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/08/2023 LEGISLATIVO 

Realizan el foro “Hacia una Ley General de 
Mecanismos Alternativos de Solución de 

Controversias” 
 

Boletín No. 4766 

• En la ciudad de Querétaro, legisladores, magistrados, jueces, funcionarios y especialistas analizan el tema  

Este martes se realizó en la Ciudad de Querétaro el foro “Hacia una Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución 

de Controversias”, encabezado por el diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN), presidente de la Comisión de 

Justicia, a fin de fortalecer los ordenamientos legales pertinentes para pacificar al país.  

En el evento, organizado en coordinación con el Poder Judicial del estado, el legislador afirmó que hay 2.2 millones de 

litigios al año en México, muchos de los cuales no se resuelven por la vía institucional, sino en la informalidad, lo que 

genera insatisfacción, falta de certeza y profundo sentido de injusticia.   

Estamos hablando, subrayó, de “los problemas más sentidos”: deudas que no se pagan, contratos que no se cumplen, 

problemas familiares que no se arreglan y que derivan, muchos de ellos, en hechos violentos, por lo que es necesario aportar 

medidas para resolverlos de manera rápida y eficaz, siempre con apego en la ley y las instituciones.   

Dijo que hay un mandato constitucional desde 2017 para aprobar esta nueva ley general, cuyo objetivo es armonizar 

mecanismos alternativos de solución de controversias, que pueden ayudar a la pacificación del país, a través de la mediación, 

conciliación, evaluación neutral, arbitraje, remediación y negociación, con la posibilidad de gestionar la solución de los 

conflictos desde el ámbito privado, sin la forzosa participación de una autoridad. 

Añadió que homologar y reconocer estos procedimientos hará que los poderes judiciales se centren en temas más relevantes 

y complejos, lo que mejorará la calidad de la impartición de justicia; además, generará menos congestionamiento de asuntos 

en tribunales, ahorro de tiempo y dinero, a fin de privilegiar la cultura de diálogo y aportar calidad a la justicia en México. 

La magistrada Mariela Ponce Villa, presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, destacó la importancia de 

construir esta ley, que no se refiere a un tema de impartición de justicia o de válvulas de escape para despresurizar la carga 

de trabajo, sino de resolver conflictos desde su origen para evitar que se convierta en controversia y llegue a la jurisdicción. 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/08/2023 LEGISLATIVO 

Aclaró que se busca contar con mecanismos alternativos para que las y los juzgadores se concentren en asuntos de alta 

controversia. Dijo que el ordenamiento se aplicará a las materias familiar, civil, mercantil, comunitaria, escolar, 

inmobiliaria, agraria y electoral; promoverá la figura de los mediadores privados y la certificación en los Centros de Justicia 

Alternativa de los Poderes Judiciales.  

Refirió que se trata de un ordenamiento necesario para el país, por lo que todas las voces deben ser escuchadas. En una 

sociedad con síntomas de violencia, coraje y agresividad, “debemos actuar desde todas las trincheras para resolver conflictos 

y prevenirlos” y transitar a una nueva cultura de resolución. 

En su oportunidad, la presidenta de la Comisión de Justicia del Senado de la República, Olga María Sánchez Cordero 

(Morena), afirmó que es necesario reflexionar sobre este asunto de tanta relevancia para la sociedad mexicana, porque es la 

creación de una herramienta que promueva la participación activa de toda la ciudadanía en la impartición de justicia, pero 

vía extrajudicial. 

Destacó que esta ley debe contemplar la instrumentación de soluciones efectivas, confiables, contundentes a las 

problemáticas, sin que se requiera acudir a instancias jurisdiccionales, con lo que se reducirá el número de expedientes 

judicializados y se promoverá una cultura de la paz, porque la justicia debe imperar en los estados democráticos y en el 

Estado de derecho.    

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, se dijo convencido de que en el momento tan complicado que se vive 

en México, un país dividido, polarizado, separado, incluso ensangrentado, se debe escuchar y dialogar dentro de la 

diversidad tan grande que se tiene en los estados y los municipios, a fin de tener una mejor nación.  

México, dijo, está muy por debajo del país al que podemos aspirar porque necesitamos certidumbre jurídica, instituciones 

sólidas y participación ciudadana, debido a que en un momento en que nos sentimos, a veces, perdidos, tenemos que volver 

al principio, al Estado de derecho, que empieza con la mediación entre dos personas para poder vivir en paz. 

En el encuentro participaron jueces, magistrados, funcionarios y especialistas que abordaron las generalidades sobre el 

proyecto de ley, los mecanismos alternativos de solución de controversias en los procedimientos jurisdiccionales: alcance 

y oportunidad, y los mecanismos alternativos a cargo de mediadores, evaluadores y árbitros privados. El foro incluyó un 

conversatorio sobre el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 
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Aprueba Comisión reformas a la Ley del Instituto 

Mexicano de la Juventud 

La Comisión de Juventud, presidida por la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), aprobó dos dictámenes 

que reforman la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud, para establecer que éste deberá promover 

la cultura de la paz, y garantizar la inclusión de personas de grupos vulnerables en el Consejo Ciudadano 

de seguimiento de políticas públicas en materia de juventud. Al respecto, la diputada Ayala Villalobos 

sostuvo que “lo que más necesitamos en México son aliados de la juventud y nos da gusto que cada vez 

más legisladoras y legisladores se integren a esta lucha que estamos dando todos los días”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-comision-reformas-a-la-ley-del-instituto-mexicano-de-la-juventud/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-comision-reformas-a-la-ley-del-instituto-mexicano-de-la-juventud/
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Aprueba Comisión reformas a la Ley del 
Instituto Mexicano de la Juventud 

 

Boletín No. 4762 

• Avala dictámenes para promocionar la cultura de la paz y alentar la inclusión de afromexicanos, 

indígenas y personas con discapacidad  

La Comisión de Juventud, presidida por la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), aprobó dos 

dictámenes que reforman la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud, para establecer que éste 

deberá promover la cultura de la paz, y garantizar la inclusión de personas de grupos vulnerables 

en el Consejo Ciudadano de seguimiento de políticas públicas en materia de juventud. 

Al respecto, la diputada Ayala Villalobos sostuvo que “lo que más necesitamos en México son 

aliados de la juventud y nos da gusto que cada vez más legisladoras y legisladores se integren a 

esta lucha que estamos dando todos los días”. 

El primer dictamen se aprobó con 15 votos a favor, para reformar la fracción segunda del artículo 

3 Bis de la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud, a fin de que en la definición e instrumentación 

de la política nacional de juventud el Instituto promueva la cultura de paz. 

Esta concepción se basa en la idea de que para construir una paz sostenible y duradera es 

fundamental asegurar el pleno respeto de los derechos humanos de todas las personas, refiere la 

Comisión en las consideraciones. 

Subraya que la educación en una cultura de paz contribuye a prevenir la violencia juvenil y el 

reclutamiento en actividades delictivas o grupos violentos. Al brindarles alternativas constructivas 

y fomentar su desarrollo integral se reducen las posibilidades de involucrarse en conductas 

negativas.  

“Invertir en la educación en una cultura de paz para las juventudes no sólo beneficia a éstas, sino 

que también contribuye al bienestar de la sociedad en su conjunto, generando un entorno más 

seguro y armonioso para todos”. Se promueve la creación de una sociedad más tolerante, 

respetuosa y solidaria, lo que contribuye a la prevención de conflictos y a la reducción de la 

violencia en el presente y en el futuro, precisa el documento. 
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La cultura de paz, vista desde los derechos humanos, es un enfoque holístico que busca abordar 

las causas profundas de los conflictos y promover la coexistencia pacífica y armoniosa entre las 

personas y las comunidades. Se trata de un camino hacia la construcción de una sociedad más 

justa, inclusiva y respetuosa de la dignidad y los derechos de todas las personas”, agrega.  

Al respecto, la diputada promovente, María Isabel Alfaro Morales (Morena), destacó la relevancia 

de aprobar este dictamen debido a que se establece la cultura de la paz como principio de la 

política pública de juventud, fundado en los valores universales de respeto a la vida, la libertad, la 

justicia, la solidaridad, la tolerancia, los derechos humanos y la igualdad entre hombres y mujeres, 

así como en el rechazo total a la violencia y rescate a nuestros valores. 

En el logro de estos objetivos, dijo, la juventud ocupa un lugar preponderante en la sociedad, sobre 

todo porque la cultura de la paz representa el máximo valor para el entendimiento y la convivencia 

de las personas. Aprobar este dictamen significa el reconocimiento histórico de todos los 

movimientos juveniles, la pacificación y el bienestar de México, por lo que agradeció a sus pares 

su voto a favor. 

Garantizar la inclusión 

Con 13 votos a favor, las y los integrantes de la Comisión aprobaron el segundo dictamen con 

proyecto de decreto, a fin de adicionar un párrafo segundo al artículo 15 Bis de la Ley del Instituto 

Mexicano de la Juventud, para que en la integración del Consejo Ciudadano se garantice, además 

del principio de paridad, la participación de personas pertenecientes a pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas, así como a personas con discapacidad. 

En el texto, la Comisión destaca que “el establecimiento de políticas públicas que promuevan la 

participación plural de las juventudes es una inversión social invaluable que debe aplicarse en 

forma transversal en todo el marco jurídico mexicano”, para facilitar espacios y herramientas para 

que los jóvenes expresen sus ideas, aporten soluciones y se involucren en los asuntos públicos, 

pues sólo así se construye un futuro más prometedor y sostenible. 

La diversidad de experiencias y perspectivas de los jóvenes enriquece la toma de decisiones y abre 

oportunidades para abordar los desafíos sociales de manera más innovadora y efectiva. Además, 

el compromiso activo de los jóvenes en la política pública promueve una cultura de 

responsabilidad ciudadana, agrega. 
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El documento refiere que la participación es esencial para el buen funcionamiento de una 

democracia, ya que garantiza que las políticas públicas sean más legítimas, inclusivas, efectivas y 

responsables, además de que fomenta la cohesión social y el empoderamiento ciudadano, y 

contribuye al progreso y desarrollo de la sociedad en su conjunto.  

El diputado Miguel Ángel Rodríguez Torres (Morena) felicitó a sus pares por la aprobación del 

dictamen, porque ayuda a la inclusión de las personas de grupos vulnerables como pueblos 

indígenas, afromexicanos y personas con discapacidad, quienes están en constante lucha para 

que se reconozcan sus derechos.  

Coincidió en que la pluralidad es importante para la construcción y aplicación de la política pública, 

esencial para una democracia y saludable para la sociedad. 

Llamó a seguir legislando a favor de estos sectores, por lo que felicitó se haya impulsado esta 

iniciativa y se votara a favor. Reconoció la labor de la diputada Martha Barajas García (Morena), al 

impulsar la propuesta. 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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PRI y PRD respetarán decisión de gobernadores sobre libros de texto 

 

Las dirigencias nacionales del PRI y PRD 

aseguraron que respetarán la decisión que los 

gobernadores de oposición tomen sobre si 

distribuyen o no los nuevos libros de texto 

gratuitos, pero pidieron tomar en cuenta las 

críticas hacia los mismos. 

En contraste, el PAN insistió en su postura de 

llamar a que los libros sean desechados. 

Consultado sobre el respaldo que manifestó el gobernador de Durango a la Nueva Escuela Mexicana 

(NEM), el priista Alejandro Moreno Cárdenas sostuvo que la postura de su partido no cambia y se 

mantienen en contra, pero que los mandatarios estatales no serán controvertidas. 

"Nosotros seremos respetuosos de las decisiones que tomen en cada una de las entidades federativas 

en base a la responsabilidad legal y constitucional que tienen, pero la postura nuestra será acudir a que 

no estamos de acuerdo", declaró. 

En el mismo sentido se expresó el líder del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, quien dijo que las dirigencias 

de Va por México no han dado instrucción alguna a los gobiernos que representan. 

"No hemos dado ninguna línea formal a nuestros gobiernos estatales, aun surgiendo de la coalición 

están en libertad de tomar sus propias decisiones. El de Guanajuato que había dicho que no los iba a 

distribuir ha dicho que siempre los va a distribuir con algunos acompañamientos de otros textos; otro 

que no había dicho nada, como el gobernador de Coahuila ayer salió a decir que no los va a distribuir, 

entonces en realidad todos los liderazgos, en este caso, que tienen funciones de gobierno están en 

libertad", declaró. 

No obstante, exhortó a que actúen conforme al tono de las críticas y señalamientos que han hecho los 

partidos y las bancadas desde la Cámara de Diputados. 

Por el contrario, el presidente del PAN, Marko Cortés, insistió en que los nuevos libros no deben ser 

distribuidos porque los consideró "la peor regresión en materia educativa". 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Aunque evadió pronunciarse sobre las decisiones de los gobernadores, resaltó que ya son varios los 

que se han pronunciado por acatar el fallo judicial que frenó la distribución y que, incluso la 

gobernadora panista de Chihuahua promovió una controversia constitucional. 

https://www.razon.com.mx/mexico/dirigencias-pri-prd-respetaran-decisiones-gobernadores-539636   

https://www.razon.com.mx/mexico/dirigencias-pri-prd-respetaran-decisiones-gobernadores-539636


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Diputada y padres de familia realizan clausura simbólica de la SEP por 

libros de texto 

 

Un grupo de padres de familia encabezados por la diputada del PRI, Cynthia López Castro, realizó una 

clausura simbólica en la Secretaría de Educación Pública, esto como protesta por los contenidos y los 

errores detectados en los nuevos libros de texto gratuitos.  

 

https://drive.google.com/file/d/16Ii8EUXITr3HmMPfy210tV_4w9ems1r8/view 

https://drive.google.com/file/d/16Ii8EUXITr3HmMPfy210tV_4w9ems1r8/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Cynthia López Castro “clausuró” las instalaciones de la SEP 

 

La diputada del PRI Cynthia López Castro convocó ayer a un cierre simbólico frente a las instalaciones 

de la Secretaría de Educación Pública que se encuentran en el centro histórico de la Ciudad de México. 

La diputada de la bancada del PRI protestó contra los nuevos libros de texto y frente a las instalaciones, 

la legisladora colocó un sello de clausura para exigir detener la distribución de estos materiales 

educativos al señalar que se violó el proceso de la ley para su elaboración, así por los errores en el 

contenido. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5912?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5912&authkey=!AO5nk6KIZFO3Qqc&ithint=video&e=bteEc8 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5912?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5912&authkey=!AO5nk6KIZFO3Qqc&ithint=video&e=bteEc8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5912?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5912&authkey=!AO5nk6KIZFO3Qqc&ithint=video&e=bteEc8
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Diputados priistas exigen que se apliquen solo las vacunas 

contra Covid-19 aprobadas por la OMS 

Ante la alerta de la Secretaría de Salud por un aumento en los casos de contagio por el coronavirus, los 

diputados federales Frinné Azuara Yarzábal, Mariana Nassar Piñeyro, Laura Barrera Fortoul y Xavier 

González Zirión,  señalaron que es necesario elaborar y ejecutar de manera inmediata un plan de 

vacunación, pero que solo contemple la administración de las vacunas autorizadas por la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI expusieron que dentro de 

las vacunas disponibles para su aplicación en la próxima campaña de vacunación se encuentra la Abdala, 

originaria de Cuba, sin embargo, anotaron, es relevante mencionar que ésta no ha obtenido la 

aprobación de la OMS; además de tomar en cuenta que la vacuna “Patria” de producción nacional 

todavía no estará lista para utilizarse. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-priistas-exigen-que-se-apliquen-solo-las-vacunas-contra-covid-19-aprobadas-por-la-oms/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-priistas-exigen-que-se-apliquen-solo-las-vacunas-contra-covid-19-aprobadas-por-la-oms/
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Insistirán a la Federación con recursos del Presupuesto de 

Egresos para Coahuila 
 

El diputado federal, Rodrigo Fuentes Ávila, aseguró que los legisladores de la fracción parlamentaria del 
PRI volverán a dar la pelea para que la Federación entregue a Coahuila y otros estados del país, los 
recursos que les corresponden en el Presupuesto de Egresos (PEF) del próximo año, y llamó a la sociedad 
a que "volteen a ver lo que está haciendo y su elección por el próximo presidente de la República, 
senadores y diputados, sea de otras corrientes ideológicas que no sean del oficialismo". 
 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/insistiran-en-recursos-del-presupuesto-de-egresos.html 

 
 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/insistiran-en-recursos-del-presupuesto-de-egresos.html
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Denuncia PRI a Rommel y al amigo Libo por actos 
anticipados de campaña 

 

Por presuntos actos anticipados de campaña, este día el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en 

Yucatán, denunció ante la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral de la Secretaría Ejecutiva del 

Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán (Iepac) al diputado 

federal Rommel Pacheco Marrufo y al secretario estatal de Educación, Liborio Vidal Aguilar. 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/sucesos/denuncia-pri-a-rommel-pacheco-y-liborio-vidal-por-actos-anticipados-de-campana/ 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/sucesos/denuncia-pri-a-rommel-pacheco-y-liborio-vidal-por-actos-anticipados-de-campana/
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PRI de Yucatán denuncia a dos funcionarios panistas por 

actos anticipados de campaña 

-El Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Yucatán, a través de sus representantes electorales, 

presentó Quejas o Denuncias en contra de dos funcionarios del PAN por presuntos actos anticipados de 

campaña, acciones que afectan el principio de equidad en la contienda electoral. Las demandas fueron 

interpuestas ante la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral de la Secretaría Ejecutiva del Consejo 

General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán (Iepac), para que realice los 

análisis y las indagatorias correspondientes sobre dichas arbitrariedades que habrían cometido el 

diputado federal Rommel Pacheco Marrufo y el secretario estatal de Educación, Liborio Vidal Aguilar. 

 

https://www.larevista.com.mx/yucatan/pri-de-yucatan-denuncia-a-dos-funcionarios-panistas-por-actos-anticipados-de-campana-

82369 

 

 

 

 

 

 

https://www.larevista.com.mx/yucatan/pri-de-yucatan-denuncia-a-dos-funcionarios-panistas-por-actos-anticipados-de-campana-82369
https://www.larevista.com.mx/yucatan/pri-de-yucatan-denuncia-a-dos-funcionarios-panistas-por-actos-anticipados-de-campana-82369
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Carolina Viggiano descartó que haya irregularidades en el proceso de 

la alianza opositora 

 

La legisladora Carolina Viggiano, secretaria general del PRI, descartó que haya irregularidades en el 

proceso interno de la alianza opositora. Consideró que el exsenador Jorge Luis Preciado que anunció su 

renuncia al PAN, es porque no ha recabado las firmas necesarias. Viggiano afirmó: “Nosotros lo que 

queremos es que la mejor o el mejor, el que la gente quiera, sea nuestro candidato, candidata, porque 

queremos ganar, no queremos hacer una simulación, porque eso no nos permitiría ser competitivos. 

Queremos ganar, por lo tanto, hemos hecho un proceso que nos está costando mucho esfuerzo y que 

nos permita, que nos ayude a que tengamos el mejor perfil para competir y ganar”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1k4JkrN2fkMOeow6SQngQlurm8khuv0wO/view 

https://drive.google.com/file/d/1k4JkrN2fkMOeow6SQngQlurm8khuv0wO/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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 'Alito' Moreno responde a Preciado tras acusar 'dedazo': 'Tenía poca 

simpatía en la recabación de apoyos' 

 

El dirigente del tricolor, Alejandro Moreno 

Cárdenas, reviró a Jorge Luis Preciado quien 

acusó "farsa" en el proceso del Frente Amplio 

por México para la selección de candidato 

presidencial para la alianza opositora y dio a 

entender que habría un "dedazo" a favor de 

Xóchitl Gálvez. 

Tras la conferencia del Frente Amplio por 

México donde se presentó el observatorio 

ciudadano que vigilará el proceso interno opositor, el dirigente priista, abordó de forma breve el 

descontento del exdiputado panista y reconoció que Preciado no estaba conforme con el proceso que 

se eligió. 

Declaró que desde el Frente se habían establecido ya los requisitos sobre la recolección de firmas. Y 

redujo el reclamo del expanista a que no le había parecido bien el requisito. 

“Tenemos que ser muy claros (...) había una serie de requisitos que había que cumplir en la invitación 

que se hizo en la selección del responsable del Frente Amplio por México, tengo entendido, al ya no 

participar en el proceso, sé que tenía poca simpatía en la recabación de los apoyos”, señaló Moreno 

Cárdenas. 

Añadió que se debía trabajar para que el proceso de selección se fortaleciera para consolidar la 

propuesta. Finalizó aseverando que “cada quién toma su decisión”. 

Sin embargo, el priista no abordó las acusaciones sobre que el proceso estuviera amañado para que se 

impusiera, por parte del PAN a la senadora Xóchitl Gálvez en la candidatura presidencial del Frente. 

Pues a través de una conferencia, Jorge Luis Preciado aseguró que el dirigente del PAN, Marko Cortés, 

le había confesado que la senadora panista “va a ser la candidata, que todos los demás, si queríamos 

alguna chamba, pues nos fuéramos a ayudarle”. 
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Igualmente, afirmó que Cortés Mendoza le pidió que se bajara iniciando el proceso y no se registrara 

como aspirante a la candidatura. Pero, además, Preciado aseguró que Marko Cortés no estaba 

actuando por voluntad, sino por órdenes de ‘Alito’, tachándolo de ser su ‘títere’: “Hay que decirlo, en 

el PAN ya no manda Marko Córtes, se ha convertido en un títere de Alejandro Moreno”. 

https://politico.mx/alito-moreno-responde-a-preciado-tras-acusar-dedazo-tenia-poca-simpatia-en-la-

recabacion-de-apoyos  

https://politico.mx/alito-moreno-responde-a-preciado-tras-acusar-dedazo-tenia-poca-simpatia-en-la-recabacion-de-apoyos
https://politico.mx/alito-moreno-responde-a-preciado-tras-acusar-dedazo-tenia-poca-simpatia-en-la-recabacion-de-apoyos
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Frente Amplio presenta a integrantes de observatorio ciudadano para 

elección de su representante rumbo a 2024 

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, 

Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, presentaron a 

las y los observadores ciudadanos que vigilarán las elecciones 

primarias a realizarse el próximo 3 de septiembre, que 

definirán a la candidata o candidato Presidencial del Frente 

Amplio por México. En el acto, el líder albiazul presumió que 

hasta las 09:00 horas de este martes se contaba con más de 

dos millones de simpatías recabadas. "Hasta hace un minuto 

preguntaba el corte de cuántos mexicanos se han inscrito en la plataforma y son 2 millones 225 mil 319 

mexicanas y mexicanos inscritos hasta hoy. Tengo la convicción de que estamos haciendo historia y 

que estamos haciendo lo correcto por México. Claro que ha habido dificultades, claro que ha habido 

retos a resolver, pero se han resuelto", detalló. 

Los observadores son: Andrés Márquez, Carla Ureña Aguilar, Daniel Zavalo, Francisco Valdés Ugalde, 

Jenny Inconu, Jimena Villa Y Caña Pérez, José Antonio Crespo, José Piña, Juan Francisco Torres Landa, 

Julio Juárez Ramírez, Luis Miguel Santibáñez Suárez Mariana Vega Mauricio Smith, Yoloxóchitl 

Bustamante, Juan Carlos Hidalgo, Paulina Amozorrutia, Karen Herrera Esparza, Gerardo Velázquez, 

Sebastián Amoñán, Karol Correa, Víctor Morrison, Catalina olea, Alejandra del Morán, Julián Andrade. 

"Son 26 personas, todos comprometidos con México, con experiencia, pero sobre todo con amor a 

nuestro país, dispuestos a entregar su tiempo de forma altruista y comprometida en todo este 

desarrollo del proceso", puntualizó Marko Cortés Mendoza. 

Karen Herrera, integrante del observatorio ciudadano, consideró que no es fácil construir un órgano 

que dé gobernabilidad a un país, y sostuvo que con la creación del observatorio, la oposición está 

ayudando a cuidar la democracia y ayudando a participar a la sociedad. "Vemos como región que se 

están dando gobiernos populistas que están debilitando a la democracia por ello es que es importante 

movimientos como el del Frente Amplio por México", expuso la observadora chilena. En su 

oportunidad, el líder del PRD, Jesús Zambrano, señaló que el proceso inédito del Frente, ha superado 

las expectativas en la recolección de firmas, "lo que habla de que vamos muy bien". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/frente-amplio-presenta-a-integrantes-de-observatorio-

ciudadano-para-eleccion-de-su-representante-rumbo-a-2024/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/frente-amplio-presenta-a-integrantes-de-observatorio-ciudadano-para-eleccion-de-su-representante-rumbo-a-2024/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/frente-amplio-presenta-a-integrantes-de-observatorio-ciudadano-para-eleccion-de-su-representante-rumbo-a-2024/
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Este miércoles se conocerá a aspirantes que lograron las firmas del 

Frente Amplio por México 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Este miércoles 9 de agosto, los coordinadores del Frente 

Amplio por México darán a conocer las cifras de apoyo a los diferentes candidatos y candidatas que 

aspiran a la candidatura presidencial por parte de la oposición. Los dirigentes nacionales del PAN, 

Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, encabezaron el evento en el que 

se dieron a conocer los nombres de los integrantes de dicho grupo. Además, anunciaron que hasta las 

09:00 horas de este martes, contaban con 2 millones 225 mil 319 de firmas recabadas. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5919&authkey=!AIqsQs-P3zP8rdA&ithint=video&e=SzLw0U 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5919&authkey=!AIqsQs-P3zP8rdA&ithint=video&e=SzLw0U
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5919&authkey=!AIqsQs-P3zP8rdA&ithint=video&e=SzLw0U
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Líderes de oposición aseguran que proceso de selección es un éxito 

 

Ante las denuncias de dados cargados y fallas en la plataforma para el registro de las firmas de apoyo, 

los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD aseguraron que el proceso interno en el Frente Amplio por 

México ha sido un éxito. Marko Cortés reconoció que se han presentado dificultades y retos, pero han 

sido resueltos. Asimismo, negó las acusaciones hechas por Jorge Luis Preciado. Por su parte, Alejandro 

Moreno aseveró que Preciado había reunido pocas simpatías y que tenía que cumplir con los requisitos 

de la invitación que se hizo a todos los aspirantes. 

 

https://drive.google.com/file/d/1O7v0zevW0D1H8zZsNpwVmvnxWd1-BTdi/view 

https://drive.google.com/file/d/1O7v0zevW0D1H8zZsNpwVmvnxWd1-BTdi/view
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Líderes del Frente Amplio por México negaron que haya dados cargados a favor de Xóchitl Gálvez - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/08/lideres-del-frente-amplio-por-mexico-negaron-que-haya-dados-cargados-a-favor-de-xochitl-galvez/
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Frente Amplio por México presenta misión de observadores (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/08/frente-amplio-por-mexico-presenta-mision-de-observadores
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Marko, Alito y Zambrano respaldan a Xóchitl Gálvez ante denuncia de Jorge Luis Preciado (lapoliticaonline.com) 

 

 

  

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/marko-alito-y-zambrano-respaldan-a-xochitl-galvez-ante-denuncia-de-jorge-luis-preciado/
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Proponen reforma constitucional para establecer el 

derecho al suelo y a la vivienda adecuada 
 
La diputada Lilia Aguilar Gil (PT), presidenta de la Comisión de Vivienda, impulsa una iniciativa que 
reforma el párrafo séptimo del artículo 4 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a 
fin de establecer que “toda persona tiene derecho al suelo y a vivienda adecuada”. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37523 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37523
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Diputados del PRD Piden comparecencia de titular de SEP 

para aclarar publicación de libros de texto gratuitos 

Diputados Federales del Partido Revolución Democrática (PRD) exigieron la comparecencia de la titular 

de la Secretaria de Educación Pública (SEP) para explicar las bases científicas que llevaron a la publicación 

de los libros de texto gratuitos plagados de errores. A nombre del Grupo Parlamentario del PRD en la 

Cámara Baja, la Diputada Federal por Baja California, Estefanía Rodríguez Sarabia, destacó que, entre las 

disposiciones constitucionales violentadas, con la impresión de estos libros, destaca la establecida en el 

artículo 3, fracción II, respecto a que “el criterio que orientará a la educación se basará en los resultados 

del progreso científico, luchará contra la ignorancia y sus efectos, las servidumbres, los fanatismos y los 

prejuicios”. 

 

https://www.enlineabc.com.mx/2023/08/08/diputados-del-prd-piden-comparecencia-de-titular-de-sep-para-aclarar-publicacion-

de-libros-de-texto-gratuitos/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.enlineabc.com.mx/2023/08/08/diputados-del-prd-piden-comparecencia-de-titular-de-sep-para-aclarar-publicacion-de-libros-de-texto-gratuitos/
https://www.enlineabc.com.mx/2023/08/08/diputados-del-prd-piden-comparecencia-de-titular-de-sep-para-aclarar-publicacion-de-libros-de-texto-gratuitos/
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Proponen reformas para que la atención en salud 

reproductiva sea con perspectiva de derechos humanos 
 

Las diputadas Nayeli Arlen Fernández Cruz y María del Carmen Pinete Vargas, del PVEM, plantearon 
reformas para que el Programa Integral para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra 
las Mujeres contenga entre sus acciones transformar los modelos de atención de salud reproductiva 
desde una perspectiva de derechos humanos. 
 
https://efekto10.com/proponen-reformas-para-que-la-atencion-en-salud-reproductiva-sea-con-perspectiva-de-derechos-
humanos/ 
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https://efekto10.com/proponen-reformas-para-que-la-atencion-en-salud-reproductiva-sea-con-perspectiva-de-derechos-humanos/
https://efekto10.com/proponen-reformas-para-que-la-atencion-en-salud-reproductiva-sea-con-perspectiva-de-derechos-humanos/
https://efekto10.com/
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Comisión de Hacienda y Crédito Público ha recibido 694 

asuntos para análisis 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público, informó que, al 31 de julio, fueron turnados a este órgano legislativo 694 asuntos 

correspondientes a la LXV Legislatura para su análisis. Durante la reunión de Junta Directiva, el legislador 

detalló que, de ese total, 628 se refieren a iniciativas, seis a minutas y 60 relativas a puntos de acuerdo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-hacienda-y-credito-publico-ha-recibido-694-asuntos-para-analisis/ 
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Denuncian a ASF ante la UEC por 2 auditorías ocultas al Infonavit 

 

Gerardo Lozano Dubernard, exauditor especial de 

cumplimiento financiero, presentó una denuncia 

ante la Unidad de Evaluación y Control (UEC), de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF) de la Cámara De Diputados, 

contra quien resulte responsable de ocultar dos 

auditorías al Infonavit, de las cuentas públicas de 

los años 2017 y 2018 y que hasta el momento no 

han salido a la luz. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, Lozano Dubernard 

explicó que en septiembre de 2018, el Infonavit comenzó a ser auditado luego de un caso de 

indemnización por más de 5 mil millones de pesos a una empresa inmobiliaria pagada en 2017, con la 

que dio por terminados todos sus contratos. 

“La ASF inició la fiscalización a dicho instituto sobre los años 2017 y 2018 y el Infonavit interpuso un 

amparo, caso que llegó a tribunales y terminó en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 

resolvió en noviembre de 2020 que la ASF sí tiene competencia para fiscalizar al Infonavit, motivo por 

el que se reanudó la fiscalización bajo mi responsabilidad, yo todavía era Auditor Especial de 

Cumplimiento Financiero. Al momento de mi renuncia, en noviembre 2021, las auditorías quedaron en 

proceso, algo que le hice saber a quién me sustituyó en mi acta de entrega-recepción”, puntualizó. 

El también presidente del Observatorio del Sistema Nacional Anticorrupción, A. C., explicó que a la 

fecha dichos informes no se han hecho públicos por parte de la ASF, y resaltó la importancia de que se 

transparenten, toda vez que se trata de auditorías de cumplimiento financiero. “No puedo afirmar si 

hubo o no daños al erario, habrá que ver esos informes, pero sí eran auditorías de cumplimiento 

financiero, y en el caso de la cuenta pública de 2017 tenía por objeto revisar el pago de esa 

cuantiosísima indemnización, y en su caso, si hubo algún daño que se le hubiera causado al Infonavit”, 

detalló. 

En su denuncia, Gerardo Lozano solicitó a la UEC que le pida a la Auditoría Superior de la Federación un 

informe sobre el estatus de las fiscalizaciones al Infonavit, al tiempo que se hagan públicas. Si bien, 

dichas auditorías corresponden al cierre del sexenio anterior, durante la administración de Enrique 
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Peña Nieto, cuando David Penchina estuvo a cargo del Infonavit. El ex auditor especial reiteró la 

importancia de conocer la información existente en la fiscalización del 2017. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-a-asf-ante-la-uec-por-2-auditorias-ocultas-al-

infonavit/    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-a-asf-ante-la-uec-por-2-auditorias-ocultas-al-infonavit/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-a-asf-ante-la-uec-por-2-auditorias-ocultas-al-infonavit/
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REGIONALES  

 
Podrían ser hasta tres cuerpos, restos hallados en fosa en San 

Isidro de Mogotes 
 

Localizan restos humanos, podría tratarse de tres cuerpos en el interior de una fosa en un domicilio de 
la comunidad de San Isidro de Mogotes. 
Varios vecinos, que se encontraban dentro de una casa abandonada en dicha comunidad, hicieron el 
hallazgo de una fosa en la que al parecer se encontraban restos humanos de varios cuerpos. 
 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/8/8/podrian-ser-hasta-tres-cuerpos-restos-hallados-en-
fosa-en-san-isidro-de-mogotes-671527.html 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/8/8/podrian-ser-hasta-tres-cuerpos-restos-hallados-en-fosa-en-san-isidro-de-mogotes-671527.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/8/8/podrian-ser-hasta-tres-cuerpos-restos-hallados-en-fosa-en-san-isidro-de-mogotes-671527.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/8/8/509407.jpeg
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Jalisco frena libros de texto de la SEP 

 
La suspensión definitiva que existe a nivel federal contra los libros de texto gratuito frenará su entrega 
a los estudiantes en Jalisco, confirmó ayer el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, quien además señaló 
que la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ) sí encontró errores en ellos. Mediante un posicionamiento, 
el mandatario estatal aclaró que el recurso judicial no va contra los libros como tal, sino que señala la no 
publicación de los programas sintéticos derivados del plan de estudios que sustenta al proyecto La Nueva 
Escuela Mexicana. 
 
 
https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=201573 
 

 

https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=201573
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La frontera vuelve a la normalidad tras intento de cruce 

masivo de migrantes 
 

Para la mañana del martes el bordo del Río Bravo volvió a la normalidad, tras el intento de cruce masivo 
de cientos de migrantes durante la noche del lunes. 
Del lado americano, personal de la Guardia Nacional de Texas y la Patrulla Fronteriza continuaban 
resguardando la franja fronteriza. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/la-frontera-vuelve-a-la-normalidad-tras-intento-
de-cruce-masivo-de-migrantes-10504302.html 

 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/la-frontera-vuelve-a-la-normalidad-tras-intento-de-cruce-masivo-de-migrantes-10504302.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/la-frontera-vuelve-a-la-normalidad-tras-intento-de-cruce-masivo-de-migrantes-10504302.html
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Juzgado federal concede suspensión a Uriel 

 
El fiscal de Morelos podría ser usado como "moneda de cambio" en el procedimiento, argumenta la 
defensa. Un juez de distrito otorgó una suspensión de plano al fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, 
ante una posible orden de extradición a los Estados Unidos.  
 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/232662-juzgado-federal-concede-suspension-
a-uriel-carmona-contra-posible-extradicion-a-eeuu.html 
 
 
 
 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/232662-juzgado-federal-concede-suspension-a-uriel-carmona-contra-posible-extradicion-a-eeuu.html
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/232662-juzgado-federal-concede-suspension-a-uriel-carmona-contra-posible-extradicion-a-eeuu.html
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Frena Coahuila la entrega de libros de texto; usará Sedu 

cuadernillos de apoyo 
 

El Gobierno de Coahuila informó que, ante la polémica por contenidos, o carencias en los mismos, que 
se han detectado en libros de texto de la SEP para el ciclo escolar 2023-2024, se ha determinado no 
realizar su entrega en el nivel básico, esto en tanto no se tenga una resolución definitiva de parte del 
órgano judicial. 
 
https://www.zocalo.com.mx/frena-coahuila-la-entrega-de-libros-de-texto-usara-sedu-cuadernillos-de-
apoyo/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/frena-coahuila-la-entrega-de-libros-de-texto-usara-sedu-cuadernillos-de-apoyo/
https://www.zocalo.com.mx/frena-coahuila-la-entrega-de-libros-de-texto-usara-sedu-cuadernillos-de-apoyo/
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Kenia López Rabadán pide intervención de la UNICEF para frenar los 

libros de texto 

 

La vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, anunció que pedirá la intervención 

de la UNICEF para frenar el uso de los nuevos libros de texto. Acusó al presidente López Obrador de 

pretender adoctrinar a niñas y niños mediante los nuevos libros.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5916?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5916&authkey=!AAP_ZceoKy48Nog&ithint=video&e=BjPykt 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5916?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5916&authkey=!AAP_ZceoKy48Nog&ithint=video&e=BjPykt
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5916?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5916&authkey=!AAP_ZceoKy48Nog&ithint=video&e=BjPykt
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El puyante, candente y estridente asunto que “movió” al Presidente de la República -ordenó que el 

asunto se lleve ante los medios, en conferencias vespertinas, que ofrecerán funcionarios del sector, 

“de Leticia Ramírez Amaya, para abajo”-, se discutió dentro y fuera de la sesión semanal en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Hubo dos actores políticos que, fueron puntuales en sus posturas, en contra y a favor, en la tribuna 

del órgano colegiado, y en el foro para conferencias de prensa que se dispone en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135. 

La senadora y vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia López Rabadán y el senador de 

Morena, y presidente  en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier. 

El tema de elaboración de los libros de texto, no se discutió de manera formal en el apartado de 

agenda política, pero en la discusión de exhortos y dictámenes que pusieron a consideración del 

pleno de la Permanente las comisiones de trabajo, se utilizó de parte de la oposición y de Morena, 

para hablar del controversial caso, a favor o para criticar sus contenidos. 

Cual adversaria de Morena y su jefe máximo, legisladora número 2 de la bancada blanquiazul en la 

Cámara del Federalismo, fue visceral: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LIBROS DE TEXTO: “TÓXICOS, CHAFAS” Y DAÑAN A LOS NIÑOS, ACUSA KENIA LÓPEZ; ALEJANDRO 

ARMENTA: “NO HAY SEMILLA DE COMUNISMO” 
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-“Es una vergüenza que hoy tengamos que litigar, incluso la violencia que López Obrador y Morena 

están ejerciendo en contra de los niños”. 

-“¡No es posible!, señoras y señores que estos libros que quiere distribuir el gobierno de Morena, 

lastimen tanto a la infancia. ¡No es posible!, que el gobierno de Morena, haya ocupado los recursos 

de los mexicanos para hacer libros ideologizados”. 

-“¿Qué es lo que quieren, señoras? ¿Quieren que los niños no cuestionen, quieren que los niños no 

pregunten, quieren que los niños no tengan la posibilidad de salir adelante? Si es quieren, me parece 

n unos mezquinos”, cuestionó y respondió así misma, desde la tribuna. 

Kenia López, crispó a la bancada de Morena: 

-“No es posible que han ocupado sus 30 millones de votos para esta basura de libros”. 

Enseguida, fue lapidaria en su discurso, al calificar elaboración de esos materiales de apoyo oficiales, 

gratuitos, para los alumnos de escuelas oficiales de primaria y secundaria: 

-“Estos libros son libros tóxicos, le hacen daño a los niños. Estos libros, son libros chafas, hechos por 

personas chafas que quieren generar una niñez que no produzca, que no sea independiente, que 

dependa lastimosamente de un gobierno, pero no se los vamos a permitir”. 

También ilustró y puyó con su intervención a la bancada de Morena y “cuates”, en la Comisión 

Permanente: 

-“¡Miren!, por si no lo saben, hoy, de cada 100 niños que entran a la primaria, solamente 26 acaban 

una licenciatura, ¿por qué no ocuparon su tiempo para hacer que los niños no dejen las escuelas?, 

¿por qué ocupan su tiempo  y ocupan el dinero de los mexicanos para exculpar a Claudia Sheinbaum 

de su responsabilidad en la tragedia Rébsamen? 

Luego de hacer alusión a la ex jefa del gobierno en CDMX, senadora de Tabasco, Mónica Fernández 

Balboa, cuestionó a Kenia López, quien replicó: 
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-“Sí, señora senadora de Morena, está usted confundida, lo sabemos, como está confundido 

Morena y como está confundido el gobierno, pero hoy se lo vamos a aclarar: no permitiremos que 

se metan con los niños, no permitiremos que lastimen a una generación completa, no permitiremos 

que dañen a México y no permitiremos que, con el abuso, la soberbia y la ignorancia que los 

caracteriza, esos libros se distribuyan”. 

Previo a terminar su intervención, la senadora del PAN, arengó: 

-“¡Mexicanas y mexicanos, rechacen estos libros de texto chafas y tóxicos!”. 

Por el MC, subió a tribuna, el senador, Luis David Ortiz, quien lamenta que en el nuevo plan de 

estudios, el gobierno de la República no considere a la educación como una herramienta para la 

formación de capital humano, sino que pretende manipularla con fines políticos o ideológicos, lo 

cual, restringe el pensamiento crítico de los niños que se forman en las aulas. 

El legislador de Nuevo León, no dudó en afirmar que los nuevos libros de texto gratuitos, “dejan 

mucho qué decir, pues presentan varios y graves problemas”. Acusó que para el nuevo ciclo escolar, 

habrá ausencia de un libro específico para el aprendizaje de matemáticas como materia propia, 

tanto en primaria como en secundaria. 

-“En Movimiento Ciudadano, no podemos avalar que el acceso a una educación gratuita de calidad 

esté limitado por motivos injustos o manipulativos del gobierno en turno”, advierte el senador. 

En entrevista que ofreció el senador de Puebla, Alejandro Armenta, reveló que en su estado natal, 

en conferencia de prensa, con un grupo de académicos, maestros, líderes sindicales, sección 51 y 23 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, expresaron “apoyo absoluto” al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, “con respecto al modelo educativo  con respecto a esta polémica de 

los libros de texto gratuito”. 
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-“Y ellos expresaron, los maestros, que, tal como da cuenta el proceso educativo, participaron más 

de 20 mil maestros en la producción y diseño de los libros de texto, así como más de 300 mil 

maestros en las asambleas organizadas para la definición de los textos”. 

-“Esto rompe con el comentario de que los libros de texto, son una idea del Presidente de la 

República”, pondera.  

-“El respaldo que los maestros de diferentes organismos educativos e instituciones en Puebla, 

hicieron el día de ayer (antier), en una rueda de prensa, para apoyar al Presidente de la República, 

con respecto a esta dicotomía, discusión que hay sobre los libros de texto”. 

Sin ambages, el presidente de la mesa directiva en el Senado, puyó al PAN, cuyo dirigente, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, arengó que rompan hojas de libros de texto, las cuales, a consideración 

de los padres de familia, atentan contra su educación: 

-“Se les olvida a quienes proponen ello, que durante los gobiernos del 2000 al 2018, antes del 18, 

en los libros de texto, cuando gobernó la derecha en México, se utilizaba a la secretaría de Educación 

Pública y se utilizaban los libros de texto para ponderar en la materia de Historia, el periodo 

monárquico de Maximiliano, minimizando a Lerdo de Tejada y a Benito Juárez". 

-“Y desde luego, se ponderaba a la tarea de Iturbide, como héroe nacional, cuando él impulsó la 

monarquía en nuestro país, en esta primera etapa”. 

Alejandro Armenta, justificó libros de texto que alista distribuir el gobierno. 

-“Entonces, los propios maestros han señalado que todos los libros de ciencias sociales, de 

educación, de humanidades, tienen una carga ideológica, todos, todos”. 

También, lapidario con el PAN-PRI-PRD: 

-“E incluso atreverse a decir que se promueve el comunismo en los libros de texto, pues es una 

aberración mayor, porque hoy (ayer), el Presidente comentó en la mañanera que, para ello, está 
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poniendo a disposición a su secretaria de Educación. Este día 8 de agosto (ayer), inician las 

conferencias de prensa vespertinas para abordar este tema de los libros de texto”. 

-“Pero confunden organización comunitaria con el comunismo y cuando la ignorancia es evidente, 

pues la ignorancia es abusiva, porque organización comunitaria tiene que ver con el rescate del 

tejido social, que tiene que ver con la faena, el tequio, la mayordomía, el asambleísmo, la identidad 

entre los individuos que participan en una sociedad”. 

-“Confundir comunismo con desarrollo comunitario, pues es grave, sin duda, sólo refleja ignorancia 

en quienes tienen sesgos ideológicos, porque no hay semilla del comunismo en los libros de texto”. 

Insistente, reiterativo, el senador Armenta en la defensa del gobierno y de los contenidos en nuevos 

libros de texto gratuitos: 

-“Y hoy (ayer) en la mañanera, el Presidente reconoció, recordó que va a tener ruedas de prensa, 

conferencias de prensa vespertinas con la secretaría de Educación, para que aclaren, para que 

comenten y para que se puedan disipar las calumnias, los comentarios subjetivos, carentes de 

sustento con respecto a los libros de texto”. 

Prudente, el presidente del Senado: 

-“Incluso, dedo decirles que los maestros, los maestros que están en el aula, saben, lo han dicho, 

que el libro de texto es un documento guía, pero no es una biblia”. 

Ambiguo, el discurso del senador de Puebla: 

-“El libro de texto es un material de apoyo, pero no es por ningún motivo, un documento que se 

convierta en una doctrina. Es un libro”. 

-“Son libros de texto que apoyan el proceso de aprendizaje de los alumnos, con el de enseñanza de 

los maestros. Así lo han señalado los propios maestros de las secciones sindicales, por lo menos que 

el día de ayer lo expresaron en la rueda de prensa de Puebla”. 
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O sea, el padre de familia puede decirle a su hijo que rompa las hojas incómodas para el aprendizaje 

del niño y no pasa nada.  

Reiteramos, el asunto, se judicializó. Una vez que presente el PAN-PRI-PRD, recurso inconstitucional 

contra distribución de libros de texto, habrá que esperar la resolución del pleno en Suprema Corte 

de Justicia en la Nación. 

-“Y el tema de la Corte, bueno, vamos a esperar cuál es la postura que tiene la Corte con respecto a 

la entrega o no de los libros de texto. Vamos a analizar de qué lado está la Corte. Lo hemos visto en 

los últimos meses, en los últimos años, yo les daría el beneficio de la duda”, ironiza el morenista. 

Tajante, reitera que los libros son “una herramienta más del conjunto de instrumentos del proceso 

de enseñanza-aprendizaje”, y “no creo que sea correcto parar el ciclo escolar por ello”. 

Por lo pronto, se confirma lo que ayer, anotamos en esta columna: por órdenes de “ysq”, a los libros 

de texto, no se les cambiará ni una coma, cual estilo personal de ejercer el poder en Andrés Manuel 

López Obrador. 

Y con ello, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, rebasó expectativas que tenía el 

diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en diálogo con el Enlace de la Sep en San Lázaro y con los 

responsables de elaborar los textos gratuitos, para el asunto, toda vez que, son “perfectibles”, 

declaró. 

Pero en este asunto, el Presidente de la República, no tiene el visto bueno de la combativa 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. 

¡Con los niños no!, fue la protesta que ayer hicieron legisladores del PAN en tribuna de Comisión 

Permanente, cuando intervención de la senadora Kenia López Rabadán. 

¡Con la CNTE, tampoco! 

EN EL CHACALEO 
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Reiteramos, los que medran con la ecología en este país, los que prostituyen la política, ejercen otra 

política, la del avestruz, en casos como los derrames de Pemex en el Golfo de México y nuevamente 

callan, en la tala de árboles que realizan ¡en la Cámara de Diputados!, en el área del estacionamiento 

4, lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en el cual, hay que decirlo, la naturaleza, es favorable 

para el crecimiento de árboles, que servían de “pulmón” verde en las instalaciones camerales… 

Junta de Coordinación Política que preside Ignacio Mier, coordinador del grupo mayor y el Comité 

de Administración, autorizaron construcción del edificio “J”, para alojar oficinas de resguardo 

parlamentario y bomberos ¡y del sindicato!, que son las oficinas que se ubican en el estacionamiento 

que se conoce como el de “basamento” y que se improvisaron por 4 décadas, donde laboran 445 

personas… Se requiere derribar ¡60 árboles!, y de acuerdo con diagnóstico del Instituto de Biología 

de la UNAM, 40 de ellos, están en condiciones de caer… No creemos que la modernidad, permita 

reforestar la hermosa área verde que había allí, con extensos jardines y frondoso pasto… ¡Viva 

México! ¡Viva!... ¡Uy!, no fuera oposición Morena, porque sus representantes habrían acampado ya 

en ese lugar, para evitar tala de árboles y destrucción de la naturaleza en la Cámara de Diputados… 

Los otros, los que medran con la ecología, ya sabemos que agachan la cabeza cando les conviene… 

Cuando eran PRD, criticaron proyecto de la nueva sede para el Senado, en el Paseo de la Reforma, 

número 135… Reiteramos a nuestra clase política, “del Presidente para abajo”: “¡nunca! digan de 

esa agua no he de beber, porque luego allí… ¡se ahogan!”… Ayer, terminó plazo fatal en el Frente 

Amplio por México, para que sus aspirantes a la candidatura presidencial, recaben firmas de apoyo; 

el parámetro es de 150 a 200 mil… Hoy, por la tarde, los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, dan 

a conocer los que cumplen ese requisito… Se espera entren a la segunda fase del proceso interno: 

el diputado y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, quien ayer tuvo actividades 

privadas; la senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz; Enrique de la Madrid; el senador Miguel Ángel 

Mancera; el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador en Michoacán, Silvano Aureoles 

Conejo, entre otros aspirantes. Todos ellos, se espera, estarán presentes en el anuncio que harán 

los dirigentes de su partido… Está a consideración de Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro 
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Moreno y Jesús Zambrano Grijalva, el que den a conocer o no, el número de firmas que obtuvo cada 

uno de los finalistas a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México… Asuntos políticos, 

rebasan los económicos, máxime, en tiempos de sucesión. Inevitable, dejar de comentar análisis del 

Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, CIEP, en el que resaltan lado “A” y “B”, del 

“superpeso”… El coordinador del grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, publicó 

en redes sociales, diálogo con integrantes de la bancada, en el que revisaron agenda legislativa que 

impulsarán en el siguiente periodo ordinario de sesiones… Al encuentro, asistieron los senadores, 

Ricardo Velázquez Mesa, José Ramón Enríquez Herrera, José Antonio Cruz Álvarez Lima, Ana Lilia 

Rivera Rivera, José Narro Céspedes, Martha Lucía Micher Camarena, Gricelda Valencia de la Mora, 

Gabriel García Hernández y Alejandro Rojas Díaz Durán… En entrevista que ofreció, el legislador 

comiteco reveló que para la presidencia en mesa directiva a partir del primero de septiembre 

siguiente, hay dos participantes, la representante de Quintana Roo, Freyda Maribel Villegas Canché 

y su correligionaria de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera… Hay una tercera propuesta, “pero no me lo 

ha manifestado. Esperaré que lo haga”, añadió… Que sería la representante de Guanajuato, Martha 

Lucía Micher Camarena… De confirmarse estas tres propuestas en el Senado y la de la priista de 

Hidalgo, Alma Carolina Viggiano Austria, en directiva de la colegisladora para el mismo periodo que 

inicia en el mes patrio, dos mujeres, tendrían la presidencia del Poder Legislativo, en el último año 

de gobierno de Andrés Manuel López Obrador… El sexenio lo inició con dos varones en la presidencia 

del Congreso de la Unión: el diputado Porfirio Muñoz Ledo, qepd, y el senador con licencia, hoy, jefe 

de gobierno en CDMX, Martí Batres Guadarrama… ¡Ah!, la política… Previo al evento partidista-

vespertino de hoy, se espera que Xóchitl Gálvez, acuda a reunión de la comisión que preside, 

Asuntos Indígenas, 10:00 horas, en el Senado, Sala 2, planta baja… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderescom/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderescom/
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Loss for GOP in Ohio on abortion China’s Exports see steep slide 

Universal and Google in talks 
over licensing AI-made music 

Water companies face £800m legal 

action over raw sewage allegations 

 Consejo de Auditoría no ha 
sesionado en este gobierno, pese a 

que podía hacerlo con la mitad de sus 
integrantes 

 

Abortion rights get lift in Ohio 

as G.O.P. bid fails 

El ala más dura se impone en Vox con la 
salida de Espinosa de los Monteros 

Les limites de la politique de 
rénovation urbaine 

 

La jueza K Figueroa se niega a 
jubilarse y se queda en el cargo sin 

firmar sentencias 

One-day walkout disrupts L.A. 

El mayor sueldo de un profesor 
universitario es de 18 dólares al 

mes 

Cúpula da Amazônia evita vetar 
exploração de petróleo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 9 de agosto de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Supremo de EU reactivó temporalmente la restricción impuesta por Biden a las armas caseras  

•Naciones de la Amazonía buscan una voz común en torno al cambio climático 

•Golpistas de Níger rechazaron recibir una delegación internacional debido a sanciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel respondió a Xóchitl sobre supuesta “mano negra” en recolección de firmas.- Santiago Creel, 

aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, respondió a Xóchitl Gálvez 

respecto a la veracidad de las firmas que han recaudado sus contendientes al interior de la alianza 

conformada por el PRI, PAN y PRD. Señaló que por ahora se encuentran en una etapa donde buscan 

la coordinación del Frente. [LA LISTA] 

Opositor Va por México cierra entre polémicas su primera etapa hacia las presidenciales.- De 

acuerdo con el sondeo, hasta ahora Xóchitl Gálvez es la favorita a ser la candidata del Frente Amplio 

por México con 29,3% de las preferencias, mientras que el presidente de la Cámara de Diputados, el 

panista Santiago Creel, suma el 14,4 % de las preferencias, seguido del priista Enrique de la Madrid, 

con 12,7 %. [SWISSINFO, LA LISTA, FORBES] 

¿Xóchitl, Creel, Paredes? Los “frentistas” que dicen tener 150 mil firmas para seguir en la contienda 

presidencial.- Desde el municipio de Progreso, Yucatán, el pasado 5 de agosto Santiago Creel 

Miranda aseguró que estaba a punto de duplicar los 150 mil registros. “Entramos a la recta final del 

proceso y ya estamos por duplicar el número de firmas requeridas. Muy motivados por apretar el paso 

y cerrar con broche de oro esta primera etapa”, escribió el presidente de la Cámara de Diputados 

en Twitter. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Álvarez Máynez acusó al PRI y al PAN de apoyar “noticias falsas” sobre libros de la SEP.- El diputado 

federal de MC, Jorge Álvarez Máynez, cuestionó la postura del PAN y el PRI sobre los nuevos libros de 

texto gratuito de la Secretaría de Educación Pública. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Frente Amplio por México presentó misión de observadores.- Al llegar la fecha límite de recaudación 

de firmas electrónicas para apoyar a los diversos aspirantes que buscan la candidatura presidencial 

del Frente Amplio por México, fue presentada la misión de observación y acompañamiento cívico 

del proceso, integrado por 26 personajes nacionales e internacionales apartidistas. La misión de 

observadores busca fortalecer, garantizar el proceso, darle certidumbre y equidad, pues son perfiles 

con expertise a nivel nacional e internacional, destacó el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno. 

[LA LISTA] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

México descarta unirse a BRICS para enfocarse en Norteamérica.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador descartó que el país se una al bloque económico compuesto por Brasil, Rusia, India, China 

y Sudáfrica para enfocarse en su relación comercial con Norteamérica. [FORBES, SPUTNIK, RT] 

Canciller de México abordará migración, narcotráfico y comercio en visita a Washington.- La canciller 

mexicana, Alicia Bárcena, abordará migración, narcotráfico y comercio en su primera visita oficial a 

Washington, reveló el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador. [FORBES] 

Todo muestra que el fentanilo sí se fabrica en México: Jefe antidrogas de Estados Unidos.- A pesar de 

las reiteradas negativas del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el jefe de la oficina 

antidrogas del Departamento de Estado de Estados Unidos sostuvo que “el fentanilo sí se fabrica en 

México” y que la cooperación bilateral para frenar su tráfico es “muy buena” pero todavía puede 

mejorar. [FORBES, LA LISTA, EFE] 

AMLO expuso a juez que lo silenció por hablar de Xóchitl Gálvez: “Voy a denunciarlo”.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador reaccionó a la decisión de un juez federal que le ordenó abstenerse 

de emitir comentarios sobre la senadora del PAN y aspirante a la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México, Xóchitl Gálvez, luego de que ella solicitó un amparo. [INFOBAE] 

López Obrador reiteró que bloqueo a Cuba es flagrante violación de derechos humanos.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, denunció nuevamente el bloqueo económico, 

comercial y financiero de Estados Unidos a Cuba y lo calificó de flagrante violación de los derechos 

humanos del pueblo. [PRENSA LATINA] 

AMLO tachó de "reacción conservadora" el ataque mediático contra Gustavo Petro por caso de su 

hijo.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, respaldó nuevamente a su homólogo 

colombiano, Gustavo Petro, tras la controversia desatada por la detención de su hijo Nicolás, 

acusado de lavado de activos y enriquecimiento ilícito, y subrayó que los conservadores de esa 

nación quieren socavar su trabajo y postura política. [SPUTNIK] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

López Obrador y oposición llevan la lucha electoral al terreno de las expresiones e imágenes 

prohibidas.- El frente opositor recurre al Tribunal Electoral para que sancione al presidente por emitir 

críticas o descalificaciones en su conferencia ‘mañanera’, en un esfuerzo por limitar su influencia en 

el proceso electoral y equilibrar la balanza. [EL PAÍS] 
 

Frente Amplio por México defendió proceso de selección rumbo a 2024 tras polémica de “dedazo”.- 

El Frente Amplio por México cerró filas de cara al final de la primera etapa del proceso interno con el 

que definirá al representante del proyecto rumbo a las elecciones del 2024, tras una serie de 

señalamientos por parte de dos aspirantes, que advirtieron irregularidades dentro de la contienda en 

la que se encuentran integrantes del PRI, PAN y PRD. [INFOBAE] 
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MIGRACIÓN 

Centenar de migrantes iniciaron un ayuno en Tijuana para reclamar citas de asilo en Estados Unidos.- 

Un centenar de migrantes de varias nacionalidades iniciaron un ayuno por tiempo indeterminado en 

el norte de México para reclamar que les sean concedidas solicitudes de asilo en Estados Unidos. [RT] 

GENERAL 

Acusaciones de “comunismo” y “fascismo” marcan debate sobre libros escolares.- Hay pocos lugares 

en los que el debate sobre los nuevos libros de texto escolares se ha vuelto tan álgido en tan poco 

tiempo como en México, donde adversarios se cruzan acusaciones de “comunista” y “fascista”. [AP, 

WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES] 

Las mexicanas abandonan la lactancia materna ante la falta de información y el acecho de las 

fórmulas infantiles.- México tiene el porcentaje de mujeres en lactancia exclusiva más bajo de toda 

América Latina. La carente orientación de las futuras madres y la poca regulación de los anuncios de 

la industria de sucedáneos destacan como los principales motivos. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania dijo haber frustrado un complot para asesinar a Zelenski.- Ucrania dijo que sus servicios de 

seguridad detuvo a una mujer presuntamente relacionada con un complot para asesinar al 

presidente Volodymyr Zelenski. [CNN] 

Ucrania mantiene el pulso en el sur, mientras Rusia golpea en el este.-  Ucrania se ha afianzado en las 

posiciones recuperadas en el sur para avanzar hacia la costa del mar de Azov, mientras las fuerzas 

rusas intentan ampliar sus conquistas en el este, donde un bombardeo ruso dejó al menos siete 

muertos y más de 80 heridos. [EFE, EL PAÍS, FRANCE 24, DW, EL PAÍS, SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

Rusia suspendió parcialmente tratados fiscales con 38 países.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

firmó un decreto para la suspensión de ciertas disposiciones de los tratados de tributación 

internacional con 38 Estados considerados por Moscú como hostiles. [PRENSA LATINA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió candidatos para su grupo de expertos sobre inteligencia artificial.- Naciones Unidas 

anunció la apertura de un proceso para recoger candidaturas de expertos que puedan formar parte 

del grupo asesor sobre inteligencia artificial que tiene previsto poner en marcha. [SWISSINFO] 

Tráfico aéreo global subió 31% en junio y se acerca a niveles prepandemia.- El tráfico aéreo de 

pasajeros aumentó un 31% en junio con respecto al mismo mes del año anterior y se acercó a niveles 

anteriores a la pandemia (equivalente a un 94.2% del registrado en el mismo mes de 2019), de 

acuerdo con la Asociación Internacional del Transporte Aéreo. [FORBES] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden protegerá tierras sagradas en el Gran Cañón frente a la amenaza minera.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, designará como Monumento Nacional un millón de acres (unas 404,685 

de hectáreas) de tierras sagradas de los nativos americanos en torno al Cañón de Colorado para 

protegerlas de la minería. [FORBES]  

Mientras Estados Unidos vive un verano de huelgas, el principal asesor laboral de Biden se marcha.- 

La principal asesora laboral del presidente Joe Biden, Celeste Drake, dimitió, de acuerdo con una 

fuente con conocimiento directo del asunto, mientras la administración intenta mantener la paz 

laboral y evitar la amenaza de huelgas durante un año electoral. [REUTERS] 

POLÍTICA 

Una encuesta ratifica liderazgo de Trump de cara a primarias republicanas en Estados Unidos.- El 

expresidente estadounidense Donald Trump se mantiene al frente de la carrera por la candidatura 

republicana para las elecciones de 2024, con un 59% de apoyo del potencial electorado, mostró una 

encuesta de la firma Morning Consult. [SPUTNIK, EFE] 

JUDICIAL 

Supremo reactivó temporalmente la restricción impuesta por Biden a las armas caseras.-  El Tribunal 

Supremo de Estados Unidos, de mayoría conservadora, reactivó de forma temporal las restricciones 

impuestas por el Gobierno del presidente Joe Biden a las armas de fuego de fabricación casera, 

conocidas como "ghost guns" (armas fantasma). [SWISSINFO, REUTERS, UNIVISIÓN] 

"Otoniel" es condenado a 45 años de cárcel por narcotráfico.- El colombiano Dairo Antonio Úsuga 

David, alias "Otoniel", considerado uno de los capos más peligrosos y buscados en el mundo, fue 

condenado en Nueva York a 45 años de prisión por narcotráfico, al considerarlo culpable de 

introducir varias toneladas de droga en Estados Unidos. [DW, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Nueva York sofocada con crisis migratoria, indocumentados a una isla.- Ante la crisis migratoria que 

vive la ciudad estadounidense de Nueva York, el alcalde Eric Adams decidió enviar a dos mil 

inmigrantes a una isla en el East River. [PRENSA LATINA] 

Gobernadora de Massachusetts declaró estado de emergencia por llegadas de migrantes.- La 

gobernadora de Massachusetts, Maura Healey, declaró estado de emergencia por la continua 

llegada de inmigrantes que requieren alojamiento en un momento en el que el costo de las viviendas, 

ya de por sí escasas, sigue aumentando. [AP] 

CORONAVIRUS 

Hospitalizaciones por Covid-19 van al alza en Estados Unidos, aunque no como antes.- Aquí vamos 

otra vez: Las hospitalizaciones por Covid-19 han aumentado en Estados Unidos desde principios de 

julio, en un ciclo similar al experimentado en los tres veranos anteriores. [AP] 
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GENERAL 

Ohio rechazó una medida del Partido Republicano que buscaba frenar el acceso al aborto.- Los 

votantes del estado tumbaron en una consulta ciudadana la propuesta que hubiera complicado la 

incorporación de una enmienda sobre la interrupción del embarazo en la constitución local. [EL PAÍS, 

TELEMUNDO] 

Un líder de la Guardia Costera de Estados Unidos ocultó una investigación sobre abuso: CNN.- Un 

antiguo líder de la Guardia Costera de Estados Unidos ocultó los resultados de una investigación sobre 

los abusos sexuales cometidos durante años en la academia del cuerpo. [SWISSINFO, CNN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Cómo las cárceles de América Latina se volvieron centros de comando de algunas de las principales 

bandas narco de la región.- En Ecuador, las prisiones son epicentro de una crisis de seguridad pública 

inédita. En Brasil o Venezuela, grupos criminales nacidos tras las rejas se expanden por la región. Y en 

Centroamérica, los gobiernos toman medidas extremas ante el poder ejercido por las pandillas desde 

las cárceles. [BBC] 

IICA y Caricom acordaron acciones para impulsara seguridad alimentaria y nutricional.- La 

Comunidad del Caribe y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura establecieron 

un acuerdo dirigido a fortalecer acciones para la seguridad alimentaria y nutricional de esa región, 

así como para impulsar la resiliencia climática en sector agropecuario. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Canciller salvadoreña y secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos abordan la migración.- 

La canciller de El Salvador, Alexandra Hill, abordó en una reunión con el secretario de Seguridad 

Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, el tema de migración irregular y la gestión de las 

fronteras. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Estados Unidos cerró su Embajada en Haití por disparos en las inmediaciones.- La Embajada de 

Estados Unidos en Haití anunció que permanece cerrada por disparos registrados en las 

inmediaciones, un ejemplo más de la escalada de violencia en que vive sumido el país caribeño y 

que pone también en riesgo de colapso servicios básicos como la educación o la sanidad, 

especialmente en la zona de Puerto Príncipe. [EUROPA PRESS] 

HONDURAS 

Arzobispo de Tegucigalpa llamó a orar por la Iglesia y la humanidad, al recibir palio.- El arzobispo de 

Tegucigalpa, la capital de Honduras, José Vicente Nácher, llamó a orar por las necesidades de la 

Iglesia y de la humanidad, al recibir el palio arzobispal, un distintivo que solo portan los arzobispos y 

que es símbolo de la comunión de estos con el Papa. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Panamá presentará un nuevo proyecto de ley sobre bienes vinculados a actividades ilícitas.-  El 

Gobierno de Panamá avaló la presentación ante la Asamblea Nacional de un nuevo proyecto de 

ley de extinción de dominio sobre bienes vinculados a actividades ilícitas, después de que la iniciativa 

original fuera archivada por el Órgano Legislativo el pasado abril. [SWISSINFO] 
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REPÚBLICA DOMINICANA 

República Dominicana y Guyana construirán refinería y explotarán bloque de petróleo.- La República 

Dominicana y Guyana firmaron seis memorandos de entendimiento para construir una refinería, 

explotar un bloque de petróleo, establecer una planta petroquímica y elaborar productos agrícolas. 

[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Ministro Economía argentino sumó el apoyo de sindicatos, clave para seducir voto de asalariados.- El 

ministro de Economía argentino y precandidato presidencial, Sergio Massa, sumó el respaldo del 

poderoso movimiento sindical de Argentina y prometió que no perderán ninguno de sus derechos, 

en la recta final de una campaña para las primarias del domingo que se le ha vuelto cuesta arriba 

por la falta de resultados para contener la inflación. [AP]  

BRASIL 

Bolsonaro acumula más de 46.000 euros en multas por sus ataques al sistema electoral brasileño.- El 

expresidente de Brasil, Jair Bolsonaro, acumula multas por valor de 250.000 reales por sus ataques al 

sistema electoral durante el año pasado emitidas por el Tribunal Superior Electoral. [EUROPA PRESS] 

IV CUMBRE AMAZÓNICA QUE SE REALIZA EN BRASIL 

Naciones de la Amazonía buscan una voz común en torno al cambio climático.- Mandatarios de 

países sudamericanos que comparten la Amazonía lanzaron un desafío a las naciones desarrolladas 

para que hagan un mayor esfuerzo para frenar la enorme destrucción del bosque tropical más 

grande del mundo, un reto que aseguran no puede quedar sólo en manos de unos cuantos cuando 

la crisis ha sido responsabilidad de tantos. [AP, DW, FRANCE 24] 

Lula pidió retomar la cooperación en la Amazonía y Petro propuso una “OTAN amazónica”.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, llamó a retomar de forma “urgente” la cooperación en 

la Amazonía, en la IV Cumbre de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica , en la 

ciudad de Belém. El presidente de Colombia, Gustavo Petro, propuso crear un tribunal internacional 

ambiental para juzgar los ilícitos en la región y una suerte de “OTAN amazónica” para defenderla 

“con armas”. [EFE, TELESUR, DW] 

Boluarte propuso una alianza para frenar los delitos ambientales en la Amazonía.- La presidenta de 

Perú, Dina Boluarte, propuso una alianza "firme y clara" para frenar los delitos ambientales en la selva 

amazónica, especialmente la tala, la minería ilegal y el narcotráfico. [SWISSINFO, SWISSINFO] 

Presidente de Bolivia criticó al capitalismo y dijo que pone en riesgo a la Amazonía; rechazó intentos 

de "dominio" a través de bases militares de Estados Unidos.-  El presidente de Bolivia, Luis Arce, criticó 

fuertemente al capitalismo durante la Cumbre Amazónica que se celebra en Brasil, del que dijo que 

"está poniendo en riesgo a la humanidad y a la naturaleza". Además, rechazó las acciones de 

"dominio" y la "explotación" que pretenden imponer las "potencias extranjeras" sobre la Amazonía, a 

través de "formas abiertas y encubiertas". [SWISSINFO, RT] 

Admiten periodo crítico en Amazonia y necesidad de deforestación cero.-  La secretaria general de 

la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica, María Alexandra Moreira, afirmó que la 

selva enfrenta un momento crítico y resulta una necesidad alcanzar la meta de deforestación cero 

en 2030. [PRENSA LATINA] 

https://www.swissinfo.ch/spa/rep%C3%BAblica-dominicana-guyana_rep%C3%BAblica-dominicana-y-guyana-construir%C3%A1n-una-refiner%C3%ADa-y-explotar%C3%A1n-un-bloque-de-petr%C3%B3leo/48721754
https://apnews.com/world-news/general-news-83968bc0842c9faeda9257b6a42ce2e1
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonaro-acumula-mas-46000-euros-multas-ataques-sistema-electoral-brasileno-20230808152814.html
https://apnews.com/world-news/general-news-134a7c9ba220c06838cc72d2ce1fa00d
https://www.dw.com/es/lanzan-la-alianza-amaz%C3%B3nica-de-combate-a-la-deforestaci%C3%B3n/a-66477748
https://www.france24.com/es/medio-ambiente/20230809-pa%C3%ADses-amaz%C3%B3nicos-firman-la-declaraci%C3%B3n-de-bel%C3%A9m-urgen-a-las-potencias-a-cumplir-sus-compromisos
https://efe.com/portada-espana/2023-08-08/lula-llama-a-retomar-de-forma-urgente-la-cooperacion-en-la-amazonia/
https://www.telesurtv.net/news/brasil-cumbre-amazonica-20230808-0006.html
https://www.dw.com/es/cumbre-en-brasil-busca-hoja-de-ruta-para-salvar-la-amazon%C3%ADa/a-66467936
https://www.swissinfo.ch/spa/amazonia-cumbre_boluarte-propone-una-alianza-para-frenar-los-delitos-ambientales-en-la-amazon%C3%ADa/48721164
https://www.swissinfo.ch/spa/amazonia-cumbre_boluarte-pide-que-la-protecci%C3%B3n-a-la-amazon%C3%ADa-tenga-tambi%C3%A9n-un--rostro-humano-/48721708
https://www.swissinfo.ch/spa/amazonia-cumbre_el-presidente-de-bolivia-critica-al-capitalismo-y-dice-que-pone-en-riesgo-a-la-amazon%C3%ADa/48720990
https://actualidad.rt.com/actualidad/475928-bolivia-rechazar-dominio-amazonia-eeuu-europa
https://www.prensa-latina.cu/2023/08/08/admiten-periodo-critico-en-amazonia-y-necesidad-de-deforestacion-cero
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Ambientalistas criticaron falta de acciones concretas en la Cumbre Amazónica.- Diversas 

organizaciones defensoras del medioambiente expresaron su satisfacción con los temas abordados 

en la declaración final de la Cumbre Amazónica, pero criticaron la falta de acciones concretas que 

conduzcan a soluciones para el mayor pulmón vegetal del planeta. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Jefe de Fuerzas Militares colombianas denunciaron violaciones del alto el fuego por el ELN.- El 

comandante general de las Fuerzas Militares de Colombia, el general Helder Giraldo, denunció que 

la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional supuestamente ha violado seis veces el cese el fuego 

bilateral acordado entre el Gobierno colombiano y esa guerrilla. [SWISSINFO] 

La Fiscalía colombiana denunció un supuesto plan de atentado del ELN contra el fiscal.- La Fiscalía 

colombiana denunció que la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional, que actualmente tiene en 

vigor un cese al fuego con el Gobierno, está capacitando a sus integrantes "para producir un 

atentado con francotiradores" contra el fiscal general, Francisco Barbosa. [SWISSINFO,DW] 

ECUADOR 

Policía de Ecuador reforzará seguridad en zonas violentas durante las elecciones.- La Policía de 

Ecuador reforzará con cerca de 10.000 agentes varias zonas del país consideradas violentas, durante 

las elecciones generales extraordinarias del próximo domingo 20 de agosto. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Peña develó cargos técnicos de su Gobierno a una semana de asumir el poder en Paraguay.- El 

presidente electo de Paraguay, Santiago Peña, pisó el acelerador y develó los designados para 

distintas instituciones del Gobierno que asumirá el próximo 15 de agosto. [SWISSINFO] 

Efraín Alegre pidió al ente electoral anular su destitución como líder del partido liberal.- El 

excandidato presidencial paraguayo Efraín Alegre pidió al Tribunal Superior de Justicia Electoral que 

declare nula la resolución de una convención extraordinaria que lo relegó del liderazgo del Partido 

Liberal Radical Auténtico y sumió a esa agrupación política en una crisis. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Organismos de Naciones Unidas expresaron preocupación por niña peruana impedida de abortar.- 

Varios organismos de las Naciones Unidas emitieron un pronunciamiento en el que expresaron su 

preocupación por el que consideraron un nuevo caso de vulneración de derechos a una menor de 

11 años, que quedó embarazada a raíz de una violación y se le ha negado el acceso al aborto 

terapéutico en Perú. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Arresto de 33 personas LGBTIQ+ prendió las alarmas por discriminación.- En Venezuela, hay 

incertidumbre entre los miembros de la comunidad LGBTIQ+, tras el arrresto y posterior liberación de 

33 personas arrestadas en un bar gay y acusadas por las autoridades de delitos como 'ultraje al 

pudor', 'asociación ilícita' y 'contaminación sónica'. [FRANCE 24] 

Fiscalía de Venezuela y Unicef presentaron un manual para la investigación de casos de trata.- El 

Ministerio Público de Venezuela y Unicef presentaron un manual para la investigación de casos de 

trata de personas que elaboraron en conjunto con el objetivo de seguir combatiendo este delito, 

informó el ente fiscal. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/amazonia-cumbre_los-ambientalistas-critican-la-falta-de-acciones-concretas-en-la-cumbre-amaz%C3%B3nica/48721766
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-paz_jefe-de-fuerzas-militares-colombianas-denuncian-violaciones-del-alto-el-fuego-por-el-eln/48721338
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-conflicto_la-fiscal%C3%ADa-colombiana-denuncia-un-supuesto-plan-de-atentado-del-eln-contra-el-fiscal/48721792
https://www.dw.com/es/colombia-fiscal%C3%ADa-denuncia-supuesto-plan-contra-barbosa/a-66477926
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-elecciones_la-polic%C3%ADa-de-ecuador-reforzar%C3%A1-la-seguridad-en-zonas-violentas-durante-las-elecciones/48721846
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-gobierno_pe%C3%B1a-devela-cargos-t%C3%A9cnicos-de-su-gobierno-a-una-semana-de-asumir-el-poder-en-paraguay/48721772
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-partidos_efra%C3%ADn-alegre-pide-al-ente-electoral-anular-su-destituci%C3%B3n-como-l%C3%ADder-del-partido-liberal/48721736
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-aborto_organismos-de-naciones-unidas-expresan-preocupaci%C3%B3n-por-ni%C3%B1a-peruana-impedida-de-abortar/48721300
https://www.france24.com/es/video/20230809-venezuela-arresto-de-33-personas-lgbtiq-prende-las-alarmas-por-discriminaci%C3%B3n
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-unicef_fiscal%C3%ADa-de-venezuela-y-unicef-presentan-un-manual-para-la-investigaci%C3%B3n-de-casos-de-trata/48721822
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EUROPA 

Europa dio por terminada la dependencia de los combustibles fósiles rusos.- La Comisión Europea dio 

por acabada la dependencia de la Unión Europea respecto a los combustibles fósiles rusos, como el 

carbón o el petróleo, y considera que el gas natural ruso también “está desapareciendo 

rápidamente” del mercado europeo, dijo el portavoz comunitario, Adalbert Jahnz. [FORBES] 

ESPAÑA 

Iván Espinosa de los Monteros deja el Congreso y la cúpula de Vox aislado por el ascenso del sector 

más integrista del partido.- Iván Espinosa de los Monteros, portavoz del Grupo Parlamentario de Vox 

y una de sus caras más conocidas, deja la dirección del partido y la primera línea de la vida política 

para volver al mundo de la empresa. Así lo ha adelantado el diario El Mundo y lo han confirmado 

fuentes de la formación ultra, quienes han enmarcado su decisión en el ámbito privado, el mismo 

argumento que luego ha expuesto el hasta ahora portavoz. [EL PAÍS] 

ITALIA 

Italia aprobó 40% sobre beneficios extraordinarios de la banca.- Presidido por la ultraderechista 

Giorgia Meloni, el Gobierno de Italia aprobó la creación de un impuesto del 40% sobre los beneficios 

extraordinarios de los bancos, limitado a 2022 y 2023. Las acciones de los bancos italianos se 

desplomaron en la Bolsa de Milán, tras la decisión del Gobierno. [TELESUR, EFE, DW] 

POLONIA 

Presidente de Polonia convocó elecciones parlamentarias para el 15 de octubre.- El presidente de 

Polonia, Andrzej Duda, decidió convocar elecciones parlamentarias para el 15 de octubre, unos 

comicios en los que la población deberá elegir a los próximos 460 miembros del Sejm (Cámara Baja) 

y los 100 del Senat (Cámara Alta). [EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Evacuadas unas 1.400 personas por un incendio forestal en el suroeste de Portugal.- Al menos 1.400 

personas han tenido que ser evacuadas en las inmediaciones de la ciudad de Odemira, en el suroeste 

de Portugal, debido a un incendio que se inició el sábado y que ha dejado por el momento cuatro 

heridos, entre ellos tres bomberos. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

ASIA 

ARMENIA 

ONU pidió desbloqueo de corredor Lachin.- El bloqueo por parte de Azerbaiyán del corredor Lachin, 

única vía de acceso desde Armenia al disputado territorio del Nagorno Karabaj, ha llevado a una 

crisis humanitaria con la que las autoridades azeríes pueden acabar permitiendo la llegada de ayuda 

a través de él, indicaron expertos de Naciones  Unidas. [DW] 

IRÁN 

Canadá sancionó a siete altos representantes del Gobierno de Irán por socavar la seguridad 

internacional.- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá informó de una nueva emisión de 

sanciones contra siete autoridades de Irán por sus acciones que socavan "gravemente" la paz y la 

seguridad internacionales. [EUROPA PRESS] 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/europa-da-por-terminada-la-dependencia-de-los-combustibles-fosiles-rusos/
https://elpais.com/espana/2023-08-08/ivan-espinosa-de-los-monteros-abandona-la-cupula-de-vox.html
https://www.telesurtv.net/news/italia-aprueba-beneficios-extraordinarios-banca-20230808-0012.html
https://euroefe.euractiv.es/section/economia-y-empleo/news/el-gobierno-italiano-aprueba-tasa-del-40-sobre-los-beneficios-extraordinarios-de-bancos/
https://www.dw.com/es/impuesto-a-sobre-beneficios-desploma-acciones-bancarias-en-italia/a-66476528
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-polonia-convoca-elecciones-parlamentarias-15-octubre-20230808173200.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-evacuadas-1400-personas-incendio-forestal-suroeste-portugal-20230808084652.html
https://www.france24.com/es/europa/20230809-portugal-contra-las-llamas-movilizan-a-decenas-de-bomberos-a-odemira-y-leiria
https://www.dw.com/es/onu-pide-desbloqueo-de-corredor-lachin-y-terminar-con-crisis-en-alto-karabaj/a-66477434
https://www.europapress.es/internacional/noticia-canada-sanciona-siete-altos-representantes-gobierno-iran-socavar-seguridad-internacional-20230808183922.html
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TAILANDIA 

Daniel Sancho recibió la primera visita de su abogado en la cárcel de Koh Samui.- El español Daniel 

Sancho recibió la primera visita de su abogado en la cárcel de Koh Samui (en el sur del país), donde 

se encuentra en prisión provisional por el asesinato del colombiano Edwin Arrieta, y el letrado aseguró 

que se encuentra “tranquilo” y “sabe lo que hizo”. [EFE] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Golpistas de Níger rechazaron recibir una delegación internacional debido a sanciones.- La junta 

militar en Níger, que protagonizó el golpe de Estado del pasado 26 de julio, rechazó recibir una 

delegación tripartita compuesta de representantes de la Comunidad Económica de Estados de 

África Occidental (Cedeao), de la Unión Africana y la ONU, y vincula su decisión al "enfado" popular 

por las sanciones impuestas por la Cedeao. [SWISSINFO, AP, SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

Cedeao impuso nuevas sanciones por el golpe en Níger tras el fin del ultimátum a la junta.- La 

Comunidad Económica de Estados de África Occidental impuso nuevas sanciones contra individuos 

y organizaciones vinculados a la junta golpista de Níger, de acuerdo con la Presidencia de Nigeria. 

[EUROPA PRESS, DW] 

Jefe de Wagner dijo que Estados Unidos quiere reconocer a los golpistas de Níger solo para evitar a 

sus mercenarios.- El jefe del grupo mercenario ruso Wagner, Yevgueni Prigozhin, afirmó que Estados 

Unidos está dispuesto a reconocer a la junta militar que dio un golpe de Estado en Níger solo para 

evitar la presencia de los wagneritas en ese país. [EFE] 

Países africanos planean enviar 25.000 soldados para una intervención militar en Níger.- Varios países 

africanos están planeando enviar un contingente de hasta 25.000 soldados a Níger como parte de 

una posible intervención militar contra los militares rebeldes que gobiernan el país desde que a finales 

de julio un golpe de Estado depusiera al presidente Mohamed Bazoum, informó la emisora francesa 

RFI. [RT] 

SUDÁN  

Sudán demanda más ayuda humanitaria con urgencia, advirtió ONU.- La Oficina de Naciones Unidas 

para la Coordinación de Asuntos Humanitarios insistió en la necesidad de aumentar la ayuda 

humanitaria para la población en medio del conflicto en Sudán. [PRENSA LATINA] 

ONU elevó a más de cuatro millones los desplazados y refugiados por el conflicto en Sudán.- Más de 

cuatro millones de personas han huido de sus hogares desde el estallido a mediados de abril de los 

combates entre el Ejército de Sudán y fuerzas paramilitares, de acuerdo con un nuevo balance del 

Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, que advirtió del empeoramiento de las 

condiciones sanitarias tanto en territorio sudanés como en los países donde están recalando quienes 

escapan de la violencia. [EUROPA PRESS] 

Al menos 20 civiles muertos en los violentos combates cerca de la capital de Sudán.- Al menos 20 

civiles murieron y "decenas" resultaron heridos al intensificarse los combates entre el Ejército de Sudán 

y el grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido en varias ciudades colindantes con la capital, dijo el 

portavoz en Jartum de la Media Luna Roja sudanesa, Mohamed Abu Bakr. [SWISSINFO, DW] 
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